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Exposer. 
vender en 
casa 

Las pymes que han participado en 
la primera feria de servicios de 
Ciudad Real, Exposer, han hecha
do en falta el aspecto lúdico y el 
conlexto provincial, o incluso re
gional, que tenía la antigua Sema
na de la Provincia. Pese a ello los 
empresarios consideran más inte
resante la participación en ferias 
monográficas o sectoriales que en 
otras de carácter más genérico. 
Cerca de ochenta finnas comer
ciales han e tado pre-
sentes en esta muestra 3 2 
por seguir dando ima-
gen. 

Arbitros: 
jugársela dia 
tras dia 
Loa arbitros de categorías inferiores 
unen a su indudable afición por el 
arbitraje, un profundo desprecio por 
el riesgo que conIleva_ Las agresio
nes, tratos vejatorios e 
insultos son una muestra 5 O 
de "los peligros" que les 
acechan_ 

Morir en el dentista 
Al niño de doce años Antonio Jiménez una muela picada 
le costó la vida. Antonio murió horas después de que en 
una clírtica dental de Valdepeñas le sacaran la muela. La 
dentista, la dominicana Marcia Veloz, no tenía su titulación 
homologada en España, pese a ello era la odontóloga que 
trabajaba en la clínica de su esposo, un ginecólogo también 
de nacionalidad dominicana, que ahora está en libertad bajo 
fianza_ 
Al pequeño Antonio le dieron el último adiós 14 
sus farrtiliares , compañeros del colegio y cien-
tos de vecinos de la localidad. 

LA SEMANA 22 BREVES SOCIEDAD 48 
69 
68 
64 

------------------------------
EL PISTO REGIONAL 12 CULTURA 
~--~~-=~~~~-------

ECONOMIA 28 HOROSCOPO ------------------------------
SIETE OlAS 34 PROPUESTAS 
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Carta al presidente del 
Gobierno 

Señor presidente del Gobier
no, le escribo esta carta para 
darle mi apoyo como socialista 
que soy. o queremos que en
tre otro presidente del gobier
no, por que estamos muy con
tentos con usted. Por eso, como 
le doy mi apoyo. también le pi
do que interceda por mi familia 
y por mi. Le he mandado varias 
carras y no he recibido noticias 
de usted. Aquí en Ciudad Real 
no se me trata como miembro 
del Partido Socialista. Yo qui
siera tener una en trevista con 
usted para dec irle que los com
pañeros de Ciud ad Rea l me 
obligan a paga r la vivi enda 
que tengo. después de denegar
me una subvención que he pe
dido. Me han cort ado la luz y 
el agua. Pronto intentarán po
nerme en la ca ll e siendo una 
vivienda de l Ayuntamiento 
donde gobierna nuestra partido. 
Si no me dan trabajo ¿cómo 
voy a poder pagar la casa?Por 
todo esto le pido que atienda 
mi caso y responda a mi carta. 

Miguel Peralta Flores 

Somos unos quijotes 

Muy Sres. mios: les agrade
cería si insertasen en la sección 
de carlas al Director, el si
guiente escrito. 

Es mi opinión. que los espa
ñoles se!!u imos siendo Quijo
tes. Nui"s tra economía va en 
decadencia. por diferentes pro-

blemas. tales como la cri sis ge
neral, más acentuada en Espa
ña. la corrupción . que pagamos 
todos los españolitos de a pie, 
los muchos impuestos y cada 
vez menos beneficios del Esta
do. que no es capaz de recaudar 
lo suficiente. sea por el medio 
que sea, para ir medio tapando 
ag ujeros, los mayores benefi
cios a las com uni dades que 
apoyan al Gobierno. en detri
mcnto de las más pobres y por 
último nues tra mentalidad. 
pues en estos úl ti mos meses. se 
han perdido tres mil mi llones 
de pesetas. en exportaciones de 
fresas. por los cami ones que 
han destrozado los franceses. 
aparte de la propaganda que es
tán haciendo para que consu
man solamente productos fran
ceses. Por el contrario y como 
ya digo. nosotros somos tan 
Quijotes. que consumimos to
dos los productos ext ranjeros 
que traemos imporlados a 
nuestro país. en detrimento de 
los productos españoles, ahora 
está a tope de ventas en Ciudad 

Real el nuevo supermercado 
francés que se ha instalado en 
el antiguo Pan de Azúcar. Aupa 
los franceses , abajo los españo
les, abajo las empresas españo
las. arriba el parto en España. 

Raimundo Nieto Trujillo 
Puerto llano 

Quieren que se abra el 
Hogar de la calle Alarcos 

Muy señor nuestro: 
Señores delegados o 

autoridades de esta capilal. en el 
nombre de tres o cuatro mil ju
bilados. por no poner tantas fir
mas en esta carta, quiero denun
ciar que el día 16 de abril y 
otros tantos que pasamos tam
bién cobijados por todos uste
des. nos vemos en la calle con 
todos los hogares cerrados. jun
tándonos en el Pilar. y acordán
donos de todos los que mandan 
en esta capi tal. Sólo se acuerdan 
de los de la tercera edad. el día 
que hay elecciones. para pasarse 
por los hogares. Es una verdade
ra vergüenza que estemos en la 
calle. y teniendo que entrar en 
los bares donde después que nos 
dan 30 o 40 mil pesetas. tener 
que pagar veinte duros por un 
chato o una cerveza. y que con 
el hogar tan hennoso que hay en 
la calle Alarcos. que lleve 4 me
ses cerrado. y diciendo que es 
por falta de porteros. habiendo 
4000 parados. ¡Qué lástima de 
Hogar'. 

y no el palomar que 
han hecho en la calle del Refu
gio. Esto es lo que tenemos que 
agradecer a aquellos tan santos 

que tan mal gobernaban y nos 
dejaron un subsidio fijo, un ho
gar lindo. y unos pantanos para 
poder regar. Lo que no hacen 
ahora. y además. este hogar tan 
ma"nífico donde toda la capital 
disfrutaba viendo cómo se di
vert ían los de la tercera edad. 
bailando y de juerga. y no don
de han llevado el bai le. allí al 
Torreón. que parece un club es
condido. donde ni se ve. ni se 
sabe donde está. Y viendo que 
fue la mejor herencia que les de
jaron con este Hogar para los ju
bilados. con mucha luz y am
plio, pero este va cada vez peor. 
Hoy y algunos días. todo cerra
do. y si lo abre n, desde que lo 
hicieron podíamos beber barato 
a precios a nuestro alcance. de 
lo que cobrábamos. Y allí se po
día comer hasta migas y caldere
ta. y tOdo lo que se ll evaba. 
Ahora ni se lleva ni se come. 
Esto queríamos ac lararlo. No se 
sabe quien lo impone, si son los 
porteros o los de la limpieza. o 
los mandamás de la Junta. Lo 
cierto es que no nos dejan y no 
es así como se hizo este Hogar. 
y que sólo tenemos que decirles 
a los del INSERSO y al alca lde. 
o a quien lleve esto, que noso
tros pagaremos dos porteros. pe
ro que nos abran este Hogar de 
la calle del Parque para estar a 
gusto en él. Y si no. cuando lle
guen las elecciones. que no se 
pasen por los hogares y que aco
jan con piedad en su seno. esta 
carta. pues es la rea lidad. 

Un pensionista 
de Ciudad Real. 
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~staurante Sancho de ~trada rr 

La :J{pb{eza de{ buen 'Yantar. 
'En ra faúia efe ra Sierra efe (jreáos, 

a sófo áiez minutos áe .Jll.vira, en Sofosancfw, está encravaáo nuestro 9vfeáieva{ 'l(estaurante. 
Pieára, maáera y varro, áecoran eC cá{iáo comeáor¡ envo{vienáo 

con un fia{o áe misterio, romanticismo e intimiáaá sus comiáas sociaCes y famiCiares. 
'De igua{ maáo áisfrutarán áe ra más tranquifa !J conforta6fe 

estancia en nuestro J{osta0 fia6itaciones áecoraáas a[ más puro estifo :Meáievaf. 

J!)ostal 
~ancbo be QE straba 

* * 

Castiffo áe 'lliffaviciosa. Sofosancfw. Ylvila. !l{eservas: (920) 291082 
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Francisco Gómez Herruz '--""_L----1 

OCHO MINUTOS 
DE ANTOLOGIA 

i primer recuer
do de la semana 
quiero que sea 
para la familia -
de corte sicilia
no- que dirige 
los destinos del 
Real Valladolid. 
Con toda segu

ridad no son de esa ciudad, ni de esa pro
vincia en la que la gente es amable, sería 
cosa de preguntar al presidente del Club de 
donde son por si diera la casualidad de que 
lo supiera. 

El CD Toledo perdió el ascenso, por erro
res propios y por ayuda arbitral al contrario. 
siendo mucho más equipo que el Valladolid y 
contando con una afición también muy supe
rior en dar ánimos a su equipo. Para la antolo
gía del fútbol quedarán los últimos ocho mi
nutos del partido. Con la eliminatoria perdida, 
con un cuatro a cero en contra, con nueve ju
gadores y sin entrenador, el Toledo, apoyado 
por cerca de seis mil aficionados, frente a los 
veintiseís mil de Valladolid, tuvieron comple
tamente embotellados en su área al equipo ga
nador ante el silencio de su afición. 

Fue un hecho social que implica que la ciu
dad ha cambiado en su habitantes de manera 
muy profunda, no soy sociólogo pero alguien 
debía estudiar ese despertar comunitario, aun
que sea por el fútbol , de una ciudad tradicio
nalmente callada y poco confiada en sí mis
ma. y es que hay que señalar que esto ocurrió 
a trescientos kms. de Toledo, en la mayor 
concentración de toledanos fuera de la ciudad 
que jamas se ha dado. Que los ocho minutos 
apoteósicos venían después de cuatro horas 
encerrados al sol en unas gradas de cementos, 
sin que la familia que dirige el Valladolid hu
biera permitido siquiera abrir los bares del es
tadio donde el público toledano pudiera ad
quirir agua o algún refresco. 

No hubo sol más que para los aficionados 
toledanos y éste duró todo el partido. La fa
milia había calculado la hora de comienzo pa
ra que esto ocurriera así y se negó a retrasar 
el inicio del encuentro, lo que hubiera hecho 
más llevadera la tarde para los toledanos. 

- 6 -

Treinta millones de pts., dijo el constructor 
que apadrina con su presidencia el Valladolid, 
recaudaron en el encuentro. Los toledanos de
jaron, por ocupar las peores entradas de todo 
el campo, unos 24 millones de pts.; hagan una 
simple cuenta y verán a que precio llenaron el 
resto de las 26 mil gradas, todas de sombra. 
La familia obligó a que pagaran los niños to
ledanos cuatro mil pts. mínimo con el argu- ·c 

mento de que no había entradas infantiles, en .li 
la zona de sombra el 80% eran niños de L-. __ -¡¡;:::;:-:;;;:;-:; 
Valladolid. La cuatro mil pts. que pagaron los 
niños no les dio otro derecho que aguantar al 
sol el partido, tampoco para ellos había agua 
y refrescos, porque la falta de previsión de la 
familia hizo que no solo se abrieran tarde los 
bares del campo en aquella zona donde esta
ban los toledanos sino que, también en aque
lla zona y no en otras, las bebidas se acabaran 
rápidamente. 

Fue una encerrona: no pagaban más que los 
toledanos, niños desde los cuatro años como 
si fueran personas adultas, niños y mujeres al 
borde de la insolación. Para ello tuvieron que 
regalar miles de entradas que justificara des
tinar esa zona para la afición de Toledo. No 
quisieron escuchar los ruegos de la directiva 
del CD Toledo para retrasar el encuentro. Y 
aún así hubo ocho minutos finales apoteósi
cos, donde solo se dio deporte y animo de una 
afición, sin ningún tipo de incidente. 

Insisto que la gente de Valladolid fue de 
lo más amable durante todo el día, pero la 
familia que dirige el club -que repito no 
debe de ser de allí, aunque adivina de don
de- son otra cosa y para ellos deseo todo lo 
peor -deportívamente hablando se entien
de- y que cuando esto ocurra -que sin duda 
será el próximo año, según están desmante
lando su propio equipo- lo vean en las mis-
mas condiciones, no más, con que obligó a 
presenciar el encuentro a la afición del 
Toledo. Seguro estoy que infringieron al
gún precepto constitucional, como ese de 
que todos somos iguales "sin que pueda 
haber discriminación alguna por razón de 
nacimiento , ra:a , sexo, religión, opinión o 
cualquier otra condición o circunstancia 
personal o social" , pero en todo caso lo 

Francisco Hernánz culpa a 
la bolsa ya la venta de 
inmuebles las pérdidas de 
Caja Castilla-La Mancha. 

Alfonso Guerra asegura que 
el bigote no se lleva. 

Después de tres años 
Adolfo González Revenga 
ha contado parte de lo que 
cobra,435 mil pts. al mes 
netas, le faltan otras 
percepciones. 

que si hicieron fue insultar al deporte. 
De las cosas más sublimes que se han di

cho en esta campaña electoral , en la que 
andamos sumidos, destaca la aseveración 
de Alfonso Guerra de que el bigote no se 
lleva. La frase ha pillado con el paso cam-
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Julio Tasende, présidente de la Audiencia de Toledo,lsabel Tocino,Juan de Dios Izquierdo y el rector ÚJis Arroyo en el acto del 
día de la Región. 

biado a ilustres renovadores como los tole
danos Hernández' Moltó y Gonzá lez 
Revenga a los que después de esto les cae 
un poquito peor el vicesecretario del 
PSOE. Por cierto que González Revenga 
ha contado al ABC lo que gana, pero a la 
cifra que aparece le faltan pesetas. En el Ya 
de Toledo también aparece lo que cobra y 
ya la cifra es un poco más alta, pero tam
bién le faltan pesetas. 

Ultimamente les ha dado a todos por sin
cerarse, así también el Director General 
de Caja Castilla-La Mancha, Francisco 
Hernánz, ha reconocido las perdidas de la 
entidad con respecto al pasado año. El 
triunfalista discurso de Fernando Novo 
cuando fue reelegido hace pocos días 
Presidente de Caja Castilla-La Mancha ha 
sido matizado conveniéntemente por el 
Director General para decir que la caída de 
beneficios no obedecen a la actividad pro
piamente bancaria -la que supuéstamente 
depende de él- sino de cosas como las in
versiones en bolsa o la venta de inmuebles 
-más en la linea de las competencias de 
Fernando Novo. ¿Será que no se llevan 
bien? o ¿será que ambos huyen de la que
ma cargando las culpas al otro? Y es que 
se mire como se mire ocupar el puesto 35 
de las 54 cajas que existen en España, una 
de ellas es la de Guadalajara, es como para 
ir de meritorio a los mítines. 

Curiosamente la semana pasada asistía
mos a un hecho muy similar, esta vez en 
La Voz del Tajo, donde Hernández Moltó 
mostraba su ausencia de responsabilidad en 
el asunto de la Sociedad de Fomento 
Regional y, por el contrario, dejaba claro 
que és ta recaía principalmente en 
Fernando Novo, quien ya se sabe que no 
recordaba haber presidido la SFR. No es 
nuevo que si Francisco Hernánz es direc
tor General de la Caja de Castilla-La 
Mancha no se lo debe precisamente a sus 
conocimientos, sino a su amistad con 
Hernández Moltó. 

El día de la región volvió a darse bajo el 
signo de la austeridad, no hubo fiesta y sí 
un acto institucional en San Pedro Martir. 
Bono quiso darle un tono social , niños, 
personas mayores, gentes de raza gitana 
ocuparon las zonas de sombra de San 
Pedro Martir. El presidente había dado ins
trucciones de que la sombra fuera para los 
invitados y su consejo de Gobierno ocupa
ra el sol. Faltaron los representantes del 
Partido Popular en la región y tan solo 
Isabel Tocino hizo acto de presencia, de
jando otra vez en entredicho a José 
Manuel Molina. • 

- 7 -
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D ieciocho años hacía 
que el Rey Don Juan 

Carlos no visitaba 
Talavera. Por fín lo hizo. 

y fue para inaugurar el 
nuevo Mercado de 
Ganado. Ya había 

visitado la Ciudad de la 
Cerámica en 1973 y 

1976, aunque esta vez 
era la segunda que lo 

hacía como Jefe de 
Estado. Posteriormente, 
asitió en Toledo al acto 

de reapertur del Museo 
Sefardí. 

Don Juan Carlos 
había visitado 
Talavera dos veces: 
en 1973 y en 1976 

-8-

untualidad 
británi ca. 
Eran las II 
en punto de 
la mañana 
cuando el he
licóptero que 
trasladaba a 

Su Majestad el Rey Don Juan 
Carlos T desde el Palacio de la 
Zarzuela aterrizaba en una ex
planada próxima al nuevo Mer
cado Nacional de Ganado de 
Talavera. Unos tres mil talave
ranos esperaban impacientes la 
llegada del primero de los es
pañoles, que no visitaba la ciu
dad desde hacía dieciocho 
años. Fue en 1976, con motivo 
de una visita de carácter insti
tucional. Tres años antes , pero 
todavía como Príncipe , había 
acudido a Talavera para inau
gurar, precisamente, el que a 
partir del pasado I de junio es 
antigüo Mercado de Ganados. 

., 
VD VIO 
Una leve llovizna acogió a 

Don Juan Carlos, quien a la 
puerta del recinto, -al que llegó 
acompañado por el ministro de 
Agricultura, Luis Atienza, el 
presiden te reg ional , José 
Bono, entre otras personalida
des- fue recibido por el alcalde, 
Isidro Flores, quien le entregó 
el bastón de mando. 

Minutos antes, los trabajado
res de la Cooperativa de Trans
portes de Talavera (COTRA
TA) habían hecho sonar sus 
bocinas en señal de protesta 
por el retraso del pago a sus 
servicios por parte de la empre
sa a la que se le habían adjudi
cado las obras, Austral. A su 
vez, al otro lado de la autovía, 
se podían leer pancartas alusi
vas al respecto: <<Alifes de inu
gurO!; pagan>. 

Un uno de junio del año 
1294, es decir, hace setecientos 
años, el rey Sancho otorgaba a 

Talavera el privilegio por el 
que se la autorizaba a celebrar 
ferias de ganado. A ello se ha
cía alusión en la placa que el 
monarca descubrió antes de vi
sitar las instalaciones. 

Acto seguido, y con las ex
plicaciones del arquitecto de la 
obra, Joaquín Cotroneo, y del 
gerente del Mercado, Felipe 
Granados, Don Juan carlos se 
mostró vivamente interesado 
por la magnificencia del recin
to. Especial interés puso en las 
explicaciones que Granados le 
dió sobre cómo se realizan los 
tratos entre ganaderos. Las 
veintiocho toneladas de peso 
de los pilares que sostienen la 
nave cubierta del Mercado -
uno de los más grandes de Es
paña- también causó la admira
ción de Don Juan Carlos. 

«Me alegra poder visitar el 
nuevo Mercado Nacional de 
ganado de Tala vera en el 700 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #329, 5-11/6/1994.



aniversario de la creación del 
mercado. Con mi afecto u un 
saludo, Juan Carlos, Rey». Es
ta e la dedicatoria que Su Ma
jestad escribió en el libro de 
honor. Libro que, por cierto, se 
estrenaba ese día, y no precisa
mente porque el anterior, que 
también había estrenado, en ju
nio de 1971 , el entonces Prínci
pe de España, estuviese repleto 
de finnas de visitantes ilustres. 

El último tramo de la visita 
se consumió en la exposición 
de fotos antigüas instalada den
tro del edificio de oficinas del 
nuevo Mercado. Especialmente 
celebrado fue el comentario del 
Rey cuando vio una foto de la 
Reina Doña Sofía, entonces 
princesa , en 1971, año que 
inauguraron el anterior merca
do. «Esa señora, me suenm>, 
dijo. También mostró su satis
facción cuando se le comunicó 
que fue una antepasada suya, la 
regente María Cristina, en 
1834, autorizó que Talavera ce
lebrase ferias ganaderas duran- ~ 
te las festi vidades de San Isidro ¡;¡ 
y San Mateo. ffi 

1jl(j)1jl MUSEO SEFARDI 

" Absolutamente illleresado", 
" ell/usiasmado ", " sorprendi
do con la recuperación del ar
tesanado ", " encall/ado con la 
maqueta ", " impresionado con 
el espacio dedicado en el Mu
seo a la muerte", con todas es
tas palabras describió a BISA
GRA la Directora del Museo, 
Ana María López Alvarez, 
la s reacciones de Don Juan 
Carlos a las maravillas que 
contiene el Museo Sefardí de 
Toledo, un lugar enclavado en 
la Sinagoga del Tránsito en el 
que el Ministerio de Cultura ha 
invertido algo más de 212 mi
llones desde 1986 hasta 1994 
para una más que necesaria res
tauración. 

El Presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, la 
Ministra de Cultura, Carmen 
Alborch, el Consejero de Cul
tura , Santiago Moreno, el 
Consejero Portavoz, Emiliano 
García - Page y otras autorida
des locales y provinciales espe
raban a Don Juan Carlos sobre 
las 12 y media a las puertas de 
la Sinagoga denránsito. Antes 

I 

<i. 

José Bono y Carmen Alborch 
se habían intercambiado un ca
riñoso saludo. " Qué guapa es
tás Carmen" le dijo el Presi
dente. " Sí, guapísima ", vino a 
decir con un tono agridulce la 
Ministra. Y es que Carmen 
Alborch parecía estar muy pre
ocupada, no tuvo uno de esos 
días en los que su avasalladora 
sonrisa lo traspasa todo. 

El evento contó con un gran 
número de admiradores y pala
dines de la cultura judía. Estu
vo el Presidente de la Asocia
ción de Amigos del Museo 
Sefardí, Juan Ignacio De Me
sa, el Secretario General de la 
Federación de Comunidades 
Judías de España, Sam Toleda
no, un miembro de la comuni
dad sefardí de Sarajevo, David 
Kamhi, un conocido periodista 
judío del diario" Los Angeles 
Times ", y Uriel Macias, un 
componente de la Comunidad 
judía de Madrid, que cuenta 
con cerca de 5. 000 miembros. 
En el capítulo de las autorida
des compareció Yacob Cohen, 
embajadór de Israel en España. 

Samuel Toledano protagonizó 
una jugosa anécdota con el 
Rey. Su Majestad le dijo: " 
gracias por haber venido ", " 
pero si estoy en mi casa ", le 
respondió con gracejo Toleda
no. y es que casi huelga decir 
que la Sinagoga del Tránsito y 
el Museo Sefardí poseen una 
inmensa y reveladora significa
ción para cualquier judío. 

¿ y por qué no volvieron los 
judíos a Toledo ?, ¿ por qué só
lo quedan monumelllOS ? Esta 
pregunta la respondió Uriel 
Macias. " Después de la expul-

~ 
El Rey agradeció a 
Samuel Toledano su 
presencia. "¿ Cómo 
no voy a venir si ésta 
es mi casa ", le 
respondió Toledano. 

sión los judíos optaron por ciu
dades COIl más posibilidades, 
como Madrid, Barcelona, que 
es puerto de mm; o Sevilla, un 
gran cell/ro comercial ". 

David Kamhi, judío sefardí 
de Sarajevo, subrayaba el ho
nor que suponía la presencia 
del Rey Don Juan Carlos en un 
acto tan importante para los 
amantes de la cultura sefardí. 
Expuso que la comunidad isra
elí de Sarajevo había preparado 
en el proyecto Sefarad 92 di
versos actos de fraternidad en
tre Jerusalén, Sarajevo y Tole
do. Ramhi, que ha vivido 40 
años en la ciudad bosnia, reside 
desde 1992 en Mijas ( Málaga) 
por expresa invitación del Esta
do español. " Aquella es una 
guerra que no va a resolver ab
solutamell/e nada ". 

¿ y la importancia qué conce
de el Rey a todo lo relacionado 
con la cultura sefardí? Uriel 
Macias indicaba que" este es 
un gran museo en el que la res
tauración habla por sí sola. El 
Rey está muy al corriente de 
que los judíos espmioles tienen 
un vínculo hispánico innega
ble, y el siempre ha mimado 
sus relaciones con el mundo 
hispano ". En el recinto, preci
samente, se puede observar una 
sentencia dicha por el Rey du
rante el V Centenario de la ex
pu�sión de los judíos. " Sefarad 
no es ya una nostalgia sino un 
IlOgar ... un verdadero lugar de 
encuell/ro para las generacio
nes venideras ". 

El acabado del museo ha 
provocado un coro de elogios 
por parte de los expertos, aun
que su Directora, la entusiasta 
Ana María Alvarez, reivindi
có un poco más de espacio en 
la presentación. Carmen AI
borch, una mujer propensa a 
las metáforas, aseguró que el 
Sefardí" es una joya. Merece 
la pena ser visitado por todos 
los que vengan a Toledo.". 

El Estado de Israel ha cola
borado en el despegue del mu
seo a través de varios organis
mos que han aportado por un 
tiempo detenninado 73 piezas 
arqueológicas y 22 piezas etno
gráficas. No en vano el centro 
recoge 5. 000 años de cultura 
judeo - española. 

• JESUS RUBIO 
IGNACIO ARIZAGA 
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8500 PERSONAS ABARROTARON LA PLAZA DE TOROS 
V arios dias de esfuerzo titánico fueron recompensados con un lleno absoluto en la Plaza de Toros de 

Alcázar de San Juan. Felipe González, Cipriá Ciscar, Fernando Morán y José María Mendiluce 
comprobaron como sus compañeros de Castilla la Mancha habían conseguido moviljzar a miles de 
simpatizantes, en su inmensa mayoría de la tercera edad, para asistir a uno de los siete mitines que 

componen la agenda electoral de Felipe González en la campaña de las europeas. 

Gonzalez cambió su estrategia 
electoral en Alcázar de San Juan 

González desveló 
que estuvo a punto 
de no ir a Alcázar 
tras el asesinato en 
la mañana de ese 
día de un general 

Fernando Morán 
comparó a Abel 
Matutes con Peter 
Pan, empeñado en 
no crecer nunca 

- 10-

I espectro de 
Francisco 
Franco no 
apareció por 
el coso de la 
pl aza de to
ros de Alcá__ .r zar de San 

Juan. El mitin del PSOE en el 
feud o de Anastasio López 
marcó un punto de inflex ión en 
la es trateg ia soc iali sta en la 
campaña electoral. Antes del 
pasado miércoles uno de junio 
las referencias a los anteceden
tes e ideario franquista en mu
chos de los militantes del Parti
do Popular ce ntraron el 
discurso de los socialistas, al
canzando el climax con la in
tervención de Alfonso Guerra 
en Mérida. Sin embargo en Al
cázar Felipe González estu vo 
mucho más moderado en sus 
alusiones a la derecha. fijando 
su crítica en la idea de que el 
PP perjudica la salida de la cri
sis ecónomica. 

Este cambio en la estrategia 
de campaña dejó con la miel en 
los labios a buena parte de los 
alrededor de los ocho mil cas
tellano manchegos, enfervori
zados seguidores de l PSOE, 
que se dieron cita en la Plaza 
de Toros de Alcázar de San 
Juan, y que vieron en parte de
fraudada su esperanza de ma
yores ataques a la derecha. El 
"da/es 11'0110", que periódica
mente surgía desgarrado de la 
garganta de uno de los as isten
tes al mitín próx imo al espacio 
reservado para los peri odistas, 
no se vio satisfactoriamente co
rrespondida por la mayoría de 

Alrededor de ocho mil quinientas peTSllnas a"oparon a Felipe González en Alcázar de San Juan 

los oradores, que hilvanaron un 
discurso más centrado en la 
oferta social ista para la cons
trucción de la nueva europa 
que en los desaforados ataques 
a José María Aznar, Abel 
Matutes y Mercedes de la 
Merced. 

Tan solo José Bono y Juan 
de Dios Izquierdo, finalmente 
el anunciado Juan Pedro Her
nández Moltó no intervino da
do el gran número de oradores, 
se saltaron un poco el guión de 
la moderación, para incidir en 
ambos casos en la nula preocu
pac ión del PP castellano man
chego por lo que puede repre
sentar Europa para el futu ro de 
nuestro pais. al tiempo que re
cordaron hasta la saciedad los 

miles de millones que han reci
bido los agricultores de esta re
gión procedentes de fondos co
munitarios en los últimos años. 
Hac iendo uso de su conocido 
ingenio José Bono levantó las 
iras del personal cuando recor
dó que Abel Matutes-¡que rió 
más feo! , apostilló el que pedía 
mas tralla- había reconvertido 
una gran finca que poseía en el 
municipio toledano de Dos Ba
rrios, arrancando miles de ce
pas para dedi carla exclusiva
mente a coto de caza. " i Y éSlos 
-terminó diciendo entre el deli
rio de la concurrencia- son los 
que quieren mandar en Euro
pa!". 

Fue sin duda el breve discur
so del independiente José Ma-
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En la foto de arriba Felipe González durante su interrención, abajo a la izquierda Mario Mansilla, responsable de actos públicos de la campaña 
electoral del PSOE de Ciudad Real escucha a Felipe González. En la foto de alIado algunos de los participantes en el mitin. 

ría Mendiluce, (ex Alto Comi
sionado de las Naciones Uni 
das para los Refugiados) el que 
consigu ió motivar más a los 
asistentes, sobre todo a los jó
venes, que en un número apro
ximado a trescientos fueron co
lados estratégicamente por la 
organización tras el escenario 
con el fin de que las imágenes 
recogidas por televisiones y fo
tográfos revelaran una impor
tante presencia juvenil, que en 
ningún modo representaba al 
conjunto de los asistentes. 

Mendiluce consiguió que 
calara el mensaje de que los 
únicos que pueden frenar la ola 
de xenofobia y racismo que in
vade el corazón de Europa son 

los socialistas . Desgranó con 
fortuna su peripecia vital en 
Sarajevo, uniéndola con la in
tolerancia que encontró en el 
resto de Europa a su vuelta a 
Bruselas. Por ello, y con vehe
mencia, mirando hacía los jó
venes, les pididó que no pasa
ran nunca de la política 
"aunque algllnas veces os jo
damos mucho". 

El grado de éxtasis que se 
alcanzó en los tendidos y en el 
albero, mitigado por las inter
mitentes gotas que caían de un 
encapotado cielo, durante la in
tervención de Mendiluce, dio 
paso con la profesoral interven
ción del candidato número uno 
de los socialistas a las europe-

as, Fernando Morán, a un ca
da vez más acusado munnullo, 
que denotaba que la mayor par
te de los as istentes no habían 
ido hasta a Alcázar predispues
tos a recibir unas nociones ele
mentales sobre la trascendencia 
de las próximas elecciones eu
ropeas. Morán que no abando
nó su tono didáctico, salvo en 
un breve instante en el que sin 
darse cuenta le dio un golpe al 
micrófono que sacó de sus tri
bulaciones a muchos que habí
an perdido el hilo del mitin ha
cía algun tiempo, introdujo una 
nota de humor al comparar a 
Abel Matutes y al conjunto de 
la derecha que preside José 
María Aznar, - a mi es qlle al 

del bigOTe me da asco verlo , 
exclamó muy sentida una mu
jer que le dijo al de la tralla que 
el próximo mes cumpliría 
ochenta años- con Peter Pan , 
empeñados en no crecer nunca. 
Antes, Fernando Morán había 
establecido los tres principios 
básicos que según él debían 
centrar el debate de esta cam
paña electoral: sacar a España 
de la crisis económica, la cons
trucción de Europa y consoli
dar la paz internacional. 

lIillilli ARRANCALE EL BIGOTE 

Tras una estruendosa ova
ción y al coro de "Felipe ma
dlOte arráncala el bigote" hizo 
su aparición en el estrado el 
presidente del gobierno, quien 
desveló al principio de su inter
vención que había estado apun
to de no ir a Alcázar de San 
Juan por la inmensa pesadum
bre e indignación que le había 
producido el asesinato en la 
misma mañana de ese dia de un 
general de brigada en Madrid. 

A las nueve y cuarto en pun
to de la noche, justo en el mo
mento en el que el telediario de 
la primera cadena conectaba en 
directo con la plaza de Alcázar 
de San Juan, Felipe González 
lanzó el dardo más envenenado 
que está utilizando durante esta 
campaña contra su principal ri
val político, el empeño de la 
derecha en negar que se está 
produciendo la salida de la cri
sis económica, algo en lo que, 
según González, coinc iden 
banqueros y empresarios, y por 
pasiva la contribución del Par
tido Popular a permanecer en 
el estancam iento. 

Una de las notas_anécdoticas 
de la tarde fue la reiteración en el 
error de Felipe González de cam
biar las fechas de celebración de 
las elecciones europeas, al refe
rirse en varias ocasiones a la pró
xima cita electoral del seis de ju
nio, mientras que desde los 
tendidos mi les de gargantas le 
gritaban: el doooce. Y mientras 
tanto, un reducido grupo de tra
bajadores de SANTA A seguían 
desde lo alto de la plaza las inter
venciones' con una pancarta en 
la que se pedían soluciones para 
la factoría de Manzanares. 

• PEDRO PINTADO 
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LA ODONTOLOGA INGRESO EN PRISION EL JUEVES 

El titular del juzgado de instrucción nº 2 de Valdepeñas, Adolfo Carretero decretó el pasado 
miércoles el ingreso en prisión de la odontóloga dominicana Marcia Veloz. El juez la considera 

responsable de la muerte del niño de 12 años Antonio Jiménez, quién murió el pasado martes horas 
después de que esta odontóloga le extrajera en su clínica una muela que presentaba infección. 

I .,.., 

Muere un nlno tras acudir ·al 
dentista para sacarse una muela 

Antonio Jiménez 
murió el pasado 
martes ,horas 
después de que le 
sacaran una muela 

La odontóloga, 
dominicana,no tiene 
homologado su título 
en nuestro país 

-12-

n la mañana 
del pasado 
jueves la 
odontóloga 
dominicana, 
Marcia Ve
loz fue tras

___ ladada por 

miembros de la guardia civil 
desde Valdepeñas a la cárcel de 
mujeres de Carabanchel en 
Madrid. A las dos y media de 
la tarde del miércoles el titular 
del Juzgado de Instrucción nú
mero 2 de Valdepeñas, Adolfo 
Carretero, había decretado la 
prisión preventiva para Marcia 
Veloz, al considerarla respon
sable de un delito de impruden
cia temeraria con resultado de 
muerte en la persona del niño 
de 12 años Antonio Jiménez. 
Esta odontóloga, cuyo título 
está a la espera de ser homolo
gado en nuestro país, le había 
extraído el pasado lunes una 
muela en la clínica privada 
Castidental, ubicada en la calle 
Capitán Fillol esquina a Seis de 
Junio de Valdepeñas. 

El juez tomó declaración a 
Marcia Veloz, durante casi una 
hora, después de conocer el in
forme de la autopsia practicada 
por el forense Ramón Anteque
ra al cada ver del niño. Según la 
autopsia la causa de la muerte 
de Antonio J iménez fue una 
sepsis, es decir, una infección 
generalizada de la sangre pro
vocada por la ext racción de 
una muela que al parecer pre
sentaba una infección. 

Antes de lOmar declaración 
a Marcia Veloz, Adolfo Carre
tero había decretado la liber-

Antonio Jiménez Patón tenia 12 años. Una infección en la sangre fué la causa de la muerte 

tad bajo fianza de 100.000 pe
setas para el titular de esta clí
nica dental, Bernardo Cede
rio , marido de Marcia Veloz. 
Cederio, médico de medicina 
general y ginecólog o de pro
fesión, había pasado la tarde 
del martes en los calabozos de 
la comisaría de la Policía na
cional en Valdepeñas al ser el 
titular de la clínica y por no 
haber facilitado ninguna infor
mación sobre el paradero de su 
esposa. 

~~~ DENUNCIA 

El juez Adolfo Carretero tu
vo conocimiento de los hechos 
en la mañana del martes, cuan
do unos familiares del niño le 

comunicaron lo ocurrido. In
mediatamente. según cuenta el 
propio juez, se desplazó hasta 
el domicilio de la familia Jimé
nez Patón a donde ya había si
do trasladado el cadaver del ni
ño desde e l complejo 
hospitalario de Alarcos, donde 
había fallecido a las cuatro de 
la madrugada del martes. 

Valentina Patón, madre de 
Antonio Jiménez había llevado 
a su hijo a la clfnica Castiden
tal el pasado lunes, donde es
taban citados a las cuatro y me
dia de la tarde , para que le 
sacaran una muela. Según se ha 
apuntado desde distintas fuen 
tes la muela presentaba infec
ción aunque en su declaración 
ante el juez la odontóloga 
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Marcia Velol, a la izquierda, fue conducida a la prisión de mujeres de Carabanchel el jueves. Su marido, a la derecha, fue puesto en libertad. 

Marcia Veloz manifestó que la 
extracción de la muela la reali
zó con normalidad porque no 
había ni dolor ni infección, se
gún ha comentado a esta revis
ta el abogado de Marcia Veloz, 
Juan Ignacio García. El niño 
salió con total normalidad de la 
clínica pero a las seis de la 
tarde tuvo que ser ingresado en 
el hospital Gutiérrez Ortega de 
Valdepeñas a donde llegó con 
espasmos y convulsiones. En 
este centro permaneció hasta 
las once de la noche. Posterior
mente fue trasladado hasta el 
complejo hospitalario de Alar
ca en Ciudad Real donde ya 
ingresó en estado de coma. 

Tras conocer la versión de 

los hechos el titular del juzga
do de instrucción número 2 de 
Valdepeñas ordenó entonces la 
práctica de la autopsia al cada
ver del niño, que le fue realiza
da en el tanatorio Virgen de 
Consolación de Valdepeñas, e 
inició las primeras diligencias 
del caso. 

~~~ DETENCION 

Así, esa mañana Adolfo 
Carretero, acompañado por al
gunos efectivos de la policía 
municipal, se desplazó hasta el 
domicilio del matrimonio do
minicano en el que tan solo se 
encontraba Bernardo Cederio 

El juez decretó el 
ingreso en prisión de 
la odontóloga que 
extrajo la muela al 
niño .' 

2500 INTRUSOS 
EN TODA 
ESPAÑA 

Más de 2.500 odontólogos 
ejercen en toda España sin 
la adecuada titulación aca
démica reconocida por las 
disposiciones oficiales. esta 
cifra fue facilitada por el 
presidente del Colegio de 
Odontólogos y Estomatólo
gos de España, Jose María 
Lara, en declaraciones al 
programa "Protagonistas" de 
la cadena de radio Onda Ce
ro. 

Jose María Lara aseguró, 
a raiz del fallecimiento del 
niño valdepeñero. Antonio 
Jiménez, tras serie extraída 
una muela en la clínica pri
vada "Castidental" de Valde
peñas que "desgraciada
mente este es un problema 
antiquísimo al que aún no se 
ha sabido dar solución. El 
Consejo General de Odon
tólogos y Estomatólogos de 
España quiere elaborar una 
normatil'Q de control y fun
cionamiento de las cUnicas 
privadas, porque al ser esta 
una disciplina fuera del ám
bito de la seguridad social, 
en nuestro campo existen 
muchos encantadores de 
serpientes". 

Lara recordó la peligrosi
dad social que supone el he
cho de ponerse en manos de 
gente no profesional "dejan
do indefensa a la población 
al tiempo que desespera a 
los colegios profesionales 
que no pueden hacer frente 
a este tipo de prácticas in
trusistas". 

En españa el ejercicio de 
la profesión de dentista está 
regulado por una normativa 
del Ministerio de Sanidad de 
1990 que exige como requi
sito indispensable estar en 
posesión del título homolo
gado, para aquellas personas 
que provengan de otros paí
ses no integrados en la Co
munidad Europea. Desde 
1986 la licenciatura de esto
matología es considerada de 
rango superior. (A. N.V.) 
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con sus dos hijos. Cederio fue 
trasladado a los calabozos de la 
comisaria de la policía nacio
nal. Mientras tanto la custo
dia de los hijos fue entregada a 
las monjas agustinas. (Desde la 
puesta en libertad de Bernardo 
Cederio los niños ya están con 
su padre). Adolfo Carretero de
cretó la búsqueda y captura de 
la odontóloga, aunque esta se 
presentó de forma vol untaria 
en el juzgado a las nueve de la 
mañana del miércoles. acompa
ñada por su abogado. Según 
comentaba a esta revista la re
cepcionista de la clínica, quién 
también fue llamada a declarar 
ante el juez, ambas habían pa
sado el martes realizando com
pras en Madrid. 

El juez también ordenó el 
precintado de la clínica en la -' 
que se encontraron títulos de ~ 
odontólogos de profesionales:; 
que anteriormente trabajaron * 
en esta clínica que lleva abierta" 
al público desde hace tres años. 
Sin embargo, este matrimonio 
dominicano ,que llegó a Espa
ña en 1990, regenta esta clínica 
desde Enero de este año. 

A su llegada a España Mar
cia veloz presentó su título de 
odontóloga para que le fuera 
homologa Mdo, aunque aún no 
ha recibido el visto bueno. Se
gún comentaba Bernardo Ce
derio a la salida del juzgado 
tras ser puesto en libertad, aun
que se le acusa de haber tolera- -' 

UJ 
do el "intrusismo" de su mujer, ~ 
él está colegiado en el Colegio :; 

UJ 
de Médicos de Ciudad Real y 5 
ha trabajado como médico de " 
medicina general en el Centro 
Médico de Valdepeñas. 

El abogado de Marcia Veloz. 
Juan Ignacio García, confía 
en que esta no pase más de 
diez días en prisión. 

Por el momento el juez 
Adolfo carretero continúa con 
las diligencias de este caso. Así 
según manifestaba a esta revis
ta en los próximos días llamará 
a declarar a los médicos que 
atendieron a Antonio Jiménez 
en el hospital. Así mismo 
Adolfo Carretero investiga la 
posible relación de esta clínica 
con algunas otras instaladas en 
algunas poblaciones de la pro
vincia, entre ellas La Solana. 
aunque no pertenecen a la mis
ma sociedad. 

- 14-

Los familiares de Antonio mostraron su dolor durante la ceremonia 

(ji(ji(ji ENTIERRO 

A las cinco de la tarde del 
pasado miércoles. dos horas y 
media después de que el juez 
decretara la prisión preventiva 
para Marcia Veloz, cie'{tos de 
personas asistían al entierro de 
Antonio Jiménez en la parro
quia del Santo Cristo. Sus com
pañeros del colegio Santísima 
Trinidad, donde Antonio Cur
saba quinto curso, portaron el 
féretro hasta la entrada de la 
ig lesia. El ata ud se había cu
bierto con una bandera con la 
cruz de los trinitarios y sobre él 

se había colocado la medalla 
que Antonio ganó en una prue
ba deportiva y que no llegó a 
entregársele. Amigos y compa
ñeros del colegio también por
taban numerosas coronas de 
nores. 

La comiti va del entierro la 
encabezaban las dos hern1anas 
de Antonio, A na y Delia, así 
como sus padres, Antonio Ji
ménez y Valentina Patón . 

La misa fue oficiada por el 
párroco Jose María Moneada 
acompañado de varios frai les 
trinitarios. 

• T.G.M. 

El juez sigue con las 
diligencias. En los 
próximos días 
llamará a declarar a 
los médicos 

El pasado miércoles 
cientos de personas 
asistieron al entierro 
del niño de 12 años, 
Antonio Jiménez, 
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ELEGANCE 
S E R E L M T A O A 

Nunca antes su dinero 
tuvo tanto valor. 

Iif' Aire Acondicionado. Iif' Faros con regulación eléctrica de altura. 

~ Radiocassette Pioneer (2x25W) con frontal Iif' Apertura de maletero y depósito desde el interior. 
extraible. Iif' Porta-cassettes. 

Iif' Dirección asistida. Iif' 16 válvulas. 
Iif' Elevalunas eléctricos en las 4 puertas. Iif' 90 CV ó 111 CV. 
Iif' Retrovisores eléctricos. Iif' Inyección Electrónica Programada (PGM-FI). 
Iif' Alarma antirrobo (sólo en la versión 111 CV). Iif' Precio final desde: 2.080.000 ptas. 
Iif' Cierre centralizado. Iif' 4 años de garantía total. 
Iif' Volante regulable en altura. 

a> 

j 
I 

El Honda Concerto Elegance combina una tecnología y fiabilidad inigualables' con el mayor equipamiento que se ofrece en su categoria 
de precio. Venga a conocerlo. Su Concesionario Oficial Honda le presentará también el resto de versiones de la gama Concerto, para las que 
le ofrecerá un ahorro de 225.000 ptas (100.000 ptas más de ayuda gubernamental en el caso de que el coche que deje a cambio tenga más 
de 10 años), además de una garantía total de 4 años. (Ofertas promocionales sólo válidas durante este mes y para vehículos en stock). 

Hay un Concerto de 90 CV por 1.855.000 ptas. (IVA, transporte, imp. de matrie. y descuento promocional incluidos). 

Autos Alpima, S.L. 
Autovía Madrid-Toledo, Km. 62,9. 
Tels. 3539 11-353987. OLlAS DEL REY. Toledo 

[HJ 
HONDA 
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EL PISTO REGIONAL 
~~------------

Nuevos 
estudios para la 
Universidad 
El consejo de Universidades ha 
aprobado nuevos estudios para 
los cuatro campus 
universitarios de la Región. 
Para Toledo se aprueba la 
Diplomatura de gestión y 
Administración Pública. A 
Talavera tres Diplomaturas: 
Ciencias Empresariales; 
Terapia Ocupacional, y Trabajo 
Social. Ciudad Real aumenta 
dos nuevas licenciaturas: 
Tecnología de los Alimentos e 
Ingeniería Superior Industrial. 
Albacete otras dos: 
Humanidades y Diplomatura de 
Gestión y Administración 
Pública; y Cuenca la 
licenciatura en Administración 
y Dirección de Empresas y 
Arquitectura técnica. Ha 
quedado abierto un nuevo 
camino para la Universidad 
regional. 

~~------------

Las 
Diputaciones 
son restos del 
pasado 
Eliseo Asaja, catedrático de 
Derecho Constitucional de la 
Universidad de Barcelona, 
afinnaba en una conferencia en 
Toledo, que las Diputaciones 
son restos del pasado que se 
han mantenido en España "por 
una falta de definición del 
papel que debe desempeJiar la 
Administración loca/". Asaja 
que presentó junto al Consejero 
de Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, el informe 
"Comunidades Autónomas 
1993", aseguró que "estas 
Instituciones no son elemelllos 
imprescindibles", a la vez que 
aconsejaba a las Comunidades 
autónomas a que regularan su 
modelo de administración 
local. 

Bono y Barreda dedicaron el día 
de la Región a los niños 
José M. Barreda, presidente de las Cortes regionales, dijo en el 
acto institucional del día de la Región a los más de 200 niños que 
asistían que el futuro de nuestra región, será el que los castellano
manchegos quieran y no el que le impongan. El presidente 
regional. José Bono, que había pedido a sus consejeros que 
ocuparan la zona de sol para que los invitados no sufrieran las 
inclemencias del calor, también se dirigió a los más pequeños a los 
que animó a ser solidarios con los que menos tienen, 
recomendándoles que hicieran de la ayuda y la colaboración con 
otros países más necesitados las señas de identidad de esta región. 

~~-------------------------------

MENTARIO 

El PSOE quiere una Oficina 
Comunitaria en Bruselas 
Juan de Dios Izquierdo, candidato socialista a las elecciones 
europeas, ha asegurado que a partir del próximo día 12 de junio, 
Castilla-La Mancha tendrá una oficina en Bruselas, donde se 
atenderán todas las demandas de los ciudadanos de la región que 
estén relacionadas con los organismos comunitarios. Con este 
proyecto el PSOE pretende acercar los programas de la CEE a los 
pueblos de la región. "Será una auténtica oficina de promoción e 
inversión, de la que podrán beneficiarse todos los ciudadanos. 
Desde empresarios a estudiallles". Juan de Dios Izquierdo es el 
único candidato de la región con posibilidades de salir elegido. 

~~-----------

Alcazar abrirá el 
Hospital este 
mes de Junio 
José Luis Temes, Director 
general dellnsalud, ha 
asegurado que el hospital 
interprovincial 'de Alcazar de 
San Juan, pondrá en marcha 
durante este mes de junio 
algunos servicios. Temes viajó 
a Alcazar para presentar el 
equipo directivo del centro 
hospitalario. Anunció el 
presupuesto de 1.100 millones 
de pesetas previsto para este 
año y los 2.500 millones para el 
próximo, a la vez que negaba 
que los problemas en la 
apertura del Hospital se 
debieran a falta de rondos, 
justificando su retraso en la 
complejidad de poner en 
marcha 250 camas y por los 
cambios y adaptaciones que se 
han tenido que hacer al 
proyecto. 
~~-----------

Quejas al 
Defensor del 
pueblo 
527 quejas fueron elevadas al 
Defensor del Pueblo por los 
castellano manchegos en 1993. 
De estas 127 estuvieron 
motivadas por la actitud 
distante, fria y, en algunos 
casos de fa lta de respeto de los 
funcionarios públicos.; 12 
fueron por cuestiones 
relacionadas con el trabajo, la 
Seguridad Social y la Sanidad; 
97 con la Justicia; 95 con la 
Administración Económica, 66 
con la Ordenación Territorial y 
el resto, 22, con asuntos 
relativos a la Defensa. En 
Castilla- La Mancha la falta de 
atención en las ventanillas 
públicas sigue siendo la causa 
que más se denuncia por los 
ciudadanos que, ante algunos 
funcionarios, se sienten 
indefensos 
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Date 

un cayrícho 

junto a la Estación de Autobuses, Obrador-pastelería Heladería SABOllE

S 

n. 

hemos inaugurado un nuevo estJJblecimiento en Toledo, 

Con la misma e inmejorable calidad, 

SABORES L Mar ' SABORES IT ques de Mendi o ' . Travesía Estació : rna, 10 (Junto Mulf . n e Autobuses I Tf ¡CInes M." Cristina) Tf . , . no. 22 69 23 no. 21 31 00 
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1, 

La jueza que instruye el 
caso del campo de golf 

de Alcázar de San 
Juan, Aurora de Diego 
González, ha inculpado 

al alcalde Anastasia 
López por los presuntos 

delitos de falsedad en 
documento público y 

prevaricación. El caso, 
que se prevé largo, 

continúa el periodo de 
instrucción de 

diligencias. El alcalde de Alcázar de San Juan, Anas/asio López Ramirez. 

CASO DEL CAMPO DE GOLF DE ALCAZAR DE SAN JUAN 

La jueza inculpa a Anastasio por 
prevaricación y falsedad 

El borrador de 
septiembre de 1991, 
teóricamente 
acordado entre 
Junta y 
Ayuntamiento, 
recoge la cesión de 
los terrenos. 
-18-

a pres unta 
implicación 
de la Junta 
de Comuni
dades de 
Castilla La 
Mancha en 
el caso del 

campo Alcázar de 
San Juan debido al respaldo 
que durant e mu chos meses 
prestaron altos cargos depen
dientes de la Junta de Comuni
dades al proyecto deporti vo
hotelero constituye, en es tos 
momentos, uno de los elemen
tos bás icos del proceso penal 
que se instruye, a raíz de que. 
en la segunda quincena de mar· 
zo, cincuenta y siete accionis
tas denunciaran por un presun
to delito de estafa al promotor 
José Luis Rodríguez Ferrer, 
ac tualm ente encarcelado sin 
fianza en Herrera de la Man
cha, así como a "lOdos los im· 
plicados". 

El affaire del campo de golf 
gira, en buena medida, en tomo 
a la polémica cesión de unos 
terrenos que el Ayuntamiento-

transfirió a la sociedad Campo 
de Golf Cast illa La Mancha 
sin que existi era cesión previa 
definiti va de la Junta de Comu
nidades, que era la propietaria 
de los mismos. A juicio de Ro· 
dríguez Ferrer esa cesión y el 
apoyo mostrado por la Junta de 
Comunidades y el ayuntamien
to de Alcázar fueron las razo
nes que le hicieron embarcarse 
en la captación de socios, quie
nes, en la actualidad, se consi
deran estafados debido a que, 
por problemas que les son aje
nos, se han quedado sin dinero 
y sin campo de golf. 

El periodo de instrucción de 
diligencias desarrollado hasta el 
momento ha tenido entre sus 
principales consecuencias la or
den de ingreso en pri sión sin 
fianza decretada por la jueza Au· 
rora de Diego González contra 
el promotor José Luis Rodrí· 
guez Ferrer, así como el encau
samiento del alcalde de Alcázar 
de San Juan, Anastasio López, 
y de quien fuera secretario acci· 
dental, Jesús Lizano Almen· 
dros, ambos inculpados por un 

presunto delito de falsedad en 
documento públ ico y, además, 
de prevaricación en el caso del 
alcalde. según han informado 
fuentes jurídicas fidedignas. 

~~~ CALOR DEL ALCALDE 

De todos modos, mientras 
que Lizano es imputado por su 
condición de fedatario público, 
López RamÍrez lo es, además 
de por la presunción de la co
misión de los delitos citados. 
por haber dado calor al proyec
to, como el propio alcalde ha 
reconocido. 

Por otro lado, Anastasio Ló· 
pez ha entregado a requeri· 
miento judicial un amplio ex
pedi ente que pres untamente 
compromete a la Junta de Co
munidades en asuntos referidos 
a la recalificac ión de los terre
nos necesarios para la cons
trucci ón del campo de golf y 
que, igualmente, implica al Go· 
bierno regional en la cesión de 
dichos terrenos. En este senti
do, a finales de 1993, el primer 
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edil entregó a Bisagra una do
cumentación en la que pone de 
manifiesto que la recalificación 
de los metros cuadrados nece
sarios para la construcción de 
la empresa golfística contó, a 
su juicio, con el respaldo de la 
Junta de Comunidades. 

Ésta, según consta en el vo
luminoso expediente judicial, 
aparece, al menos, en dos oca
siones, presuntamente relacio
nada con los hechos que han 
dado lugar a la querella crimi
nal. Primero, en abril de 1991, 
a través de la Comisión Provin
cial de Urbanismo (CPU), y, 
después, en septiembre de ese 
mismo año, por medio del, en
tonces, consejero de Política 
Territorial , Gregorio Sanz 
Aguado, según fig ura en un 
borrador que no tiene firmas. 

lIlllllicoMISION DE URBANISMO o 
> 
'i' 

EI29 de abril de 1991, la ~ 
CPU, presidida por el director 
general de la Vivienda y Urba
nismo, dependiente de la Junta 
de Comunidades, acordó auto
rizar la recalificación de los te
rrenos, que en su mayoría eran 
propiedad de la Junta, situados 
en el paraje denominado de La 
Veguilla, donde se pensaba 
construir la empresa golfística, 
que pasó de tener calificación 
de "no urbanizable" a ser apta 
para la construcción y explota
ción de un campo de golf, ins
talaciones complementarias y 
hotel, según certificó el secre
tario de la CPU, Luis Mozo 
Gallego, el 8 de mayo de 1991. 

El propio alcalde Anastasio 
López en un informe entrega
do en mano a esta revista sos
tiene que "la Jullla no se mos
tró con traria a la 
recaliJicación, al contrario, el 
director general de la Vivienda 
y Urbanismo y el director pro
vincial de la Consejería presi
dieron y estuvieron presentes 
respectivamente en las sesiones 
de la Comisión Provincial de 
Urbanismo". 

En el mismo documento se 
subraya literalmente y en letras 
mayúsculas, en relación a la re
visión del Plan General de Or
denación Urbana (PGOU) 
aprobado provisionalmente por 
el Ayuntamiento y definitiva-

Anastasio López compareció en el juzgado ante la titular de Diego gonzález. 

mente por la CPU el 12 de 
marzo de 1992 que incluye los 
terrenos con destino a la cons
trucción de un campo de golf, 
hotel y zona inmobil iaria, que 
"hay una doble aprobación por 
parte del Ayulllamiento y por 
parte de la Comisión Provin
cial de Urbanismo". 

(jl(jl(jl BORRADOR DE LA JUNTA 

Por otra parte, el mes de sep
tiembre de 1991 sirvió para 
que el consejero de Política Te
rritorial , Gregorio Sanz Agua
do, y el alcalde de Alcázar de 
San Juan, Anastasio López 
Ramírez, se reunieran, según 
figura en el borrador, y acorda
ran suscribir un documento en 
el que la primera estipulación 
precisaba que "la Junta de Co
munidades cede a tílLllo onero
so al Excmo. Ayuntamiento de 
Alcázar de San Jua n , que 
acepta, un derecho de superfi
cie para la construcción por 
éste o por terceros de un cam
po de golf, instalaciones com
plementarias y hotel sobre la 
siguiente finca: Finca sita en 
Alcázar de San Juan en el Po
lígono Residencial Alces-Vía 

de Ronda. " ( ... ) "El total de la 
superficie -continua el escrito
sobre la que se constituye de 
Derecho es de 6/2.840 metros 
cuadrados, en los que están in
cluidos los 13.875 metros cua
drados, zona de reserva de De
puradora". 

El borrador explicita en su 
punto cuarto que "el Derecho 
de supelficie se cede para la 
construcción y explotación de 
un campo de golf, instalacio
nes complemelllarias y hotel 
alllorizados por acuerdo de la 
Comisión Provincial de Urba
nismo de Ciudad Real de fecha 
29 de abril de /991". 

Este borrador, en el que Gre
gorio Sanz presuntamente ce
de en representación de la Jun
ta <'~ r.omunidades el terreno 
d' nd se pensaba construir el 
<.:ar. .po de golf promovido por 
José Luis Rodríguez Ferrer, 
es el que utilizó el alcalde 
Anastasio López para ceder 
los terrenos, a pesar de que de
finitivamente aún no se habían 
transferido por parte de la J un
ta. 

La propuesta de la alcaldía
presidencia leída durante el 
pleno municipal celebrado el 4 
de noviembre de 1991, se refie-

re a que el Ayuntamiento, tras 
las gestiones realizadas ante el 
consejero, recibiría durante esa 
misma semana los terrenos del 
Gobierno regional. 

Un día después, el alcalde 
firmó un oficio por el que el 
Ayuntamiento acordó ceder a 
Campo de Golf Castilla La 
Mancha S.A. los casi 600.000 
metros cuadrados de terreno 
para la construcción del com
plejo golfístico que, teórica
mente, provenían de la Junta de 
Comunidades. 

(jl~(jl"ACTUACION CORRECTA" 

A pesar de todo, el alcalde 
López Ramírez siempre ha 
sostenido que "las Administra
ciones actuaron correctamen
te" y que el certificado por el 
que el Ayuntamiento cede los 
polémicos terrenos era mera
mente de uso interno, algo que 
fuentes jurídicas cercanas al 
caso han rebatido porque con
sideran que "si efectivamente 
hubiera sido de uso interno no 
iría firmado por el alcalde y el 
secretario". 

Además, las mismas fuentes 
señalan que "independiente
mente de que los documentos 
de la Junta vayan con firma o 
sil! ella, dejan suficientemente 
claro el! lo relativo a la recali
ficación y al borrador de ce
sión que existe responsabilidad 
en este asunto" y añaden que 
"tienen absolllla validez a efec
tos judiciales". Igualmente, su
brayan que es muy probable 
que el, ahora, consejero de 
Economía, Gregorio Sanz 
Aguado sea llamado a declarar 
ante la jueza que instruye el ca
so. 

De todos m6dos, Sanz 
Aguado, en comparecencia 
parlamentaria en las Cortes re
gionales en mayo de 1992 COIl 

testó a una pregunta formulada 
por IU que "lo lÍnico cierto es 
que ni la Junta de Comunida
des ni la Consejería de Política 
Territorial han cedido suelo al
guno al AyullIamiento de Alcá
zar" y se refirió a que los con
tactos y documentos previos 
"no se han consumado en nin
guna realidad". 

• PABLO DIAZ-P. 

-19-
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T res de los cinco testigos que declararon, este miércoles, sobre la denuncia que interpuso Angel López, 
ex- guarda del financiero Juan Abelló, contra el que fuera su jefe, no corroboraron la versión del 

denunciante. Angel López asegura que Abelló le propuso matar al alcalde de Los Y ébenes y le mandó 
deshacerse de la caza de la finca Ballesteros, con un cetme, para obligar a sus dueños a venderla 

A PESAR DE QUE COMPARECIERON A PETICION DEL DENUNCIANTE 

Los testigos no confirman la 
versión del ex-guarda de Abelló 

Los testigos negaron 
que Abelló 
le propusiera 
a Angel matar 
al alcalde de 
Los Yébenes 
-20-

I considerable 
retraso de la 
Jueza, debido 
al atentado, 
ocurrido en 
Madrid, pare
cía anunciar 
que el día no 

iba a ser muy bueno, al menos pa
ra Angel López, ex-guarda del fi
nanciero Juan Abelló, que de
nunció. hace algunas semanas, a 
su jefe por proponerle. entre otras 
cosas, matar al alcalde de Los Y é
benes y ordenarle eliminar las re
ses de la fmca Ballesteros. Tres de 
los testigos, que figuraban en la 
querella y que habían sido pro
puestos por Angel López, "por
que conocían todo lo sucedido", -
de los cinco que declararon este 
miércoles en el Juzgado de Or
gaz-, testificaron. siempre y según 
el denunciante, Angel López, en 

su contra. 
Mamerto Ruiz, ex-mayordo

mo de Abelló, explicó a la Juez, 
Elena O,connor, que no sabía na
da del cetme y que no había visto 
ninguno en el armero del fmancie
ro. De Jesús Fuentes dijo que en 
alguna ocasión había limpiado las 
armas de Juan Abelló pero que 
nunca le proporcionó a Angel Ló
pez el cetme con el que éste ase
gura que se deshizo de las reses de 
Ballesteros. Tampoco a Angel, -
manifestó Mamerto Ruiz- , se le 
entregó un rine con roscas para 
acoplar un silenciador. 

Como se recordará. Angel Ló
pez, vecino de Mora, narraría en 
su denuncia que Abelló y su abo
gado, Francisco Ortiz le exigie
ron eliminar la caza de Ballesteros 
para forzar a la Fundación con es
te nombre a venderla, "Orti: lile 
dio UII rifle COII la boca de a//¡ón 

manipulada y un ceflne q//e proce
día del Ejército Esp{/liol a trorés 
de JeslÍs Fuellles, maestro armero 
de la Escuela Mili/al' de Educa
ción Física de Toledo" , recuerda el 
que fuera encargado de Abelló. 

En cuanto a la eliminación de 
reses, Mamerto Ruiz, señaló que 
no sabía nada porque él era sólo 
un trabajador de la casa. Su hijo. 
José Antonio Ruiz, que se inden
tificaría como ayudante del encar
gado del armero, negó también 
gran parte de las preguntas que le 
hizo el abogado de Angel López. 
Juan Barja de Quiroga. Pregun
tas reiterativas pero tan importan
tes como la de si Juan Abelló te
nía un cetme en su armero. si ese 
arma procedía de Jesús Fuentes o 
si Ortiz le dio a Angel López un 
rine con silenciador. José Anto
nio Ruiz señaló. además, que no 
sabía nada de la quema de la cara
vana y que desconocía si a Angel 
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le habían ofrecido los hombres de 
Abelló diez millones de pesetas 
por inculparse. Según Angel Ló
pez, los mandados de Abelló. -una 
vez que exterminó a las mil qui
nientas reses-, comenzaron a ha
cerle la vida imposible para que se 
fuera, "me quemaron la moto y la 
caravana, me pincharon las rue
das del coche". 

El que fuera encargado de las 
Nal'as, -hacienda del empresario, 
Juan Abelló-, José Antonio Ca
macho, tampoco aportó ningún 
dato revelador. Al igual que sus 
anteriores compañeros, Ca macho 
se limitó a negar las preguntas de 
la acusación como la de si era 
cierto que Abelló propuso a su ex
guarda, Angel López, colgar al al
caIde de Los Y ébenes, el socialis
ta, Vidal Gallego, con el que 
mantiene un pleito por la titulari
dad de las fincas, las Sierpes y 
Torneros. A este re pecto, Anto
nio Camacho, indicaría, según 
López, que si bien es verdad que ~ 
hubo una conversación en el inte- 5 
rior de un coche entre el empresa- il! 
rio y Angel López, sin embargo, ~ 
no es cierto que se dijese nada so- ~ 
bre colgar al primer edil yebenoso. 

Sobre la aparición de varios 
cientos de animales muertos, el 
pago de cinco millones por el ex
terminio de esas reses, la existen
cia de un rifle con silenciador o ar
mas militares, "Camacho rampoco 
sabía nada como rampoco sabía si 
lo que había visto en mi coche era 
U/I celme o un rifle americano", 
subrayó el denunciante. Por otra 
parte, José Antonio Camacho no 
pudo aportar nada referente a la 
quema de la caravana ya que, se
gún él, cuando esto sucedió ya no 
estaba en la finca. 

DESILUSIONADO 
~~~ 

"Decepcionado" y "desilusiona
do", así se mostró el encargado de 
las fincas de Abelló, Angel Ló
pez, ante las afirmaciones de José 
Antonio y Mamerto Ruiz, y las 
de José Antonio Díaz Ca macho, 
"me aseguraron que iban a decir 
lodo lo que sabían y /10 ha sido 
así. Han menlido por miedo o 
simplemellle porque han cobrado 
una bonira suma. Seguro que les 
han puesto quince millones enci
ma de la mesa y han dado la vue/
la a la lortilla: A los diez días de 
poner la querella , continuó 

Mamerto Ruiz Casanova 1 al fondo, su hijo, José Antonio. LiIs dos declararon que no habían vis· 
to ningún cetme en el armero de Abolló. 

~~ I----~ñmmñ~ 

A la izquierda Serardo Hernando ex- abogado de Abelló, que respaldó la versión de Angel Ló' 
pez. A su lado, Manolo Carrasc~, en~argado de I~ Naras qu~ junt~ al administrador de esta 

finca, Pedro Pablo, permanecio toda la manana en las inmediacIones del Juzgado 

López, vino José Antonio Ruiz a 
mi casa prometiéndome que no 
iba a fallOr a la verdad . Ninguno 
de ellos ha cumplido. Han cometi
do pe/jurio y estoy dispuesto a de
mll/ciarles", subrayó. 

Por su parte, Mamerto Ruíz 
comentó a Bisagra que de todo 10 
que sabía, se había enterado a tra
vés de la revista, "con él, -refirién
dose a Angel-, no hemos hablado" 
y añadió, "quiere publicidad y se 
está pasando de rosca. Se está in
velllando más de la cuenta". An
tonio Díaz Camacho, como ya 
ocurriera, en otra ocasión, prefirió 
no hacer ningún comentario públi
camente, "es un tema muy delica
do en el que, sin comerlo ni beber
lo, me he visto implicado. Me va a 
costar muchos disgustos". 

Para el querellante, Angel Ló
pez, tan sólo Tomás López y Ge
rardo Hernando Sancho habrían 
dicho la verdad. El que fuera guar
da de la Fundación Ballesteros, 
Tomás López, señaló en su com
parecencia ante la Juez que Angel 
se había marchado voluntariamen
te porque le hicieron la vida impo
sible confirmando que la caravana 

y la moto se la habían quemado. 
Tomás López afirmó, igualmente, 
que a él le habían dicho que se 
mataron reses pero que no se acor
daba quien había sido su interlo
cutor, del que sólo recordaba que 
era un trabajador de Abelló, "con 
certeza IÍnicamellle se que en el 
Ballesteros de la Fundación no 
había reses cuando la cogimos y 
las tuvimos que comprar". 

Pero desde luego que el testigo 
que más comprometió al fmancie
ro Juan Abelló, -según Angel Ló
pez-, fue Gerardo Hernando 
Sancho, ex-abogado del empresa-

"Tienes que decirle a 
Angel que destroce el 
coche de Yadó, le 
deje en pelotas, le 
tire a una baña de los 
jabalíes y le haga ir 
desnudo al pueblo" 

rio y ex-ayudante de Francisco 
Ortiz. Hernando Sancho atacaría 
directamente a todos los querella
dos al señalar que "de oídas" sabía 
que Angel López tenía un rifle 
con silenciador, que Abelló se lo 
entregó cuando era encargado y 
que cuando aquel no lo quiso de
volver, en las oficinas hubo un 
gran revuelo. 

UN GRAN SUSTO 
~~~ 

Hernando Sancho relataría, 
cómo Ortiz le había pedido que 
mandara a Angel dar un gran sus
to al administrador de la Funda
ción Ballesteros, Fernando Díaz 
Yadó: "tienes que ir a Yébenes y 
decirle a Angel que destroce el co
che a Yadó, le deje en pelotas, le 
tire a una baña de los jabalíes y le 
haga ir a pueblo desnudo". Según 
Angel López esta sería su com
prometida misión, un "trabajito 
sucio" que Hernando Sancho no 
le recomendaría hacer. 

Hernando Sancho, por otro la
do, diría a la Juez que también "de 
oídas" conocía que Angel había 
hecho una matanza muy grande en 
Ballesleros por la que creía había 
cobrado un dinero. Lo que este 
testigo no conocía de oídas y sí a 
ciencia cierta era, como señaló 
Angel López, el contrato de 
arrendamiento de Fulgencio Ló
pez, padre del denunciante, por el 
'que "la Sociedad Postuelo-Las 
Navas se comprometfa a abonarle 
veilllitrés millones a cambio de la 
renuncia de sus derechos como 
arrendalOrio de Ballesteros y su 
compromiso de realizar todos los 
actos necesarios para conseguir 
el objetivo que pretendía Postuelo 
Las Navas, prestando al efecto to
da su colaboración". 

Así terminaría la comparecen
cia ante el Juzgado de los prime
ros cinco testigos, relacionados 
con el caso Abelló. Una jomada 
"movidita" que empezó con bas
tante retraso y concluyó "con mal 
piel" para la Jueza, Elena O,con
nor, a quien se le averió el coche y 
para Angel López, sorprendido 
con las declaraciones de la mayo
ría de los testigos. Aún así, López 
estaba tranquilo, "todavía quedan 
muchos, detrás de estos testigos 
vienen otros más y tengo plena 
confianza en la Juez". 

• VICTORIA JIMENEZ 
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ODetenido un 
proxeneta en 
Alcázar 

Manuel Santos Montes. veci 
no de Alcázar de San Juan fue 
detenido hace unos dias por la 
Polícia acusado de proxenitis
mo. En esta acción han partici
pado funcionarios de las comi
sari as de Valdepeñas y Alcázar 
de San Juan que conocían des
de hace tiempo las acti vidades 
de este individuo. Concreta
mente Manuel Santos explota
ba a siete mujeres en di versos 
clubes de alterne de las provi n
cias de Cuenca. Albacete y 
Ciudad Rea l. al tiempo que 
amenazaba. incluso de muerte. 
a los propietarios de los esta
blecimientos, quienes por te
mor a represal ias no habían 
querido denunciar los hechos. 
En el registro efectuado por la 
polícia en su domicilio se en
contró una escopeta. dos pisto
las. dos revólveres y abundante 
munición . En alguno de los 
clubes llegó a exhibir sus armas 
de fuego para intimidar a sus 
propietarios. 

La mayoría de los ciudada 
nos de esta provincia que 
e jerzan su derecho al voto el 
próximo doce de junio van a 
tener un muy escaso conoci
miento de lo que realmente 
se dilucida en esta convoca
toria electoral, a tenor de las 
intervenciones que están lle
vando a cabo los distintos 
oradores de los partidos polí
ticos en los mitines que hasta 
ahora se han celebrado en la 
provincia de Ciudad Real. 
Muy poco, por ser generoso, 
se dice de lo que representa 
para esta provincia, el nuevo 
parlamento europeo que sur
girá de las elecciones del dia 
12. Sin embargo, lo que si 
abunda son las descalifica
ciones al rival político. 

o El Archivo de la Marina del Viso 
se reabrirá proximamente 

El ministro de Defensa Julián García Vargas explicó hace unos 
dias en el pleno del Senado que el Archi vo General de la Mari na 
"Alvaro de Bazán" de Viso del Marqués pennane cerrado a sus 
posibles usuarios porque "hay problemas de presupueslO para con
Irarar personal y. por Olra parle hay grandes diflcul/((des para 
copIar personal quye quiera vivir en es/(( localidad" . García Var
gas adelantó que al archivo de Viso del Marqués, que lleva cerrado 
desde el pasado mes de marzo. se destinará con carácter forzoso a 
un archi vero superior que actualmente se encuentra prestando sus 
servicios en la sede cenlral del Ministerio de Defensa. El ministro 
también adelantó la intención de su departamento para llegar a un 
acuerdo con el Ministerio de Cultura por el que la plaza de Viso 
del Marqués se integre en el Cuerpo Facultativo de Archiveros. 

o Nuevas carreras para 
el campus de 
Ciudad Real 

o Gil Ortega sobre Guerra: l'Los Socialistas 
han sacado al sobrero" 

El consejo de Univers idades aprobó en la reu
nión celebrada el pasado lunes 26 de mayo en 
Valencia las nuevas titulaciones que se imparti
rán en la Uni versidad de Castilla la Mancha pa
ra el curso 1994-95. En el campus de Ciudad Re
al se podrán estudiar a partir del próximo curso 
las nuevas carreras de Tecnología de los Ali
mentos e Ingeniera Superior de lndusriales. Para 
Cuenca el consejo aprobó la incorporación de 
las titulac iones de Administración y Direcc ión 
de Empresas y Arquitectura Técnica, mientras 
que para el nuevo campus de Talavera de la Rei
na se aprobaron los estudios de Diplomatura en 
Gestión y Administración Pública, Diplomatura 
en Ciencias Empresariales, Terapia Ocupacional 
y Trabajo Social. El ministerio espera acabar el 
proceso de transferencias uni versitarias el pró
ximo curso. según manifestó recientemente el 
Secretario de Estado de Uni versidades, Elías 
Fereres. Eu un futuro cercano representantes de 
la Junta de Comunidades y de l Ministerio de 
Educación mantendrán las reuniones necesari as 
para establecer ese traspaso de competencias. 

A pesar de las buenas intenciones demostradas por los responsables de las campañas 
electorales del PP y del PSOE de la provincia de Ciudad Real. Francisco Gil Ortega 
e Hi lario Caballero. que en una reuni ón an terior al inicio de la campaña electoral 
adquirieron el compromiso de limpieza en la misma, el presidente del Partido Popu
lar de la provincia no pudo reprimirse en la contestación a las duras palabras vertidas 
por Alfonso Guerra en el mitin celebrado en Mérida. Gil Ortega llegó a decir que 
los sociali tas estan tan mal que habían tenido que sacar el sobrero para animar la 
campaña electoral. 
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BISTURI 

Una sentencia del Tribunal Supremo que hace justiCia 

H
an tenido que pasar casi cinco años para que por 
fin se hiciera justicia en Valdepeñas. La 
sentencia de la sala segunda del Tribunal 
Supremo que anula la de la Audiencia 
Provincial que hace ahora un año condenó a 
seis exvocales del Consejo Regulador de la 

Denominación de Origen Valdepeñas a tres años de 
inhabilitación especial para desempeñar un cargo en ese 
organismo devuelve a muchos de los que pensábamos que se 
había cometido un error muy grave la confianza en la justicia, 
al mismo tiempo que deja en una situación muy comprometida 
a todos los que contribuyeron a satanizar el famoso acuerdo de 
la vendimia del 89 auspiciado por el fallecido alcalde Esteban 
López Vega. 

El Tribunal Supremo estima que el acuerdo por el que se 
permitió la entrada de unos tres millones de kilos de uva tinta 
en la campaña de 1989 fue absolutamente legal, al estar en 
perfecta sintonía con la legislación comunitaria, argumento que 
ya utilizó la defensa en el juicio que se celebró en la Audiencia 
Provincial contra los seis vocales del Consejo 

La decisión de los vocales ahora absueltos de dimitir de sus 
cargos en aquel Consejo Regulador como medida terapeútica 
para dejar zanjado el asunto, demuestra bien a las claras la 
intransigencia de los componentes de la Comisión Gestora que 
se formó inmediatamente después, presidida por el entonces 
delegado provincial de Agricultura y hoy Director General de 
Producción Agraria de la Junta de Comunidades, Antonio 
Salinas. Sin tener en cuenta la buena voluntad demostrada por 
los vocales dimisionarios la Junta Gestora inició un expediente 
sancionador, nombrando como instructor a Bonifacio Martín. 
en la actualidad concejal delegado del área de agricultura en el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, decidiendo finalmente la 
descalificación total de los vino tintos elaborados durante la 
campaña de 1989 en las bodegas Félix Solis, Los Llanos, Luis 
Megia, Espinosa. La Gloria , Doma ine Pozoblanco , 
Cabobasa y Carmelo Madrid , ésta última cerrada hace 
algunos meses. La Comisión Gestora estuvo formada además 
de los ya mencionados anteriomlente por Francisco Ligero, 
ejecutivo de Bodegas Casa de la Viña, Anselmo Fuentes, 

Eugenio Ruiz del Fresno y José María 
Regulador, (Roberto de Carlos, Ma nuel 
Galán, Antonio González, Pablo Pérez, Juan 
Sánchez Moreno y Tomás Molina Cózar), que 
firmaron aquel acuerdo. 

Los motivos que llevaron a Esteban López a 
convocar a las distintas partes en discordia en 
aquella vendimia del 89 fueron la cortísima 
cosecha de uva tinta cencibel que se esperaba, 
lo que acrecentaría aun más el desfase 
estructural entre uva tinta y blanca que padece 
desde siempre la Denominación de Origen 
Valdepeñas, unido a la gran conflictividad 
social que este hecho produjo: toma del Consejo 
Regulador, piquetes violentos que impedían la 

El Tribunal Supremo 
ha anulado la 
sentencia de la 

Audiencia Provillcial 
que condenaba a tres 

años de 

Calatayud, éste último como representante de 
los industriales, y que nada pudo hacer ante la 
decisión del resto de tomar las durísimas 
medidas contra las bodegas mencionadas con 
anterioridad. 

Por si esto no fuera poco , la denuncia 
efectuada unilateralmente por el miembro de 
esa gestora Anselmo Fuentes contra esas 
bodegas, enviando fax del acuerdo a todas las 
administraciones relacionadas con la 
agricultura, incluidas las europeas, llevó al 
Consejo de Ministros a imponer durísimas 
sanciones económicas contra esas bodegas, 

i"habilitación a seis 
exvocales de la D. O. 

ValdepeTias 

recolección, etc. La legislación comunitaria, que no fue tenida 
en cuenta en la sentencia de la Audiencia Provincial, establece 
en sus reglamentos 2043 y 823,actualmente en vigor, que en 
situaciones extraordinarias, como la que entonces padecía la 
denominación de Origen Valdepeñas se permitía la adquisición 
de uva de la misma variedad procedente de viñedos situados 
hasta una distancia de cuarenta kilómetros. También en esos 
reg lamentos se da valor legal a la tradición en la forma de 
elaboración de los vinos, y en Valdepeñas desde tiempos 
inmemoriales se ha elaborado con uvas tintas procedentes de 
pagos cercanos a los límites de la denominación. La sentencia 
también se hace eco, para justificar el acuerdo auspiciado por el 
alcalde, de la conflictividad social que vivia la ciudad en 
aquellos momentos. 

El perjuicio económico que la descalificación de los vinos 
tintos elaborados en las bodegas que se acogieron al acuerdo 
para comprar uva podría ascender a una cifra de cientos de 
millones de pesetas. El daño moral que se les ocasionó es 
incalculable. Pues bien, ahora se plantea, una vez resarcida la 
reputación de los seis vocales condenados, quien deberá hacer 
frente a las responsabilidades crematísticas que la denuncia ha 
causado en las bodegas. 

aunque posteriormente el Tribunal Supremo 
también estimara los recursos interpuestos por los propietarios 
de esas empresas y dejara sin validez las sanciones. 

Curiosamente la decisión de descalificar los tintos elaborados 
en esas bodegas repercutió muy favorablemente en las 
economías de algunos de los miembros de la gestora que la 
tomó. Algunos componentes de esa gestora y otras personas 
bien relacionadas con ellos copaban la producción de uva tinta 
en Valdepeñas , por lo que tras el palo que supuso la 
descalificación del vino tinto, que no pudo utilizarse para 
comercializarse bajo el sello de la D.O.Valdepeñas, hicieron un 
pingüe negocio, cuando esas bodegas tuvieron que acudir 
obligatoriamente a ellos para adquirir el tinto que necesitaban 
para seguir funcionando. El precio llegó a dispararse por 
encima de las 500 pesetas hectógrado, lo que convirtió a esa 
campaña en las más cara de la historia en cuanto a los gastos de 
elaboración se refiere. Aun sin ser un hecho determinante. 
aquel precio, del que se beneficiaron directamente algunos de 
los que sentaban en la Comisión Gestora, si contribuyó para 
agravar la pésima situación económica de algunas bodegas de 
la ciudad, que como en el caso de la mencionada, Carmelo 
Madrid, S.A., posteriormente cerraron sus puertas dejando en la 
calle a decenas de trabajadores. 
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D os mítines elegidos al azar han servido para observar cómo se vive la campaña electoral para las 
próximas elecciones al parlamento Europeo, pueblo a pueblo. Ni el PSOE, en Puerto llano ni el PP en 
Femáncaballero consiguieron entusiasmar a los ciudadanos con la idea de una Europa fuerte y unida. 
El paro, la corrupción y la crisis que vive España es identificada como algo muy nuestro "que no nos 

van a solucionar los europeos" . 

ASI SE VIVE LA CAMPAÑA PARA LAS EUROPEAS EN LOS PUEBLOS PEQUEÑOS 

-24-

"Que nos dejen de Europa y 
encuentren a Roldánll 

os ciudarrea
leños no pa
recen estar 
demasiado 
interesados 
en Europa. 
Son muy po__ .r cos los que 

están acudiendo a los mítines y 
los que asisten muestran es
pecial interés por escuchar lo 
que unos y otros dicen sobre la 
corrupción y los problemas in
ternos del país. 

Los lideres políticos lo sa
ben y los que estos días reco
rren los pueblos de la provincia 
tampoco demuestran en sus 
mítines la más mínima preocu
pación por Europa. Apenas ha
blan de los programas que sus 
partidos han elaborado para 
el desarrollo de la Comunidad, 

VOTA 
- --...... 

'P 

de los problemas que sufre la 
integración del viejo continen
te , ni tan siquiera de lo que 
significan estas elecciones. 

Un mitin socialista, celebra
do en Puerto llano esta sema
na, reflejaba lo que esta ocu
rriendo en el resto de la 
provincia: Ni un comentario, ni 
un aplauso de entusiasmo inte
rrumpiendo el discurso de los 
lideres políticos, ni siquiera 
grandes ovaciones al terminar 
la disertación. Solo caras aten
tas y preocupadas que se deja
ban llevar en el más absoluto 
silencio por la exposición. En 
la sala, eso sí, se hablaba de to
do, menos de Europa, si acaso 
con breves, brevísimas alusio
nes a "unas elecciones al par
lamento europeo" que bien po
dían pasar por alto. Solo cinco 

En Fernáncaballero, el PP se esfonó en elplicar su programa de Europa con 
palabras sencillas y ejemplos para que Iodos entendieran el mensaje 

carteles, distribuidos entre dos 
paredes de la sala, con el can
didato Fernando Morán y el 
slogan del Partido Socialista, 
"Por el fllluro de Espmla en 
Europa" , hacían recordar de 
vez en cuando a los asistentes 
el objeto del mitin que estaban 
escuchando. 

~~~ INCONDICIONALES 

Los socialistas de las Seis
cientas de Puertollano. uno de 
los barrio de trabajadores de la 
ciudad, acudieron el lunes a 
uno de los muchos mítines que 
el PSOE está dando estos días 
en distintos barrios de la loca
lidad. con pegatinas sobre las 
camisas pidiendo el voto para 
el Partido y semblante de in
condicionales. Unos cuantos 
concejales, militantes locales 
destacados y el secretario co
marcal de UGT, que llegó una 
vez empezado el acto electoral , 
formaban parte de las setenta 
personas que se congregaban 
en el salón de actos del centro 
social del barrio. Buena parte 
de ellos hombres y mujeres de 
mediana edad, pocos jóvenes 
y algún que otro militantes his
tórico que no quiso perderse el 
acontecimiento y que incluso 
ayudaba en todo lo que podía. 
Una "bandada" de niños entra
ba y salía, en busca de globos y 
caramelos, y "para ver a Casi
miro -el alcalde- que era nues
Ira profesor", decía una de las 
niñas. Fueron los más peque
ños los que pusieron el toque 
desenfadado al acto, sin llegar 
a ganarse en cualquier caso la 
atención de los asistentes, de
bidamente sentados y sin que-
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rer perderse ni una de las pa
labras que los ponentes les 
estaban dirigiendo al son de 
"compañeros y compO/íeras". 

Clementina Díez, vicerrec
tora de la universidad regional 
y miembro de la ejecutiva fede
ral, Mario Mansilla, diputado 
regional y el alcalde Casimiro 
Sánchez Calderón no consi
gu ieron, ni siquiera al elevar 
de vez en cuando el tono de 
voz, arrancar ni la más mínima 
muestra de entusiasmo de sus 
interlocutores. La corrupción, 
"paro que l/odie piel/se que 
queremos eludir el tema", de
cía uno de los militantes asis
tentes, centro el discurso de 
los tres lideres, que una vez 
más volvieron a explicar la in
tención del Partido por elimi
nar las ilegalidades en su entor
no y salir de la crisis 
económica, a la vez que echa
ban mano de los viejos tópicos 
para identificar al PSOE con 
los trabajadores y las clases 
más desfavorecidas y recordar 
a los asistentes todo lo que los 
socialistas habían hecho por 
Puerto llano. De Europa, nada. 

~~~ EL PP POR EUROPA 

En Fernáncaballero, sólo 
un altavoz colgado en lo alto 
de un coche blanco con gran
des pancartas a los lados, man
tiene a los habitantes de esta 
pequeña población ciudadrea
leña pegados a la actualidad de 
la campaña electoral. Confun
dido con la sirena de una am
bulancia que cruzaba la trave
sía del pueblo a toda velocidad, 
el ronco sonido del altavoz 
anunciaba el mitin que cuatro 
miembros del PP van a dar en 
la sede de las amas de casa. Por 
lo demás, el anuncio del acto 
electoral a penas alteraba la 
calma de un pueblo más preo
cupado por la faena que esa 
tarde hacía en Cáceres Enri
que Ponce que por la charla 
que les iba a dar el dipu tado 
nacional Eduardo Rodríguez 
Espinosa. 

Fernáncaballero, como la 
mayoría de pueblos de esta 
provincia, vive de espaldas a la 
campaña electoral para las 
elecciones al parlamento euro
peo, una institución que ellos 

Los socialistas que acudieron al mitin de Puertol/ano escuchaban con preocupación 1 ningún entusiasmo las palabras de sus lideres. 

Mario Mansilla, Casimiro Sánchel Calderón 1 Ctementina Diez, mifitantes socialistas durante 
un mitin en Puertol/ano. 

ven lejana en la distancia, aun
que los cuatro políticos que esa 
tarde hablaban de Europa se es
forzaban por explicar a las 30 
personas que asisten al acto, la 
importancia que las decisiones 
que se toman en Europa tienen 
para ganaderos y agricultores. 

Tanto Rodríguez Espinosa, 
como los oradores que le pre
ceden hablan de Europa con 
palabras sencillas, explicacio
nes domésticas de lo que es la 

Comunidad Europea y en un 
tono que recuerda al cuento 
con el que la abuelita engatusa
ba al niño para dormirlo. Los 
30 simpatizantes de l PP de 
Fernáncaballero no estaban 
dormidos, pero no podían evi
tar un rictus de estupefacción 
sólo alterado por los espisodios 
en los que los cuatro políticos 
del PP hacían referencia a la 
corrupción. "Háblanos de Rol
dán" espetaba un oyente por lo 

bajinis arracándose un párpado 
del ojo mientras Fra ncisco 
Llerena explicaba la OCM del 
vino; acto seguido una señora 
pasa al salón dando las buenas 
noches como si entrara en la 
sala de espera de un consulto
rio de la Seguridad Social. 
Dentro, un auditorio de perso
nas en su mayoría de má de 50 
años. Pocos jóvenes. Sólo una 
niña con una Nancy de tez mo
rena entre los brazos mientras 
su abuela escuchaba el cando
roso discurso de la vice-porta
voz del Ayuntamiento de Ciu
dad Real, Angela María de 
Gracia , el más teatral de los 
cuatro, que consiguió arrancar 
los aplausos más entusiastas. 

"Si estamos en Europa que 
sea para que l/OS quiten la co
rrupción" solicitaba uno de los 
parroquianos que cruzaba la 
cantina existente al lado del lo
cal donde se desarrollaba el mi
tin. Los encendidos comenta
rios, quizás por la faena de 
Ponce que llegaban desde el 
bar, obligaban a Rodriguez Es
pinosa a levantar la voz recupe
rando la memoria histórica de 
la UCD quien comienza su dis
curso comparando a Alfonso 
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Guerra con Madonna. dado 
que. ahora. aquél lanza sus dia
tribas moviéndose de un lado al 
otro del escenario. Pero eso es 
Guerra. porque los cuatro va
sos capilares del PP que llevan 
la sa ngre de Europa por el 
complejo sistema arterial que 
es la Comunidad Europea están 
atrapados en una desvencijada 
habitación de paredes de cal, 
que conserva restos de trabajos 
manuales. Allí esperaban mu
chos minutos antes de las 9 un 
pequeño grupo de simpatizan
tes del PP. hablando con ribetes 
de escepticismo sobre lo que 
España se juega en estas elec
ciones. 

Antes del comienzo del acto, 
Carmelo Santos. un vecino de 
Fernánca ballero definía sus 
convicc iones políticas con aca
loramiento "yo soy el/emigo de 
la democracia porque cual/do 
mi cabe:a ordena algo. como 
el/ mi cuerpo hay democracia 
cada mlÍsculo hace lo que quie
re y los espOIioles l/O estamos 
educados para la democracia , 
por eso .1'0 digo. j\'i\'a 
Fral/co!". Mientras. José Fer-

El pequeño pueblo de Fernáncaballero, como tantos otros vive de espaldas a la campaña, 

nandez que le escucha con un 
poco de arrebato explica que él 
va a votar Europa "porque so
mos Europa y l/OS con\'iel/e pe
ro no como hasla ahora" opi
ni ón que comparte Emiliana, 
una antigua afiliada al Partido 
Popular que cree que somos 
europeos "a costa de l/ueSlros 
riliol/es". 

El público sólo 
reacciona cuando oye 
la palabra corrupción 
en el discurso. 

El pequeño loca l. con 30 per
sonas está prácticamente lleno. 
aunque son muchos los vecinos 
que se han quedado fue ra ju
gando al dominó. olvidados de 
los problemas de esa Europa 
que ellos no entienden. Un ju
bi lado de pelo cano y una in
signia con el antiguo escudo de 
Espaiia en la solapa. aclara por 
qué no entran, "es que eSlos 
SOI/ rojos". pero todos se llevan 
bien. "no elllras y ya eSlá". 

Es la otra campaña electoral: 
el mensaje para la gente más 
humilde. bien distinto de los 
grandes mítines que vemos por 
los medios de comunicación . 
En un mundo dominado por el 
dictado de la televisión, los to
do-terreno de la política difun
den las ideas cara a cara hasta 
el último rincón de cada pro
vincia. Mientras las grandes 
opciones se defienden en la pe
queña pantalla. unos cuantos 
políticos van como los ferian
tes. de pueblo en pueblo, cla
mando el voto de la gente. 

• P. PALOP/ ANGEL N. V. 
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L a compañía eléctrica 
Unión Fenosa yel 

ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan 

están a la espera de que 
los juzgados solucionen 

lo que las 
conversaciones no han 

resuelto en los 
despachos. El 

embargo es la solución 
que, actualmente, se 

instruye en el juzgado ~ 
de la localidad. ::; 

El alcalde de Alcázar Anastasia López Ramírez junto al concejal de Hacienda, Joaquín Escribano. 

ANASTASIO LOPEZ DIO VARIOS PAGARES SIN FONDOS A UNION FENOSA 

La justicia dicta dos embargos 
contra el Ayuntamiento de Alcázar 

a asfix ia eco
nómi ca qu e 
sufre el ayun
tami ento de 
Alcázar de 
San Juan , 
con una deu_.I11III, da que supera 

los tres mil millones de pesetas, 
ha provocado que Unión Feno
sa, uno de sus mayores acree
dores, lo demande en el J uzga
do de la localidad para intentar 
cobrar a través del embargo lo 
que no ha sido capaz de perci
bir por los cauces normales. 

Según el director provincial 
de la compañía eléctrica, Jaime 
Sánchez Escribano, el Ayunta
miento que pres ide el alca lde 
socialista Anastasio López le 
debe alrededor de ciento seten
ta millones de pesetas y no le 
paga ni una peseta desde 1992. 
Concretamente, el embargo 
promovido tras la demanda de 
Fenosa se refiere a la cantidad 
de 16. 155.916 millones, a los 
que hay que añadi r 3.000.000 
millones por intereses y costas. 

Esta cifra corresponde a uno de 
los pagarés sin fond os que el 
Ayuntamiento emitió en 1992 a 
favor de la compañía eléctrica 
hasta un total de sesenta millo
nes de pesetas. Tras la resolu
ción de es te juicio ejecutivo, 
Fenosa tiene intención de pro
mover nuevas acciones para 
que el Ayuntamiento satisfaga 
la cantidad adeudada restante -
44 mi Uones- en metálico o bie
nes que "no sean de uso públi
co ni eslén afeclOs al servicio 

público" . Por el momento, se 
tramitan las diligencias del auto 
150/1994, con fecha 20 de abril 
del presente año, que es relati vo 
al mencionado importe de dieci
séis millones, aunque la ejecu
ción del embargo, por el mo
mento , no se ha llevado a 
efecto. 

Frente a ello, el Consistorio 
alcazareño reconoce una deuda 
sensiblemente menor y mantie
ne, al igual que otros ayunta
mientos de la prov incia, la teo
ría de que Unión Fenosa debería 

PABTE pISpQSItIVA 

Se tiene por comparec ~do y parte a UN ION &LECTRICA FENOSA $. 
A" Y é n BU nombre y repre sentac i ón al Procurador Don O/Ha . 
~UlS-GrNES SAINZ- PARDO BALLESTA, en virtud de la escritura 

ft poder, que pre vio tes t imonio le ser~ dévuelta 
Cll t Gndié ndose con dlc¡,o pJ:ocurador lllla eucaslvDB dl1lg.nc14~ 
en la f o r ma dispues t a en la JJey . 
1-~ XCMO. se OESPACItA EJ f.CUCION contrl\ bienes y rentas de 
1;"( "úb ti . oro 1\7. OE ue no aeon .. 

Ca I n!Dcloll al eervlelo b leo y 81 
efoc to l ibrese mand4ml Cllto al Agente Jud1c:!al . d~ se;vlcio 
para . que, asistido del secretario, u Oficial qua lo 
s~ ~t l tuya, requiera ( .) a dicho( . ) demandado(s) para que on 
o ,c jto snti9ifa9~ (n) las responsabilidades perseguidas en 
es te ui c l0, a SUtna do 16155916 n.aeta$ imPorte del 
ca~ital y d: sus gastos. con m6s l os intereses solicita oa y 
CQ~ta!l QlL. ah u . .in.~ •• U. 6 1\ .1\ 100ÓOOO 
peGatas, y al no l o efectúa en el acto se ~. ~~ar9~.n 
bienes on c antidad su! iI.: iente a cubrirlas, depositánd.ose lo 
que se embarque con arra910 a derecho, y hecha la traba , 
cltese ( les ) de remate , COII entreC)a de las corralpondiente, 
c~uuI 8 ( 9 ) y copia(s) dp. la demanda y docu~ntos presontados , 

Un extracto del auto que continene 'la ejecución contra bienes y rentas det Ayuntamiento'. 

hacerse cargo de la llamada la
sa de palomillas, del pago del 
IBI en ciert as instalaciones y 
del perfec to mantenimiento de 
las redes. Por ello, mientras que 
estas diferencias no se solucio
nen, la deuda del Ayuntamiento 
no hará sino crecer. 

Al margen de es te asunto, 
Fenosa ha denunciado en varias 
ocas iones al Consistorio por
que, a juicio de Sánchez Escri
bano, "acnían como si se 11'0 10 -

ro de l ejércilo de Pallcho 
Villa ; en las fieslOs que cele
bran si no les damos la lu: se 
coneelan el/os". ' EI direc tor 
provincial de la compañía eléc
trica subraya que "ya no hay 
manera de enlenderse , desde 
hace riempo ni nos reciben; ha
brá que esperar a la vía judi
cial". 

Por otro lado, el Ay unt a
miento ha llegado a un acuerdo 
con la empresa Construcciones 
M.J. para parali zar el auto 
297/93 que también reclamaba 
una deuda a través del vía eje
cutiva y del consiguiente em
bargo de bienes municipales. 

• PABLO DIAZ-P. 
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OReunión de la 
Mesa 
Regional por 
el Vino 

La Mesa por la Viña y el Vino 
de Castilla La Mancha ha 
quedado configurada ya con la 
designación de ocho miembros, 
dos por cada organización que 
la integran. José María 
Fresnedas y Fernando Villena 
por ASAJA, Martín Moreno y 
Joaquín Onrubio por UPA, 
Gregorio Martín Zarco y 
Jesús Fenollar por UCAMAN 
y Apolonio Díaz Moreno por 
COAG (falta por designar a un 
segundo representante). 
En la reunión mantenida el 
pasado I de junio los técnicos 
de la Mesa prepararon un 
tríptico en el que se informará 
a la opinión pública de las 
repercusiones de la propuesta 
de reforma de la OCM del Vino 
y las reivindicaciones que se 
están haciendo en Castilla La 
Mancha. 

Los sindicatos UGT y 
CCOO están trabajando 
juntos en la preparación de 
las elecciones sindicales que 
se celebrarán a partir del 
último trimestre de este año. 
Ambas organizaciones están 
intentando llegar a acuerdos 
en el tema de los calendarios. 
Se trataría de esta forma de 
evi tar los problemas surgidos 
en las últimas elecciones, 
cuando ceo O se adelantó 
en los preavisos creando ten
sión en todo el proceso elec
toral. Este concluyó con nu-

. . 
merosas tmpugnaclOnes. 
Este año parece que ha y 
voluntad para que no se dé 
la pelea de 1990. 
Los sindicatos se juegan su 
prestigio y dinero. 

OEconomía sumergida: S.O.S. 
CCOO de la provincia ha vuelto a hacer un llamamiento para 
resucitar la Mesa sectorial Textil- Confección que se creó hace dos 
años, con el fm de poner solución a la actividad económica 
sumergida en este sector, y que nunca ha llegado a arrancar. Según 
este sindicato un infame elaborado por un grupo de expertos 
dirigidos por Santos M. Ruegas da la razón a CCOO en cuanto a 
que Castilla La Mancha es la región en la que se da una mayor 
economía sumergida (en la foto trabajadoras afectadas ). 
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o Los empleados de Unicaja 
pasaron de la huelga 

La huelga convocada por los sindicatos a nivel 
nacional en Unicaja tuvo una escasa repercusión entre 
los trabajadores de la provincia. Los motivos de esta 
convocatoria eran fundamentalmente de índole 
económico, por congelación salarial para los próximos 
3 ó 4 convenios (cuando estaba previsto un incremento 
del 4'5 %). Pero también por lo que los representantes 
de los trabajadores consideran el incumplimiento de 
los Pactos de Fusión de 1990. 
En la provincia de Ciudad Real Unicaja cuenta con un 
total de ochenta y una oficinas y una plantilla de 250 
empleados. En Tomelloso ha habido una mayor 
incidencia de la huelga, con un 50% de repercusión. 
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o SUHECAy Santana siguen 
en espera 

Continúa la incertidumbre sobre su futuro laboral para los 
sesenta y siete trabajadores de la empresa de montajes 
eléctricos SUHECA, de Ciudad Real, y para los noventa y 
tres empleados de Suzuki Santana de Manzanares. 
En el caso de SUHECA sobre cincuenta y dos trabajadores 
de la capital pesa la amenaza del despido, si así los aprueba 
la dirección provincial de trabajo de Palencia, provincia en 
la que se estudia el expediente de crisis presentado por la 
empresa. La autoridad laboral aún no ha hecho pública su 
decisión. 
Los empleados de Santana irán rotándose en los expedientes 
temporales de regulación de empleo mientras mientras que 
el comité de empresa negocia con la dirección el número y 
la forma en que se suprimirán los contratos. 

o Más premios para los vinos de 
la Mancha 

De los ocho premios que se concedían en EXPOVICAMAN, feria 
del vino de Albacete, siete han sido otorgados a los vinos de la 
Denominación de Origen La Mancha. Los blancos premiados han 
sido Guadianeja -93, de Vinícola de Castilla y Casa Gualda -93 de 
la Cooperativa uestra Señora de la Cabeza. También ha tenido 
distinción el rosado de Vinícola de Castilla Castillo de Alhambra -
93. Los tintos jóvenes premiados han sido Castillo de Alhambra -
93 de Vinícola de Castilla y Cuevas Reales -93 de Cosecheros 
Embotelladores. En cuanto a vinos de crianza han sido Señorío de 
Guadianeja -84 (Cavemet Sauvignion), de Vinícola de Ca tilla y 
Yuntero -90 de la Cooperativa uestro Padre Jesús del Perdón. 
Los caldos de esta denominación de Origen han participado en la 
Feria "London Wine Trade Fair '94" celebrada en Londres en la 
que se han organizado catas especializadas que han tenido gran 
acogida. 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.L.G 

Trabajar a ratos 

A 
L INEM le ha salido competencia. Ya está lista 
la legislación que va a regular la actividad de 
unas empresas que hasta ahora se movían en la 
clandestinidad, medio consentidas pero con pro
blemas de vez en cuando con las inspecciones de 

trabajo. Son las llamadas ETI, empresas de Trabajo Tempo
ral, que se dedican a "alquilar" mano de obra a otras empre
sas por un tiempo determinado. desde unas horas hasta seis 
meses. Es una manera más de acercarse a Europa, desde el 
punto de vista laboral, y de contribuir a flexibilizar el mer
cado de trabajo. En Ciudad Real hace unos meses se puso 
en marcha, tímidamente y esperando la ley, una de estas 
empresas. En realidad era un grupo de personas que captaba 
a través del periódico a los demandantes de empleo y poste
riormente contactaban con 
las empresas. Muchos han 
visto su oportunidad de 
convertirse en intermedia
rios y obtener así benefi
cios, pero no va a resultar 
tan fácil . La ley exige una 
aval previo a la autoriza
ción de veintidós millones 
de pesetas además de la 
necesidad de contar con 
una infraestructura necesa
ria, de personal y de me
dios, para funcionar como 

Los sindicatos temen 
que con las empresas 
de trabajo temporal se 
precarice el empleo. 
Para ellas, en cambio, 
mejor es algo que 
nada. 

empresa legitimada. Hasta el momento quien más ha desa
rrollado este proyecto en la provincia es GSEI S.L, iniciati
va de tres personas relacionadas con la empresa y con expe
riencia en la gestión laboral. 
A los sindicatos no les gusta la idea. Considera que con es
tas empresas, que sí tienen ánimo de lucro, se precariza el 
empleo y se tiende a crear contratos en precario, por un 
tiempo reducido. Las ETI desbaratan esta creencia con sus 
cifras: de cada tres trabajadores que tienen relaciones con 
las empresas de trabajo temporal uno de ellos consigue una 
contratación indefinida. Además añaden eso de que "mejor 
es algo que nada". En España cerca de un 1 % de contrata
ción se hizo a través de estas empresas, aun estando en la 
clandestinidad y funcionando como empresas de servicios. 
Para los próximos años se espera que los empresarios acu
dan más a ellas buscando comodidad (toda la gestión corre 
a cargo de ellas: pago de nóminas, seguridad social, bajas y 
altas en el Inem, etc) y eficacia. Las ETI deben dedicar di
nero y tiempo a la formación de sus trabajadores y ofrecer 
siempre a los que los solicitan garantías de profesionalidad. 
Las empresas estarán obligadas a informar a los represen
tantes sindicales del número de empleados que solicitan a 
las ETI, la duración de sus relaciones laborales y el puesto 
de trabajo que cubren. De aquí a un año se sabrá el papel 
que estas empresas desempeñan en la sociedad. 

-29-
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L a posibilidad de tener empleo, aunque sea por un tiempo breve, ha llevado a numerosos 
ciudarrealeños a solicitar los servicios de la primera empresa de trabajo temporal que se constituye 
en la provincia, GSEL Para que ésta resulte rentable necesitará tener trabajando al menos a treinta 

personas al mes. GSEI será un intermediario entre los parados y las empresas . 

ES LA PRIMERA EMPRESA DE TRABAJO TEMPORAL DE LA PROVINCIA 

GSEI crea gran expectativa entre 
empresarios y parados 

~ 
En pocos días 400 
personas han 
demandado los 
servicios de GSEI 
S.L. 

El tiempo mínimo de 
contratación es de 
cuatro horas, el 
máximo es de seis 
meses. 

Las empresas de 
trabajo temporal 
deben de aportar un 
aval de 22 millones 
de pesetas 

-30-

res personas, 
dos de ellas 
de Ciudad 
Real y una 
de Toledo. 
han puesto 
en marcha la 
sociedad 

GSEI S.L, cuya particularidad 
es ser la primera empresa de 
trabajo temporal que se instala. 
en la provincia. Aunque aún no 
han solicitado a la dirección 
provincial de Trabajo la autori
zación administrativa corres
pondiente (aún queda que el 
Senado dé luz verde a la ley 
que regula las empresas de tra
bajo temporal) ya se ha creado 
una gran expectativa entre per
sonas que buscan empleo y en
tre el empresariado. "Hemos 
empe:ado a funcionar en Ex
poser, en feria de senicios y 
hemos nOlado //n gmn imerés
explica Charo Salas, una de 
las tres socias de GSEI-. Tene
mos ya 400 fichas de deman
dames de empleo y hemos con
lacrado con empresarios que 
han sido mlly receplivos a esra 
idea, sobre lodo aquellos que 
han salido al exlerior y COIlO' 
cen el sistema de Imbajo de es
las empresas". 

La actividad de las ETI, si
glas por las que se identifican 
a las empre as de trabajo tem
poral, es bien conocida en el 
ámbito laboral ya que llevan 
años funcionando en las gran
des capitales aunque de forma 
clandestina, ya que no estaban 
legalizadas. Ahora el Gobier
no. en el contexto de la Refor
ma Laboral , ha dado el visto 
bueno a las ETI con el fin de 
contribuir a la creación de em-

Charo Salas ha creado, junto a dos socios 
más, la empresa GSEI S.L. 

pleo. " Nueslra aClividad va a 
consistir en ceder I/·abajado· 
res. commrados por nOSOlros. 
a las empresas qlle nos los soli
cilen y por el liempo que los 
necesilen (el mínimo de conlra
ración es de Cllal/'o horas)- ex
plica Charo Salas-. Nosoo'os 
nos encargamos de loda la ges
lión , ni el empresario ni el Ira
bajador se lienen que preocu
par de nada". 

GSEI S.L quiere abarcar to
do el ámbito provinc ial. Los 
tres socios han realizado una 
inversión inicial de tres millo
nes de pesetas y en cuanto que 
soliciten la autorización admi
nistrativa deben de aportar un 
aval de 22 millones de pesetas, 
cantidad que cubre indemniza
ciones , pagos de salarios. etc, 
con el objetivo de que el traba
jador nunca se quede indefen
so. "Creemos qlle en IIn CIlio es
la empresa Pllede empe:ar a 

dar fnllos- comenta Charo Sa
las, que ya tiene experiencia en 
el mundo de los negocioso. 
Nuestros ingresos vendrán del 
porcentaje qlle se le cobre a la 
empresa por la geslión que le 
reali:amos. en ellmbajador no 
va a reperclllir en nada. Para 
que una empresa de eSle lipo 
sea renrable necesira lener IIn 
volllmen de unos Ireinra emple· 
ados I/'abajando cada mes". 

Las empresas pueden solici
tar a las ETI trabajadores para 
contratos que pueden ir desde 
las cuatro horas hasta los seis 
meses, si pasado este tiempo el 
empleado sigue trabajando en 
la empresa el contrato pasa a 
considerarse indefinido. Uno 
de los aspectos más interesan
tes de las ETI. a juicio de Cha
ro Salas, es que " por la expe
riencia qlle se liene en EspCllia 
se sabe que lIno de cada Ires 
Irabajadores de las ETT se 
convierle en indefinido". 

A GSEI han llegado deman
das de trabajo de todos los sec
tores de la población: jóvenes y 
mayores de 45 años, titulados 
profesionales y gente sin nin
guna cualificación etc. "A lo 
qlle vamos a presrar más ame
ción es a la disposición a Im

bajar y a la compelencia del 
I/·abajador. 110 vamos a fijarnos 
en las bonificaciones de la Se
guridad Social. Vn equipo de 
psicólogos hará la selección de 
los Imbajadores de los qlle ha
remos un segllimielllo en cada 
empleo desemIJeliado". GSEI 
tiene la obligación de dedicar 
un 1% de sus ingresos a la for
mación de los trabajadores. 

• P.LG. 
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E XPOSER, l.a primera 
feria de servicios que se 

organiza en Ciudad 
Real, no ha calado entre 

el público provincial. 
Unos 70.000 visitantes, 
prácticamente todos de 

la capital, han conocido 
durante cinco días las 

últimas novedades 
presentadas por unas 82 

firmas comerciales. 
Automoción, Muebles, 

Construcción e 
Informática son algunos 
de los sectores que han 

expuesto. 

EXPOSER NO CALO EN LA PROVINCIA 

Las empresas de servicios 
buscan negocios en casa 

Algunos expositores 
han criticado el que 
ha faltado potenciar 
el aspecto lúdico de 
la feria 
-32-

as pymes del 
sector de los 
servicios han 
em pezado, 
en los últi
mos años, a 
salir fuera a __ .r promocionar 

sus productos y buscar nuevos 
mercados pero no quieren des
cuidar el mercado interno. Ven
der dentro de casa tiene dos 
atractivos fundamentales: es 
más cómodo y presenta menos 
riesgos que vender en el exte
rior. Por esta razón valoran po
sitivamente la organización de 
ferias de carácter provincial o, 
mejor aún , de ámbito regional. 
Para muchos participantes de 
Exposer la principal carencia 
de esta primera feria de serv i
cios ha sido no haber tenido 
una mayor repercusión territo
rial , a su juicio por una escasa 
promoción e información de la 

celebración de este certamen. 
Dar imagen, promocionar sus 
productos y, si la suerte acom
paña, cerrar operac iones co
merciales, son los tres objeti
vos fundamen tales que han 
movido a más de setenta em
presas a participar en EXPO
SER. 

La primera feria de servicios 
que se ha celebrado en Ciudad 
Real del 25 al 29 de mayo, ha 
atraído a unos setenta mil visi
tantes, en general se ha tratado 
de un público muy heterogéneo 
con escasísimos profesionales. 

Los sectores de automoción, 
muebles- decoración- hogar
electrodomésticos y const ruc
ción e instalaciones han prota
gon izado esta muestra en la 
que igualmente han querido es
tar presentes, pero con menor 
representación, sectores como 
el turismo, la energía, seguros, 
saneamientos, etc. También 

han participado medios de co
municación e instituciones. 

Esta primera feria de servi
cios tenía que afrontar un reto: 
sustituir con éxito a la antigua 
Semana de la Provincia, de ca
rácter genérico, con una mues
tra monográfica o casi mono
gráfica. La idea ,' alabada por 
casi todas las pymes de la pro
vincia, no ha podido plasmarse 
con éxito. o ha calado hondo 
ent re el público y no ha logra
do una adecuada repercusión 
provincial. 

IIiIliIli LOCAL Y HETEROGENEA 

El Patronato de Intereses 
Provinciales, organizador de 
Exposer, ha reconocido que la 
publicidad del certamen no ha 
sido suficiente y ha asegurado 
hacer un mayor esfuerzo de 
promoción para la próx ima edi-
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ción. El hecho es que de las 
más de setenta fmnas presentes 
apenas una decena eran de fue-
ra de la capital (concretamente 
de Puertollano, Almagro, Va
lenzuela, Villarrubia de los 
Ojos, Consuegra y Balleste
ros). Los visitantes, unos seten-
ta mil según la organización, 
han sido casi exclusivamente 
de la capital. Tampoco las Ad
ministraciones locales y regio
nales han dado especial rele
vancia a esta mues tra. En el 
pensamiento de los expositores 
no ha podido evitarse las com
paraciones con la Semana de la 
Provincia. Gregorio, uno de 
los tres socios de la empresa 
Construcciones Himar ( dedi
cada a construcción de piscinas 
y chimeneas), valora así Expo
ser: "Construcciones H imar se 
dio a conocer en las anteriores 
Semanas de la Provincia y lle
gó a sel; gracias a ellas , ell1li
mero uno de vemos. Esta feria 
la he visto más fría. Yo emen
día que era más para profesio
nales q/le para público y con el . 
objetivo de mostrar las nove- ~ 
dades. Nosotros vamos a la fe - ;; 
ria por n/lestros clientes y por 
captar más clientes y podemos 
decir que en general estamos 
satisfechos, aunque el resulta
do no se puede ver hasta den
tro de un tiempo". Para Cons
trucciones Himar "Exposer 
debería enfocarse más a nivel 
regional, para que las empre
sas podamos sacarle más ren
dimiento, aunque /l/viera que 
ser cada dos años". 

Esta es la mi sma idea que 
tiene Ge ra rdo Espinar, de 
AYRECO (plan ificación, dis
tribución y ventas de muebles 
de oficinas). "Creo que ha esta
do mal enfocada en el sentido 
de que ha habido poca publici
dad, mucho público pero poco 
interesallle. Creo que para no
sotros sería mós rentable que 
fuera verdaderamente mono
gráfica (esta ha sido un poco 
heterogénea) y cada dos OllaS 
ya que no todo los OIios se pue
den preselllar innovaciones y 
novedades en nuestros secto
res. y no debería ser tan lo
cal". 

José Merino, responsable de 
un comercio de bicicletas que 
lleva su nombre, dice tener un 

Doce empresas de automoción han expuesto en esta feria de ""Iclos. TDdas de la capital 

concepto particu lar de lo que 
es una feria, "deben de hacerse 
para mostrar las novedades al 
público, llevar lo último que 
haya salido porque para mos
trar lo de siempre ya tenemos 
nuestras tiendas. Creo que de
berían ser monográficas pero 
110 sé si aquí hay potencial pa
ra eso". Según Merino "en Ex
poser hemos podido realizar 
algunas operaciones, pero con 

los clientes habituales de la 
tienda". 

Para José María Cabanes, 
director de la empresa Cabanes 
(dedicada a saneamientos y 
más recientemente a mobiliario 
urbano, uno de los productos 
estrella de la feria), " una feria 
monográfica totalmellle no se 
puede dar porque no hay ni 
tanto profesional ni tamo gen
te, sería mejor hacer ferias 

El sector del mueble (en la fDtografía el stand de Muebles Bultrago) , complementos ha sido 
uno de los protagonistas de Exposer. 

sectoriales, con un público más 
profesional". Cabanes asegura 
estar satisfecho de los resulta
dos de la feria para su negocio, 
"se ha hecho alguna operación 
pero el objetivo no es ir a ven
der, el que vaya a eso se equi
voca, nuestro interés principal 
era a dar a conocer /In produc
to nuevo yeso lo hemos logra
do ", 

El sector del mueble, decora
ción y electrodomésticos se ha 
visto recompensado por un pú
blico más interesado en este ti
po de comercio. Para el gerente 
de Muebles Buitrago, de Villa
rrubia, "para nosotros ha sido 
una experiencia satisfactoria 
al cien por cien. Eramos los 
únicos fabricantes de muebles 
presentes en laferia, hemos he
cho ventas allí y operaciones 
illleresallles". 

Ricardo Díaz, gerente de 
Campomóvil, concesionario de 
Santana, considera necesario 
para la automoción estar pre
sente en este tipo de muestras 
por cuestión de imagen, "luego 
lo que hace falta es que esa 
imagen se traduzca en pesetas. 
Pero el si nos \'0 a salir renta
ble o no la asistencia no se 
puede saber hasta dentro de un 
tiempo". Díaz considera que 
entre los inconvenientes que ha 
tenido Exposer están el hora
rio , "una castaña"- dice, y el 
que cobren por entrada al pú
blico. 

Con estas críticas coinc ide 
Toya Patón, de Albahaca, de
dicada al mobiliario y la deco
ración. "No nos ha ido mal en 
Exposer pero la verdad es que 
ni ha resultado una feria mo
/lográfica ni ha tenido mucho 
público. El horario /la era el 
adecuado para e(gran público 
( a las diez de la /loche se ce
ITaba el recinto)". Para Toya 
Patón la fa lta de un ambiente 
lúdico ha restado atractivo a la 
feria. 

Enrique Velasco, de Audio 
Sport, resume el sentir de los 
expositores: " Hemos sa lido 
comentos pero el nivel debe ser 
en los próximos años mucho 
más alto, hay que atraer a los 
pueblos de la provincia y dar 
mayor publicidad. Nos falta 
mucho por crecer". 

• P. L.G. 
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. EL AYUNTAMIENTO 
BUSCA SESENTA 
TRABAJADORES 

La Comisión municipal de 
gobierno aprobó el lunes el 
plan especial de empleo para 
el Ayuntamiento de Ciudad 
Real, que preve la creación de 
39 empleos. Parados con bajos 
ingresos y cargas familiares 
tendrán preferencia en este 
plan subvencionado por la 
Diputación. Además el pleno 
acaba de aprobar las bases de 
varios concursos para cubrir 
otras veinte plazas más. 

. MANUEL PELAEZ 
SOLICITARA UNA 
INVESTIGACION 

Manuel Pelaez, el panadero de 
la calle de la luz que se ha 
querellado contra el 
Ayuntamiento, el ex alcalde y 
una comunidad de vecinos de 
Ciudad Real, por el presunto 
cierre ilegal de su negocio en 
1991 , tenía previsto al cierre de 
esta edición solicitar a la 
comisión municipal de 
gobierno una investigación 
para esclarecer la situación del 
expediente el Consistorio 
guarda sobre su caso. y del que 
al parecer han desaparecido 
varios de los escritos 
presentados por el querellante. 
Pelaez tiene intención de 
solicitar también el cese de 
Villarino, entonces concejal de 
actividades nocivas. 

• APOYOS PARA EL 
ATLETICO CIUDAD 
REAL Y EL MANCHEGO 

El Patronato Municipal de 
Deportes ha concedido una 
ayuda de 225.000 pesetas a 
cada uno de los equipos 
manchegos como contribución 
a la fase de ascenso que ambos 
disputarán. Ademas la Junta 
Rectora del Patronato repartirá 
en concepto de subvenciones 
un millón cien mil pesetas 
entre los clubes deportivos de 
Ciudad Real y un millón 
doscientas cincuenta mil entre 
las asociaciones. Entre ellas 
destaca la ayuda concedida al 
Prado Marianistas y a Carlos 
Eraña, de 250.000 pesetas. 
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IIJ MALAGON: 
CALCINADO UN 
AUTOBUS DE AISA 

Completamente calcinado 
quedó el autobús de la empresa 
Aisa que se encontraba 
aparcado en la ronda Eras de 
Malagón en la madrugada del 
pasado martes. Según la 
policía municipal todo apunta a 
que el fuego fue intencionado. 
El incendio, detectado a las tres 
de la madrugada, afectó 
también a una vivienda cercana 
y a una faro la. 

~~~::~~~----~~~~~=;~==~~~~;;~~~~;;;=:=~ IIJ LOS VECINOS DEL 
PADRE AYALA NO 
ESTAN DIVIDIDOS 

La asociación de vecinos del 
Padre Ayala está elaborando 
una encuesta entre el 
vecindario para concretar la 
postura de cada familia ante las 
condiciones impuestas para su 
realojo por la Junta. Aunque 
aún no está concluida, los 
promotores estiman que la 
mayoría está en desacuerdo. 
En el barrio quieren invitar a 
los políticos a que conozcan 
el estado lamentable de sus 
viviendas y preparan más 
movilizaciones contra las 
condiciones del realojo . 

IIJ NO A LOS 
VERTIDOS 
INCONTROLADOS 

16 millones de pesetas van a 
invertir el Ayuntamiento de 
Ciudad Real y la Junta de 
Comunidades en eliminar los 
dos mayores vertederos 
incontrolados de la ciudad, el 
del barrio de Larache y el del 
polígono de la carretera de 
Carrión. El proyecto se 
enmarca dentro de un plan 
municipal que se puso en 
marcha hace meses para 
eliminar las escombreras y las 
basuras tanto de solares 
situados en el casco urbano 
como en las inmediaciones. 
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• EXPOSICION DE 
MANUALlDADES EN 
INFANTES 

Las mujeres del Centro de 
Cultura Popular y Promoción 
de la Mujer de VilIanueva de 
los Infantes han expuesto en 
una de las salas de la Iglesia de 
las monjas franciscanas los 
trabajos que han realizado a lo 
largo del curso. En esta 
exposición que ha estado 
abierta al público hasta el 
pasado domingo 29 de Mayo se 
han mostrado las manualidades 
que estas mujeres, que 
aparecen en la fotografía , han 
realizado en uno de los 
cursillos que se les han 
impartido a lo largo del curso. 

• CLAUSURADA LA 
ESCUELA DE PADRES 
Y MADRES 

El pasado 26 de Mayo se 
clausuraba en el Centro de 
Servicios Sociales de 
Valdepeñas la Escuela de 
Padres y Madres que se había 
venido impartiendo durante el 
curso escolar. En esta Escuela, 
en la que han participado unos 
180 padres repartidos en nueve 
grupos, se han analizado los 
problemas que se les plantean 
en la educación de sus hijos. El 
objeti vo es formar a los padres 
para que lleguen a ser 
monitores de estos grupos. 

~~-------------------------------------------

• CAMPAÑA CONTRA EL 
CANCER EN SANTA 
CRUZ DE MUDELA 

Más de 200.000 pesetas se 
recaudaron e en Santa Cruz de 
Mudela para la Campaña de 
Lucha contra el Cáncer. El 
Ayuntamiento de la localidad 
así como diversas asociaciones 
y colectivos participaron en 
esta jornada en la que se 
instalaron cuatro mesas que 
permanecieron abiertas desde 
las ocho de la mañana hasta las 
di ez de la noche. También la 
Concejalía de Cultura organizó 
las VI Jornadas de Educación y 
Cultura que se clausuraron el 
pasado 29 de mayo. El canta
autor Sandalio fue el encargado 
de abrir estas jornadas. 

I 

• CONVENIO PARA LA 
REPARACION DE LA 
TORRE 

La Parroquia de la Asunción y 
el Ayuntamiento de Valdepeñas 
han suscrito un convenio de 
colaboración para financiar las 
obras de reparación del chapitel 
de la tOITe de la citada iglesia. 
El Ayuntamiento subvencionará 
a la iglesia con 1.500.000 
pesetas anuales por un período 
de cinco años. Esta cantidad 
deberá destinarse 
exclusivamente a las obras de 

MAS TERRENO PARA 
VIVIENDAS DE 
PROMOCION PUBLICA 

El Ayuntamiento de Valdepeñas 
aprobó por unanimidad en el 
pleno celebrado por la 
corporación municipal el pasado 
26 de mayo, ceder a la 
Consejería de Obras Públicas un 
terreno de 4.050 metros 
cuadrados para construir en él 
64 viviendas de promoción 
pública. El temeno está ubicado 
al final de la calle Bataneros. 
junto a las 128 viviendas que 
está construyendo la Junta de 
Comunidades. La construcción 
de estas viviendas se iniciará en 
el plazo de seis meses tras la 
firma de la escritura y deberán 
estar finalizadas en un plazo de 
tres años a partir del inicio de 
las obras según consta en las 
condiciones de la cesión. 

• MOCIONES PARA 
MANTENER LOS 
SERVICIOS MEDICOS 

También en este mismo pleno se 
aprobaron dos -mociones 
presentadas por el grupo 
municipal popular . En ellas se 
insta al Insalud y al Ministerio 
de Sanidad mantener el servicio 
de inspección médica en el 
hospital de Valdepeñas para esta 
comarca sanitaria así como el 
resto de servicios que en él se 
prestan y el número actual de 
especialistas. Ambas mociones 
fueron suscritas por el grupo 
socialista en el espíritu. La 
Asociación de Amas de Casa 
también ha solicitado a la 
consejera de sanidad que se 
mantenga la inspección médica. 
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. SEMANADEL 
DEPORTE EN 
PUERTO LLANO 

Este sábado ha comenzado la 
Semana del Deporte en 
Puerto llano, que servirá de 
colofón a las actividades 
deportivas que se han realizado 
durante el curso escolar. Cada 
día se dedicará a un deporte 
distinto y el jueves se celebrará 
el XII Día del Deporte Local. 
La cita con la bici será el 
domingo. Los aficionados 
recorrerán las calles más 
céntricas de la ciudad con ella. 

. REPSOL CIERRA LAS 
PRESAS DE COLA DEL 
MONTORO 

Cumpliendo ordenes de la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir, Repsol cerró 
la pasada semana las presas de 
cola del Montoro para evitar 
que éstas sigan vertiendo al 
embalse principal y retener así 
el agua del Tablillas y Mesta. 
Los alcaldes de la comarca 
pidieron en abril que el 
abastecimiento de las 
poblaciones se realizase desde 
estos dos, dejando el Montoro, 
que recibe también aportes del 
Jándula, para uso industrial. 
Se ultiman estos días los 
proyectos para atender la 
petición, que se consolidará 
con la ampliación de los dos 
pantanos menores, ahora con 
capacidad para 7 hectómetros. 

• DOSNUEVOS 
CONCEJALES EN 
PUERTO LLANO 

El lunes tomaron posesión de 
sus cargos los dos nuevos 
concejales del Ayuntamiento de 
Puertollano. Celia MansiUa que 
reemplaza a Manuel Juliá en el 
grupo socialista y Agustín 
Pérez que sustituye a Jase 
Manuel García Cañuela por 
Izquierda Unida. En el mismo 
pleno se aprobó con los votos 
en contra de IC y PP y la 
abstención de lU la dedicación 
exclusiva de la nueva portavoz 
socialista, Ana María Carmona, 
que cobrará 3 millones por su 
liberación. Ademas del alcalde 
son tres los ediles liberados. 
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E TOl 
• CEVA ACOMPAÑO 

A LOS 
TRASHUMANTES 

Los ecologistas de CEVA 
acompañaron el jueves a varios 
trashumantes que abandonaban 
el Valle de Alcudía para buscar 
pastos naturales donde pasar el 
invierno, utilizando varias 
vías pecuarias. El grupo ha 
denunciado en numerosas 
ocasiones el lamentable estado 
de conservación de estos 
cordeles y la necesidad de que 
la administración los proteja. 

~~~--------------------------------------------------

• PROTECCION CIVIL 
BUSCA 
VOLUNTARIOS 

Protección Civil ha repartido 
en los últimos días 2.000 
trípticos y ha pegado 500 
carteles en Puertollano en los 
que se anima sobre todo a los 
más jóvenes a participar como 
voluntarios del cuerpo. La 
campaña de captación pretende 
incrementar la operatividad de 
este servicio, además de 
informar sobre sus labores y 
funcionamiento. La 
agrupación de Puerto llano, una 
de las más consolidadas de la 
provincia, está poniendo al día 
su banco de datos . 

~~--------------------------------------------------
. 11 ASAMBLEA DE 

DONANTES EN 
ALMADEN 

Los donantes de Almadén 
celebraron el sábado pasado su 
1I Asamblea General, en la que 
se renovó la junta directiva. 
presidida en esta nueva etapa 
por Virgilio Franqueza. Captar 
jóvenes donantes, formalizar 
comisiones de trabajo y 
organizar extracciones con más 
frecuencia serán los objetivos 
del nuevo equipo. El presidente 
y secretario sa lientes recibieron 
durante la asamblea placas en 
reconocimiento a su labor. Se 
homenajeo también a los 
donantes más generosos. 
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• ENCUENTRO DE 
CORALES EN 
ALCAZAR 

La iglesia San Francisco de 
Asís de Alcázar de San Juan 
se convirtió, el pasado sábado 
28 de mayo, en el punto de 
"Encuen/ro de cara/es" 
celebrado entre las localidades 
de Alcázar y Alcobendas. El 
acto, patrocinado por el 
Patronato Municipal de 
Cultura. contó con la 
participación del Coro de Voces 
Blancas de la Coral Poli fónica 
de la localidad y dedicó su 
primera parte al municipio 
madri leño, mientras que 
reservó el segundo acto para 
los anfitriones. 

----000 

• EXPOSICION DE 
LOPEZ TORRES EN 
MADRID 

La /loche de Tomelloso en 
Madrid, en la que la localidad 
recibió en manos del alcalde F. 
Javier Lozano el galardón 
"Pueb/os, Vil/as y Ciudades" 
otorgado por la Casa de 
Castilla La Mancha y el 
pintor Antonio López García 
fue elegido castellano
manchego 1993 por la 
provincia de Ciudad Real, 
tuvo su preámbulo unas horas 
antes con la inauguración de la 
exposición homenaje al pintor 
Antonio López Torres, que 
contó con la presencia de 
distintas personalidades, como 
muestra la instantánea. 

• LA SANIDAD EN 
TOMELLOSO SIGUE 
ESPERANDO 

La Sanidad de Tomelloso sigue 
siendo un tema pendiente. a 
pesar de las promesas que 
personalmente hizo la 
consejera del ramo, Paloma 
Fernández en una visita 
efectuada a la localidad en el 
primer trimestre del año. Al 
igual que los vecinos de 
Alcázar esperan la apertura del 
hospital interprovincial, los 
ciudadanos de Tomelloso 
pemlanecen a la espera de que 
se cumplan las promesas 
políticas para reducir el agravio 
comparativo que sufren. 

• ALCAZAR TENDRA EL 
PRIMER TEST EN LAS 
EUROPEAS 

La campaña electoral al 
Parlamento Europeo reunió en 
Alcázar de San Juan a los 
máximos dirigentes socialistas 
con el fin de apuntalar uno de 
los feudos más emblemáticos 
del PSOE, que en estos 
momentos vive sus horas más 
bajas. Felipe González, 
Fernando Morán, José Bono y 
Juan de Dios Izquierdo 
volvieron a pedir el voto a los 
castellano-manchegos, al igual 
que hace pocos meses durante la 
pre-campaña electoral, hicieron 
por parte del PP, José María 
Aznar, Abel Matutes y José 
Manuel Molina, entre otros. 
Mientras tanto, los problemas 
internos de la localidad, en los 
que está adquiriendo especial 
protagonismo el carismático 
alcalde Anastasio López, se 
podrían ver reflejados en el 
escrutin io de los próximos 
comicios europeos. Éste será el 
primer test que analizarán los 
socialistas de cara a la 
confección de las listas 
electorales para las municipales 
de 1995 . 

• SOLIDARIDAD EN 
ALCAZAR POR EL 
TERCER MUNDO 

La Comisión del 0,7% de 
Alcázar de Sao Juan se sumó 
el pasado 28 de mayo a la 
jornada de ayuno de 
veinticuatro horas convocada 
por la platafoffi1a nacional, 
como fÓffi1u la de presión para 
que en el Plan Anual de 
Cooperación Internacional el 
Gobierno español destine un 
0,7% del Producto Inetrior 
Bruto (PIB) a los países del 
llamado Tercer Mundo. 
España, que fue un país 
receptor de ayudas hasta 1981 
coopera en la actualidad con un 
0,23% del Pill , aunque el 
objetivo es superar esa cantidad. 
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. SEMANA CULTURAL 
EN 'FERNANDO EL 
SANTO' DE BOLAÑOS 

EL Colegio "Fernando nI El 
Santo", de la localidad de 
Bolaños, celebró su Semana 
Cultural con gran brillantez. 
Casi ochocientos alumnos han 
podido participar en torneos de 
baloncesto y balonmano 
masculino y femenino. así 
como un importante maratón. 
También el orden artístico. ha 
sido interesante la participación 
de los jóvenes y niños, y la 
dedicación del profesorado. Sin 
duda, la última semana de 
mayo, será de grato recuerdo 
para quienes este año 
abandonan el Colegio, y 
también para aquellos vayan 
superando etapas. 

EL ALCALDE, CON 
LOS DAIMIELENOS DE 
MADRID 

El pasado domingo tenía lugar 
en la capital de España, la 
fiesta que tradicionalmente 
reúne a la colonia de 
daimieleños residentes en 
Madrid. Tras la Sjlnta Misa y la 
comida de hermandad, 
Francisco Luengo pronunció el 
pregón y Manuel Martín de 
Bernardo fue nombrado 
daimieleño del año. El alcalde 
de Daimiel José Manuel Díaz
Sal azar. y el primer teniente de 
alcalde Pedro Avilés Mora, 
estuvieron con sus paisanos. 

. EN ALMAGRO YA SE 
BARRUNTA EL 
FESTIVAL DE TEATRO 

y es que el tres de Junio se 
presenta en Toledo el programa 
del Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro. Se 
trata de la decimoséptima 
edición, que se prolongará 
entre los días 6 al 31 de julio. 
En la población almagreña, ya 
se nota el ambiente de pre
festival. Y a decir verdad, en 
casi toda la provincia, porque 
la demanda de localidades 
promete ser mayor que nunca. 
El Hospital de San Juan será 
definitivamente inaugurado, 
con la Compañía Nacional, y la 
obra "El médico de su honra". 
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e MPO E CA 
• EL GRUPO ENEA, 

DE GIRA POR LA 
MANCHA 

El grupo Enea ha comenzado 
su verano loco. Durante las 
próximas semanas. su ir y venir 
a lo largo del Campo de 
Calatrava. va a dar que hablar. 
Nacido al amparo del Colegio 
"Hermano Gárate" de Ciudad 
Real. cuenta con lo más 
escogido de nuestro repertorio 
manchego. Aunque 
últimamente han montado 
igualmente temas propios. 

~~------------------------------------------------
• GUIJARRO 

RABADAN EXPONE 
EN DAIMIEL 

La Sala de Exposiciones de la 
Casa de Cultura de Daimiel. es 
escenario de una interesante 
muestra del artista Francisco 
Guijarro Rabadán. Comenzó a 
pintar en 1972, y desde 
entonces. no ha parado de 
producir. Para Guijarro, "la luz 
es la vida del pintor. Su 
objetivo es dejar constancia de 
la realidad. La forma más 
verídica de pintar es el 
realismo. Y al realismo 
absoluto aún no ha llegado el 
pintor, quizá estemos a mitad 
del camino ... " 

• LA CORAL 'MOL TO 
VIVACE' DEBUTO EN 
DAIMIEL 

La expectación que se había 
creado en Daimiel con el debut 
de la nueva Coral Municipal 
"Molto Vivace". no ha 
defraudado. Cuatro canciones 
tan sólo. fueron suficientes en 
el Teatro Ayala. para demostrar 
que hay madera. Cuarenta 
personas en total , entre los 
doce y los ochenta años. que 
gracias al empeño de Jesús 
García Consuegra y Ana 
Victoria López. empiezan a 
sonar fuerte. Lo que. si se tiene 
en cuenta su aún corta vida 
(apenas dos meses), es mucho. 
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CLAUSURA DEL 
CURSO DEL CENTRO 
DE MUSICA 

El Centro de Música Juan 
Sánchez Maroto de 
Manzanares clausuró el 
pasado sábado 28 de Mayo el 
curso 1993-94. En el Festival 
Fin de Curso, que tuvo lugar en 
el salón de actos de la Casa de 
Cultura, actuaron la mayoría 
de los alumnos de este centro. 
El dom ingo actuó la banda de 
música del conservatorio de 
Alcazar de San Juan- Campo 
de Criptana. Este centro abrirá 
un plazo de reserva de plaza, 
para todas las especialidades, 
desde el próximo día 20 hasta 
el 30 de este mes de Junio. 

11 PREMIO "FELlX 
RODRIGUEZ DE LA 
FUENTE" 

Un grupo de alumnas de 7º de 
EGB del colegio "La 
Milagrosa" de Manzanares han 
ganado el premio "Félix 
Rodriguez de la Fuente" en 
Castilla La Mancha por su 
trabajo titulado "El fuego no es 
un juego". Este premio les 
permite participar en la fase 
nacional.También los alumnos 
de tercero y cuarto del colegio 
"La Candelaria" han obtenido 
uno de los premios convocado 
por la editorial Heideman por 
un cómic elaborado en inglés. 

~---------------------------------------------

• UN MURAL DE 50 
METROS CUADRADOS 
EN EL CRUCE 

El pintor manzanareño, Juan 
Sánchez está realizando en la 
actualidad un impresionante 
mural en el comedor de verano 
del restaurante "El Cruce". 
Este pintor y escultor va a 
emplear aproximadamente 
unos tres meses en finalizar 
este mural de 8 metros de largo 
por seis metros de ancho. Se 
trata de un tríptico en el que se 
hace un homenaje a nuestra 
tierra ( campo de Calatrava, el 
Quijote, Gregorio prieto) al 
mundo del teatro y al arlequín 
del también pintor 
manzanareño López-Mozos. 

• TRES CONCIERTOS EN 
LA FERIA DE 
MANZANARES 

El concejal de festejos del 
Ayuntamiento de Manzanares, 
Antonio Caba, ya tiene 
prácticamente perfi lado el 
programa de festejos de la Feria 
de Manzanares que se celebrará 
desde 15 al 21 de Julio. 
Siniestro Total, Celtas Cortos 
y Concha Márquez Piquer son 
las actuaciones programadas en 
La Pérgola para los días 16, 17 
Y 18,respectivamente. También 
está programada la actuación 
del grupo infan til "Los 
Gabitos" para el día 20 con 
entrada gratuita. El cartel 
definitivo de la corrida de toros 
estará compuesto por Joselito, 
Enrique Pon ce y Manuel Díaz 
"El Cordobés". 

• ACTIVIDADES 
ECONOMICA EN LA 
SOLANA 

La Agencia de Desarrollo 
Local de La Solana, cuyo 
director es Luis Díaz ha 
realizado un estudio sobre la 
actividad económica en esta 
localidad con el objetivo de 
conocer la real idad 
socioeconómica de esta 
localidad. En este estudio se ha 
clasificado la economía solanera 
en treinta y siete sectores, 
centrándose en las actividades 
comprendidas en los sectores 
secundario y terciario. Esta 
Agencia informa y asesora a 
aquellas personas que quieren 
llevar a cabo una actividad 
empresarial. 
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El director general del 
Insalud, José Luis 

Temes, visitó Alcázar 
de San Juan el pasado 

día 30 de mayo para 
seguir de cerca la última 

fase de montaje del 
hospital comarcal, que 

permanece sin fecha de 
apertura desde hace casi 

tres años. A pesar de 
ello, Temes adelantó 

que en junio empezarán 
a funcionar algunos 

servicios y anunció la 
celebración de unas 
Jornadas de puertas 

abiertas. 

JOSE L. TEMES NO CONCRETA CON EXACTITUD CUANDO SE ABRIRA EL HOSPITAL 
I 

El director dellnsalud visita 
Alcázar en campaña electoral 

El Insalud mantiene 
a cuatro de los cinco 
hospitales de la 
provincia sin 
director médico, 
entre ellos el de 
Alcázar. 
-40-

1 hospital co
marcal de 
Alcázar de 
San Juan , 
continúa sin 
fecha defini
tiva de aper__ .. r tura, a pesar 

de la visita que, el pasado lunes 
día 30. efectuó a la localidad el 
director genera l del [nsalud , 
José Luis Temes, quien no fa
cilitó una fecha "por pruden
cia", aunque, sin embargo, ma
nifestó que "en el mes de junio 
empe:arán a funcionar las 
consultas extemas, el Labora
torio y la Rehabilitación". "Yo 
no voy a adquirir un compro
miso de fecha pUl1lual -explicó, 
porque siempre que lo hacemos 
pasan dos o tres días , lo cual 
es suficiellle para poder decir 
que no funciona". 

La presencia en Alcázar del 
responsable del [nsalud a nivel 

nacional se produjo a doce días 
vista de las elecciones al Parla
mento europeo, y dos días an
tes del mitin que el presidente 
de Gobierno Felipe González 
pronunció en la plaza de toros 
municipal en compañía del 
candidato número uno al Parla
mento de Estrasburgo, Fer
nando Morán, el presidente de 
Castilla La Mancha, José Bo
no y el también candidato y 
destacado socialista de la re
gión Juan de Dios Izquierdo. 

(ji(ji(ji JORNAOAS ABIERTAS 

La visita de José Luis Te
mes, así como de la consejera 
de San idad, Paloma Fernán
dez. el director provincial del 
[nsalud, Félix Arce, el nuevo 
director del hospital de Alcá
zar, Javier Lozano y el direc
tor genera l de Sanidad de la 
Junta de Comunidades tuvo co-

mo objetivo dar a conocer ofi
cialmente los nombres de los 
encargados del nuevo hospital, 
seguir de cerca la recta final 
del proceso de apertura y, al 
mismo tiempo, desempolvar la 
celebración de las J omadas de 
puertas abiertas para que los 
ciudadanos conozcan el inte
rior del hospital, tal y como ya 
hizo el alca lde Anastasio Ló
pez en las últimas elecciones 
generales con autobuses reple
tos de un público de la Tercera 
Edad. 

Los responsables sanitarios y 
los políticos socialistas presen
tes en la rueda de prensa con
vocada en el flamante salón de 
actos an te numerosos medios 
de comunicación , asis tieron 
por tercera vez en tres años a la 
coincidencia entre unos comi
cios y el anuncio de la próxima 
apertura del hospital de Alcá
zar. que cubrirá un área de 
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220.000 personas pertenecien
tes a las provincia de Ciudad 
Real, Toledo y Cuenca. 

El llamado irónicamente 
"hospital del mes que viene" 
debía haber abierto sus puertas 
en septiembre de 1991 , de 
acuerdo a las promesas realiza
das en plena campaña electoral 
durante las municiaples de 
1991, por el PSOE de Alcázar 
de San Juan. 

Hace, aproximadamente, un 
año, al mismo tiempo que el 
PSOE afrontaba uno de sus re
tos más disputados en las lec
ciones legislativas, López Ra· ~ 
mírez habilitó autobuses que~ 
llenó de ancianos, a quienes ~ 
tras ladó al hospital para que"-
vieran las excelencias del mis- !i.::~====--__________ :.....c,-",!!:'!!!~=::¿;!i!!!!!II1III 

La sala de autopsias del nue,o hospital. mo ante la teórica inminencia 
de su apertura. Además, una 
potente iluminación nocturna 
se encargaba de alertar a la po
blación de esta circunstancia. 

~~~ DESMENTIDOS 

Desde entonces, con mayor o 
menor frecuencia, tanto el al
caide Anastasio López como 
el director provincial del lnsa
lud, Félix Arce, han comparti
do los papeles estelares de la 
historia del desmentido al ase
gurar, en contra de los hechos, 
que la inauguración del hospi-

tal se llevaría acabo en una fe
cha cercana. Incluso, el propio 
presidente del Gobierno Felipe 
González en una carta enviada 
a la Agrupación Socialista Al
cazareña, de la que es secreta
rio general José María Ortega 
Librado, anunció que confiaba 
en la puesta en marcha del hos
pital en los primeros meses de 
1994, algo que también ha sido 
desmentido por la realidad. 

sa en la que anunció que duran
te los días 7 y 8 de junio, tan 
solo unos días antes de la cita 
europea con las urnas, está pre
vista la celebración de unas 
jornadas de puertas abiertas pa
ra que los ayuntamientos, aso
ciaciones y vecinos interesados 
se acerquen a ver "esTa magní
fica instalación". No obstante, 
cuando fue preguntado por el 
contenido de las citadas jorna
das reconoció que aún no esta
ban preparadas. "Yo l/O le pue
do dar más deTalles, porque lo 

El pasado día 30 de mayo, el 
director general del lnsalud, 
José Luis Temes creyó oportu
no convocar una rueda de pren-

EL HOSPITAL DE ALCAZAR EN CIFRAS 
AREA DE COBERTURA: 220.000 perso

nas procedentes de las provincias de Ciudad 
Real, Toledo y Cuenca. 

CAMAS: 250 (80 médicas, 108 quirúrgicas, 
26 obstétricas, 26 pediátricas y 10 de unidades 
de cuidados intensivos y reanimación). 

PRESUPUESTO APROXIMADO(cons
trucción y montaje): 3.100 millones de pesetas 
(2.300 y 800 millones. respectivamente). 

PRESUPUESTO 1994: 1.100 millones. 
PRESUPUESTO 1995: 2.500 millones. 
FASES DE APERTURA (sin confirmación 

definitiva): Junio, Consultas Externas, Labo
ratorio y Rehabilitación; Julio, Radiodiagnós
lico, Diálisis (empresa privada); Septiembre, 
comienza el área de hospitalización. 

PLENO RENDIMIENTO: 1995 
PREVISIONES A 31·12·1994:Plantilla, 

295 personas; Médicos (41); 5 analistas, 3 
anestesistas, 6 cirujanos generales, 1 farma
céutico, 8 internistas, 4 obstetras, 2 pediatras, 
3 especialistas en Radiodiagnóstico, 7 médi
cos de Urgencias, 2 médicos para Archivo y 

Admisión. Personal no facultativo (175); 78 
enfermeros, 6 matronas, 4 fisioterapeutas, 18 
técnicos, 69 auxiliares de enfermería. Perso· 
nal no sanitario (79). 

ESPECIALIDADES MEDICAS: Cardio
logía, Dermatología, Endocrinología, Gastro
enterología, Medicina Interna, Nefrología, 
Neumología, Neurología, Pediatría, Psiquia
tría y Hematología. 

ESPECIALIDADES QUIRURGICAS: 
Cirugía General, Ginecología y Obstetricia, 
Otorrinolaringología, Oftalmología, Trauma
tología y Urología. 

SERVICIOS CENTR'ALES, DIAGNOS· 
TICO y PR UEBAS COMPLEMENTA· 
RIAS: Análi sis, Anatomía Hematológica, 
Banco de Sangre, Diálisis, Farmacia, Radio
diagnóstico, Rehabilitación, Unidad de Cuida
dos Intensivos y Urgancias. 

CARGOS DIRECTIVOS: Director.ge. 
rente, Javier Lozano; director de Gestión, 
José Muñoz: directora de Enfermería, Anto
nia Gallego; director médico, por determinar. 

tienen que hacer ellos; creo 
que tienen toda ulla semana 
para organizarlo", concluyó. 

Estas manifestaciones se 
produjeron tan solo tres días 
después de que el secretario 
provincial del PSOE, José Ma· 
ría Barreda, se refiriera, tam
bién en Alcázar, a que "los so· 
cialistas de Ciudad Real y 
Alcázar /la queremos más bro
mas COIl el Tan traído y llevado 
hospital, ni más pretextos y ex
cusas, sólo que se abra ya" . 
Barreda subrayó, a continua
ción que "estamos hartos de 
que no esté abierto y no quere
mos andar zascandileando con 
el hospital ni será usado elec· 
toralmente por nuestra parte". 

~~~ SIN DIRECTOR MEDICO 

Por otra parte, Temes en su 
visita a Alcázar dio a conocer 
los nombres de las personas 
que integran los puestos direc
tivos del centro hospitalario 
(ver cuadro adjunto), una cues
tión que ya era conocida desde 
que a finales del mes de abril 
Cesáreo Peco Almansa dimi
tió de su cargo de director del 
nuevo hospital alcazareño y de 
Manzanares. La única nove
dad residía en conocer el nom
bre del director médico, pero 
de momento no se ha encontra
do a la persona idónea. "Se ha
rá más adelante", dijo el direc
tor general. 

De hecho, el Insalud mantie
ne "sin cabeza" además del 
puesto citado en el hospital de 
Alcázar, las direcciones de los 
hospitales de Puer to ll ano, 
Manzanares, y, recientemente, 
de Valdepeñas, como conse
cuencia de que Javier Lozano, 
nuevo director gerente del cen
tro hospitalario alcazareño, de
sempeñaba el puesto de direc
tor en el hospital Gutiérrez 
Ortega de Valdepeñas. 

J osé Luis Temes sostiene 
ante el hecho de que cuatro 
hospitales de cinco que tiene la 
provincia se encuentren sin di
rección médica que "no es un 
problema extraordinariamente 
importante sino un hecho coyu· 
tural" y añade que "se irán 
completando en un futuro ab
soltutamente inmediato". 

• PABLO DIAZ·P. 
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L a remodelación del 
centro urbano en 

Alcázar de San Juan 
arrastra, desde hace 

años, las críticas 
permanentes de los 

partidos de la 
oposición, PP e IV , 

por lo que consideran 
decisiones arbitrarias. 

El PSOE sostiene el 
respeto a la legalidad y ~ 

la defensa del interés ~ t.:t~;¡;!;~~~ ______ ~=-~--1-LJ!~~~ 
de los ciudadanos. Un aspecto actual de la plaza de España. 

ALCAZAR: CRITICAS POR LA REMODELACION DEL CENTRO URBANO 

La esquina de Damián y el parking 
arrastran la polémica 

a remodela
ción en Alcá
za r de Sa n 
Ju an de la 
plaza de Es
paña y la 
construcción 

...... r de un edificio 
comercial sobre el solar situado 
en la popularmente ll amada es
quina de Damián sigue provo
cando los enfrentamientos entre 
el grupo socialista y los parti
dos de la oposición. PP e IU. 

La historia arranca tras la de
molición de la esquino de Da
mián en el mes de diciembre de 
1989 y la posterior convocato
ria de un concurso de ideas a 
principios de 1991 para remo
delar las plazas de España y 
santa Qu iteria, que afectaba a 
la citada esquina por su situa
ción. Tras una larga y rocambo
lesca historia (ver Bisagra 313), 
el arquitecto Francisco Alonso 
de Santos, que había recib ido 
el encargo de redactar unos 
proyectos para acometer distin
tas actuaciones, incluída la es
quina de Damián. vio rescindi
do los cont ratos por su 
inviabi lidad e informalidad. se
gún la versión oficial, mienlras 
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que para el arquitecto todo se 
debió a prepotencia e intereses 
económicos. 

En estos momentos, el Ayun
tam iento tiene dos proyectos en 
cartera que son los que han 
provocado las crít icas de la 
oposición. Uno, relativo a la es
quina de Damián, y otro, referi
do a la construcción de un 
aparcamiento subterráneo en la 
plaza de España, como paso 
previo a la remodelac ión de la 
misma. 

Respecto al primero, el equi
po de gobierno socialista per
manece a la espera de la resolu
ción de la Comisión Provincial 
de Urbanismo en relación al 
expediente de modificación de 
la Unidad de actuación 14 del 
PGOU que contenía el mancio
nado solar. con el fin de que 
pase a ser una zona de ¡¡rdena
ción que otorgue la posibilidad 
de edificar tres alturas y 3.3 
metros cuadrados en todos los 
ed ific ios susceptibles de la pla
za de España. El objetivo del 
Ayuntamiento -explica el con
cejal de Urbanismo. Francisco 
Vela- es consolidar la edifica
ción existente en toda la plaza 
y garantizar que los propieta-

rios no pierdan volumen de edi
ficación respecto a su situación 
actual. 

Sin embargo. lU sost iene que 
la intención del PSOE es conce
der más volumetría de la permi
tida -establecida en 2,6 metros 
cuadrados- a los propietarios de 
la esquina de Damián , Pab lo 
Ropero y Francisco Calcerra
da. El portavoz de lU, Pedro 
Pablo 'ovillo explica que, a di
ferencia de lo que ocurría en el 
proyecto de Alonso -que tenía 
5, I metros cuadrados de volu
meno. en el nuevo edificio que 
se quiere construir no parece 
existir ninguna singularidad ar
quitectónica que justifique el in
cremento de volumen. Novillo 
mantiene que la intención origi
nal del PSOE era beneficiar a 
los propietarios del solar sin te
ner en cuenta el resto de la pla
za, aunque "c/lando conocieron 
/In il/forme de la J/llIla de Co
munidades q/le lo considera 
/lna dispensación 11/11a de pleno 
derecho se echarOI1 para mrás y 
decidieron modificar todo el 
conjulllo de la pla:a, a pesar de 
lo cual , en la práctica. sólo 
afec/(/rá a ese solar". 

Francisco Vela sostiene. en 

cambio, que "1 U sólo pmende 
hacer sangre", defiende la pul
critud del expediente y la vo
luntad de buscar una sol ución 
armónica para toda la parte 
oeste de la plaza y. fundamen
talmente, para una esquina em
blemática. Por su parte. Jesús 
Teodoro Octavio, presidente 
del PP, declara que el aumento 
de volumen que pretende el 
Ayuntamiento no se justifica si 
el edificio que se piensa cons
truir no ti ene una singularidad 
apreciable. 

Al margen de este tema, la 
propuesta de la empresa adjudi
cataria para la construcción de 
un parking en la plaza de Espa
ña de estudiar la posibilidad de 
construir un segundo piso de 
aparcamientos, que serían para 
residentes, ha provocado aira
das reacciones en la oposición. 
La coalición IV y el PP consi
deran que si se accediera a esta 
propuesta, actualmente en fase 
de estudio, se atentaría contra 
la igualdad de oportunidadeas, 
ya que el pliego de condiciones 
ofertaba unas condiciones me
nos ventajosas. 

• PABLO DIAZ-P. 
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Hace unos meses, 
José Luis Cruz (P.P.), 
llegaba a la alcaldía de 

Fuente el Fresno, 
gracias al apoyo de la 

Agrupación de 
Electores 

Independientes -
A.E.I.- cuyo portavoz 

es Gregorio Sánchez. 
Ahora, éste ha 

denunciado al alcalde y 
le ha retirado su apoyo. 

Lo mismo que antes 
hizo con los socialistas. 

La defenestración del anterior alcalde Rufino Sánchez, no ha SIIlucionado l/as tensiones del ayuntamiento de Fuente el Fresno. 

EL PORTAVOZ INDEPENDIENTE DENUNCIA AL ALCALDE QUE HACE POCO APOYO 

Gregorio Sánchez trae en jaque al 
Ayuntamiento de Fuente el Fresno 

omo alguien 
ha dicho, 
"v uelta a 
empezar" . 
La tensión 
quese había 
generado en 
el ayun ta

miento de Fuente el Fresno 
entre la A.E.!. y el Grupo So
cialista, en el poder con su al
caide Rufino Gómez Sánchez 
de la Nieta , parece reproducir
se. 

La oferta de apoyo al Grupo 
Popular, formulada por Grego· 
rio Sánchez López sin ninguna 
contrapartida, colocó en el si
llón presidencial a José Luis 
Cruz Nieto. 

Sin embargo, lejos de haber
se resuelto los prl?~mas, la 
crisis parece repetirse. Para el 
nuevo alcalde, "Gregario Sán
chez pensó que podía controlar 
a placer el ayuntamiento, y de
seaba ostentar los cargos de fe
niente de alcalde y tesorero, . 
percibiendo por ello 90.000 pe
setas mensuales, intentando 
además paralizar así, las que-

rellas que el anterior alcalde 
il1lerpuso contra él ", afirma el 
primer edil. 

"Sin embargo , aU/lque la 
panida presupuestaria por este 
concepto existe, /la se ha refle
jado en las bases de ejecución. 
Es por esta ra:ón por la que 
Gregario Sánche: se ha puesto 
en cOl1lra de quienes hace bien 
poco apoyó para que yo saliese 
elegido alcalde el 7 de febre
ro". 

En realidad, el alcalde no se 
había opuesto a que Gregorio 
cobrase las 90.000 pesetas. Tan 
sólo consideró que la propuesta 
en firme, debía efectuarla el in
teresado, al Pleno de la Corpo
ración. 

A partir de ahí, la situación 
se ha ido deteriorando. El Ple
no acuerdó la supresión de la 
Comisión de Gobierno, por lo 
que las decisiones municipales 
sólo podrán adoptarse en ses ión 
plenaria. 

Cuando José Ll!is Cruz em
plaza al hasta entonces tesorero 
Gregorio Sánchez a compare
cer en el ayuntamiento el 19 de 

EL porla~oz de la A,E,I" Gregorio Sánchez Ló· 
pez, 

mayo a las 14 horas para firmar 
determinados pagos a provee
dores, éste úl timo no se presen
ta. 

"No podemos paralizar la 
gestión municipal, de modo que 
al día siguiente firmé un De
creto de alcaldía, revocando el 
nombramiel1lo de tesorero efec-

tuado el 6 de abril, y nombran
do a Teodoro Santos. De todo 
ello tendrá cumplida cuenta el 
próximo Pleno municipa/". 

Para José Luis Cruz, "un 
ciudadano que es deudor de la 
Hacienda Pública, -y se ha re
cibido una orden de embargo 
de sus indemnizaciones hasta 
2.353 .000 pesetas-, no puede 
ser el guardián de los dineros 
del pueblo, es como poner a la 
zorra a guardar gallinas". 

En cuanto al sueldo que co
mo alcalde percibe José Luis 
Cruz, -105.000 pesetas men
sua les, y no 125.000 como 
Gregorio Sánch ez cobraba 
cuando fue alcalde ilegal en los 
años 90 y 91- están depositadas 
en una cuenta de CCM, para 
destinarlas a Obras Sociales. 

"Mientras tanto, que ponga 
denuncias, pero mientras yo 
sea alcalde de Fuente el Fres
no, Gregario Sánchez no vivirá 
delayuntamiel1lo". 

• J.M.C 
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N adie lo creía posible, 
pero la muerte que 

traidoramente acechaba 
desde hace dias su 

hogar de la Avenida del 
Rey Santo, ha 

conseguido acabar con 
la resistencia de 

Braulio Campos. 
Aunque no con lo que 
Braulio ha sido, ni con 

lo que seguirá 
representando para los ~ 

u 
ciudarrealeños. :¡ 

<JJ 

Descanse en paz. ..: 
:i 

El último adiós a Blilulio Campos Oíaz, constituyó una impresionante muestra de dolor 

PRESIDENTE DE LOS DONANTES DE SANGRE Y HOMBRE PUBLICO 

Miles de personas dieron su último 
adiós a Braulio campos 

as cinco de la 
tarde. Desde 
Federico 
García Lar· 
ca, ninguna 
hora tan ase
sina. ningún 

~_ .. r momento tan 
dramático, ninguna invocación 
tan tenebrosa como la de las 
cinco de la tarde. 

A las cinco de la tarde de un 
lunes 30 de mayo, hacía la ma
leta Braulio Campos. Con la 
serenidad de la que sólo son ca
paces los grandes hombres. po
nía fin a su paso por este valle 
de lágrimas, que desde enton
ces se han multiplicado. 

A las cinco de la tarde de un 
martes 31 de mayo. mites de 
amigos se congregaban para 
darle el penúltimo ad iós en la 
Iglesia de San Pedro. Que el úl
timo, el postrer adiós es cosa 
bien sentida que sólo conviene 
hacer a sola, cuando los cora
zones se hayan desempañado 
de tanta congoja. 

Hace apenas un mes, Braulio 
Campos era objeto de un sen-
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cilla homenaje, casi en la inti
midad, en el que estuvieron al
gunos de sus más íntimos cola
boradores , y que había sido 
organizado por los presidentes 
de las Asambleas Locales de la 
Hermandad Provincial de 
Donantes de Sangre. 

La Hermandad de la que ha
bía sido presidente democráti
camente elegido, y de cuya pre
sidencia fue desposeído por el 
INSALUD. El tiempo dará la 
razón a quien la tenga. Pero 
Braulio ya no podrá estar aquí 
para defenderse. Ahora tiene la 
mejor defensa, del mundo, aun
que no vista toga ni necesite 
ver el sumario. Una defensa 
que tampoco cobrará honora
rios ni actuará de oficio ... 

adie hacía esperar un final 
tan rápido. Pero él debía tener
lo bien claro. Desde hace sema
nas se había dedicado casi ex
clusivamente a poner sus ideas 
en orden -que por primera vez 
habían dejado de ser c1aras- y 
su alma en paz. 

Aunque su alma no conocía 
otra servidumbre que la de la 

Braulio llegó a ser enlilordinariamente popu· 
lar 

entrega a los demás, ni otras li
mitaciones que las del amor. 
Por eso Braulio estaba bien se
guro de tener "recomendación" 
en la otra vida. 

En medio de un impresionan-

te silencio, San Pedro aparecía 
lleno de gentes venidas de to
dos los puntos cardinales: polí
ticos , militares, 
empresarios ... Pero San Pedro 
estaba lleno. sobre todo, de hu
mildes. De todos aquellos que 
alguna vez necesitaron de 
Braulio, y le tuvieron. Allí, su 
esposa, sus hijos. Los que tanto 
le querían y casi nunca disfru
taron de él. porque Braulio no 
era de su familia. Braulio 
Campos era patrimonio de la 
sociedad toda. Esa sociedad en 
la que tantas vidas llegó a sa l
var. Porque su principal mérito, 
no fue la generosidad, sino el 
haber conseguido que los de
más también lo fueran. Hoy ya 
no está aquí. pero su sangre y 
la que él ayudó a donar, sigue 
bombeando en miles de corazo
nes. 

• J. M. C. 
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L os grupos políticos 
del ayuntamiento de 

Ciudad Real acaban de 
aprobar el avance inicial 

de la revisión que se 
realiza sobre el Plan 

General de Ordenación 
Urbana. El borrador 

que ahora se expone al 
público para que 

presente alegaciones, 
contempla una ciudad 

distinta, en pleno 
desarrollo y para acoger 

gran'des cambios, que 
todos los políticos están 

convencidos se 
producirán. 

El tramo de la raliante que acaba de inauguraTSe y que une la NI de Valdepeñas con la CR·512 de Aldea del Rey 

LISTO EL AVANCE DE LA REVISION DEL PLAN GENERAL DE ORDENACION URBANA 

Ciudad Real se prepara para 
iniciar su despegue 

El borrador preve la 
protección de las 
zonas volcánicas, la 
vegetación 
autóctona, los 
yacimientos 
arqueológicos y la 
riberas. 

os ciudarrea
leños tendrán 
oportunidad 
de participar 
en el diseño 
de su ciudad 
a partir de las 

... _ .. r próximas se
manas, presentando alegacio
nes al avance inicial de la revi
sión que se está efectuando 
sobre el Plan General de Orde
nac ión Urbana. 

Los grupos políticos munici
pales han empleado meses en 
concretar este primer avance 
que se hará público una vez sea 
aprobado en pleno y que ha si
do dictaminado en comisión de 
urbanismo con los votos favo
rables del PSOE, Izquierda 
Unida y COS o El Partido Po
pular se ha abstenido en el dic
tamen inicial. Este borrador, 

elaborado a partir de la pro
puesta socialista, propone reor
denar la ci udad y prepararla 
para un futuro inmediato que 
se presenta de lo más halagüe
ño. 

El avance inicial ha conta
do con aportaciones de todos 
los grupos, pero ha sido COS 
quien más modificaciones ha 
incorporado a la propuesta del 
equipo de gobierno municipal. 
Los centristas presentaron en 
comisión 25 enmiendas, de las 
que 21 han sido aceptadas por 
el resto de los grupos: En tre 
ellas la creación de aparca
mientos disuasorios en superfi
cie a la entrada de la ciudad. 
"La idea es que el sellar que 
venga de fuera no tenga la ne
cesidad de pasar con su vehí
culo hasta el celllro, sino que 
pueda dejarlo en aparcamien-

lOS próximos a las rondas y que 
estén pelfectamellle conexiona
dos con el celllro de la ciudad 
con transporte público", expll
ca el concejal Vicente Gallego. 

~~~ ZONAS VERDES 

COS ha conseguido también 
concretar en el avance inicial el 
cinturón verde que desde hace 
años vienen reivindicando para 
Ciudad Real. En el borrador se 
ha definido una franja de zona 
verde, con cincuenta metros 
de anchura, que recorrerá la 
ciudad por el oeste junto a la 
segunda ronda que esta previs
to construir para unir las carre
teras de Toledo, desde el norte, 
Porzuna y Puertollano hasta el 
sur. El resto de grupos han 
aceptado también sus propues
tas de construir un pasillo ver-
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de que separelos terrenos pre
vistos para la ampliación del 
cementerio, que duplicarán su 
extensión actual, de la nueva 
zona res idencial que va a urba
ni zarse en sus inmediaciones, a 
modo de anillo verde perime
tral que conexione también con 
el parque y la zona deportiva 
ya constru ida, junto a la carre
tera de Toledo. 

Han conseguido además que 
se acepte la enmienda en la que 
solicitaban convert ir los 65.000 
metros cuadrados que ocupa el 
centro para disminuidos de la 
Atalaya en zona ve rde y se 
añadan al parque forestal , una 
vez que se haya realizado el 
traslado de sus in ternos. Conti
nuar la banda de zona verde la
teral este en el polígono indus
trial de la carretera de Carrión, 
respetar con la misma califica
ción la parcela ubicada junto 
al colegio Jorge Manrique, que 
podrá servir para ampliar el 
patio de recreo del centro, des
tinar una zona dentro del cas
co urbano de Las Casas a zona 
verde, y no fuera como los so
cialistas habían previsto, son 
otras de sus propuestas acepta
das en este primer borrador. 

Los centristas también han 
logrado in co rporar una en
mienda para reducir el terreno 

cos y PP han presentado propuestas para crear más aparcamientos en Ciudad Real. Allinal se 
aceptó la de los primeros que pedían aparcamientos disuasorios. 

a recalificar como suelo resi- terrenos de la cárcel y que és-
dencial de la urbanización las tos aparezcan como "/lna sim-

arias. si tuada en la carretera pie mancha" hasta que no se 
de Aldea del Rey, eliminando abra una negociación con Insti -
la parcela más oriental de esta tuciones Peni tenciarias para 
zona en la que no existen real- estudiar los beneficios que la 
mente edificaciones construi- ciudad podría obtener de los 
das. Han conseguido que se mismos. al igual que ha ocurri-
eliminen del avance las actua- do con Renfe. 
ciones urbasnísticas propuestas CDS también ha propuesto 
por el grupo socialista en los en este avance una al ternati va 

CIUDAD REAL Y MIGUELTURRA CADA VEZ MAS CERCA 

El avance inicial contempla un importante nudo de comunicaciones para la ciudad que ha si
do valorado positivamente por todos los grupos. La variante bordeará Ciudad Real por el sures
te, enlazando las carreteras de Piedra buena, Puerto llano, Aldea del Rey, Valdepeñas y Camón 
para terminar al noreste conectando con la autovía Ciudad Real-Manzanares-Atalaya (Cuenca). 
Parte de esta variante ya esta efectuada. Hace algunas semanas entraba en funcionamiento el tra
mo que une la C-415 de Valdepeñas con la CR-512 de Aldea del Rey. La consejería de política 
territorial que ha fmanciado la obra pretendía también con ella descongestionar el tramo que 
enlaza Miguelturra y Ciudad Real , separando los vehículos que entran en la primera localidad 
con dirección a Ciudad Real, de los que transitan solo entre estas dos poblaciones. Y es que du
rante el año 93 se contabilizaron más de 6.000 vehículos diarios - un 18% eran pesados- a la 
entrada de Miguelturra. La cifra casi se duplicaba -más de 10.000- desde esta población a Ciu
dad Real. El tráfico entre las dos poblaciones continuará incrementandose. En estos momentos 
hay proyectos en distintas fases de ejecución para construir más de setecientas viviendas entre 
las dos localidades. El delegado provincial de esta consejería, Juan Hidalgo, esta convencido de 
que el tramo que acaba de inaugurarse y que en principio no parece haber sido bien recibido por 
los conductores, adquirirá plena utilidad cuando los terrenos de la vieja estación de Renfe se ur
banicen y se construyan en ellos las avenidas previstas que servirán como nuevo acceso a Ciu
dad Real y permitirán distribuir el tráfico por todo el casco urbano. 

El avance recoge también la segunda ronda de la ciudad que por el oeste unirá las carreteras 
de Toledo, Piedrabuena y Puertollano; así como la avenida de los Descubrimientos, cuyas obras 
están a punto de comenzar. Esta vía comunicará por el este el norte con el sur de la ciudad, par
tiendo de los terrenos de Renfe y pasando por el campus hasta alcanzar la carretera de Toledo. 
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respecto al diseño del suelo ur
banizable programado para el 
sueste, por donde esta previsto 
que crezca la ciudad. y elimi
nar la recalificación como sue
lo urbano de los terrenos ane
jos a la carretera de 
Puertollano, aunque estos asun
tos han quedado pendientes de 
las alegaciones de los vecinos 
para su aprobación. Desde este 
grupo se ha pedido que el 
avance recoja la adecuación del 
espacio entre dos bloques cons
truidos por Urbazo en el Torre
ón que se destinaron a uso pri
vado sin respetar el pliego de 
condiciones que exigía dedi
carlo a uso público. La comi
sión de urban ismo no .se ha pro 
nunciado sobre este tema, en 
espera de que la Junta dictami
ne sobre el mismo. 

(j)(j)(j) INDUSTRIA 

La enmienda en la que este 
partido sol icitaba la ubicación 
de un gran pol ígono para in
dustrias productivas en el nor
te de la ciudad. fuera del eje de 
los vientos dominantes. y ale
jado del casco urbano coincide 
con la propuesta de la gerencia 
municipal de urbanismo. En 
principio el avance recoge que 
ésta se si tuará en el noreste, en 
las inmediaciones de Valcansa
do. y muy cerca de la variante 
que enlazará con la futura auto
vía Ciudad Real-Manzanares
Atalaya(Cuenca): casi en el 
mismo lugar que la em presa 
Gedeco había propuesto para 
construir un gran complejo in
dustrial y res idencial. Sin em
bargo Vicente Gallego descarta 
que se estén primando intereses 
particulares y considera que se 
trata de una mera co incidencia 
de lugar. que no tiene porque 
coincidir en su globalidad con 
el proyec to de este particul ar. 
El equipo de gobierno propuso 
en su borrador desmantelar el 
polígono industrial de la carre
tera de Toledo y potenciar La
rache y el de la carretera de Ca
rri ón co mo polígonos de 
almacenaje, creando nuevo su
lo para las industrias producti
vas. 

En Izquierda Unida el apo
yo al nuevo polígono está su
peditado a los informes técni-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #329, 5-11/6/1994.



cos que se realicen sobre el 
terreno y las alegaciones de 
los vecinos. Desde este gru
po también se han propuesto 
enmiendas interesantes que 
han sido en principio acepta
das. Entre ellas recalificar 
como suelo de uso para equi
pamiento los terrenos situa
dos en las inmediaciones del 
antiguo centro de las Adora
trices. en los que se sitúa 
ahora un cine, con el fin de 
que la consejería de bienestar 
social pueda adquirirlos para 
ampliar este antiguo conven
to al que se trasladarán los in
ternos de la Atalaya el año 
que viene. 

Cambiar la calificación de 
los terrenos que ahora ocupa 
la barriada del Padre Ayala 
de zona verde a suelo de uso 
residencial es atTa de las pro
puestas de Izquierda Unida. 
La concejala, Elena Gonzá
lez, considera que esta recali
ficación reportará un mayor 
beneficio social a la ciudad, 
que sufre una importante ca
rencia de viv iendas sociales. 
Según un informe de la ge-

rencia municipal de urbanis
mo la recalificación como 
suelo residencial no afectará 
a los vecinos que ahora vi
ven allí y que está previsto 
realojar en otros barrios. 

Desde este grupo han con
seguido que el avance recoja 
sus propuestas para proteger 
la vegetación autóctona del 
término municipal, en la Sie
rra de las Medias Lunas, la 
cuesta de Castillejos o los li
mites con Picón, Miguelturra 
y Fernancaballero entre 
otros. Han logrado también 
que se garantice la protec
ción para la totalidad del re
lieve volcánico, muy afecta
do por las explotaciones que 
se realizan, y de las zonas 
de interés arqueológico. IU 
ha propuesto que los técni
cos municipales examinen 
los terrenos antes de conce
der licencias de actuación so
bre los mismos para garanti
zar la protección de los 
yacimientos. La protección 
integra de las riberas de los 
ríos Guadiana y Jabalón ha 
sido otra de las enmiendas 

El avance preve 
reservar una gran 
superficie de suelo 
para industrial 
productivas en el 
noreste, fuera del 
casco urbano. 

incorporadas al avance. IU de
nunció hace meses las obras 
de canalización que la Confe
deración Hidro gráfica del 
Guadiana esta realizando en 
el l abalón y que están acaban
do, según este grupo, con los 
humedales de la zona. 

El Partido Popular no ha lo
grado sacar adelante casi nin
guna de sus ocho propuestas. 
Entre ellas proponían que el 
Ayuntamiento adquiriese sola
res céntricos para construir 
aparcamientos aéreos, pedían 
también que se ofertará suelo 

para la construcción de casas 
de campo, y que se ordenase 
el suelo rústico de la Atalaya y 
la Poblachuela de acuerdo a 
las edificaciones exis tentes. 
Los populares solicitaban tam
bién en sus enmiendas reducir 
la franja de suelo de especial 
protección, en el que no podrá 
construirse nada, y que se re
se rva para acoger un futuro 
crecimiento de la ciudad. En 
el PP querían reducir el suelo 
urbanizable programado en un 
cincuenta por ciento, reservar 
un área de suelo no urbaniza
ble entre las carreteras de Ca
rrión y Toledo para incremen
tar el patrimonio municipal de 
suelo y modificar las ordenan
zas para permitir la renovación 
del casco antiguo más deterio
rado. 

El concejal Javier Romero, 
en cualquier caso, no quiere 
hablar aún de propuestas defi
nitivas "porque este avance 
inicial puede variar sustan
cialmente con las alegaciones 
que presel1len los vecinos y 
nosotros aprobemos". 

• P_P. 
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o Gran paella 
para los atletas 

Tan grande fue la gran paella que 
se realizó en los exteriores del 
hipemlercado Eroski de Ciudad 
Real que casi no cabe en la foto. 
Ello fue como consecuencia del 
gran éxito alcanzado por la 
carrera popular que se celebró y 
en la que participaron más de 
6.000 personas que, en una 
mañana soleada. salieron al 
campo a hacer un poco de 
deporte y de paso probar la 
pericia del maestro paellero. 

i la camapaña electoral 
consigue frenar la febril acti
vidad de las hermandad de 
Cabezones de Ciudad Real. 
cuyos miembros ya andan 
cavilando sobre los posibles 
nombres a engordar la ilustre 
asociación como cabezones 
honoríficos del año. La tema 
para el próximo nombra
miento está compuesta por la 
actriz Lina Morgan, el juez 
Baltasar Garzón y el presi
dente de la O CE, Miguel 
Durán. aunque no son des
cartables otros personajes co
mo Johan Cruiff o algún 
otro que hasta el final lucha
rá con natural obstinación 
por conseguir un galardón 
honorífico ya conocido en 
muchos lugares de España. 

o Cena-fiesta en"Hermano Garate" 
Con asistencia de padres, profesores y alumnos se celebró la 
tradicional fiesta-cena de graduación de quinto curso de fonnación 
profesional Il del colegio "hemlano Gárate" de Ciudad Real. Al 
final de todo el encuentro fueron entregados los diplomas de fin de 
estudios para las distintas especialidades y aun tuvieron tiempo 
para posar así de bien parecidos para una foto oficial que muchos 
conservarán para el recuerdo de una importante etapa formativa en 
sus vidas. 
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o Promesas de la natación 
Los jóvenes nadadores del culb natación de Ciudad Real, 
David del Pozo, Francisco Javier Villanueva Ruiz. 
Agustín Merlo Ormeño y Esther Coello Campos son. sin 
duda las más finnes promesas de la natación de esta 
provincia, al conseguir realizar tiempos importantes en el 
reciente trofeo Virgen del Prado celebrado en la capital. 
Además. el último domingo de mayo también realizaron un 
importante papel en el campeonato territorial de deporte base 
celebrado en Cuenca. Su juventud y esfuerzo puede hacerles 
poseedores de grandes logros deportivos en el duro deporte 
acuático. 

o Homenaje del 
seguros Soliss 

LA afición por la coca-cola por 
parte de algunos directivos del 
club de Balonmano seguros 
Soliss, queda bien patente en 
esta foto en la que todos 
posaron así de sonrientes al 
ténnino de la presente 
temporada, junto a Federico 
Martín Bahamontes y el atleta 
José Luis González, durante el 
partido de homenaje a la afición 
que se celebró hace pocos dias 
contra la selección rusa. 
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OCañizares, 
inquieto por 
su futuro 

El guardameta internacional de 
PuertoUano, Santiago Cañizares, 
en un rapto de desesperación ante 
su aun incierto futuro profesional 
de cara a la próxima temporada, 
ha declarado no sin gran sentido 
del humor que "estaría ine/uso 
dispuesto a jugar en el equipo de 
mi pueblo, el PUerlollano 
Industrial" si no e resuelve el 
pase definitivo que haga valer el 
pre-contrato existente con el Real 
Madrid. Por lo demás, crecen los 
rumores que apuntan la 
posibilidad de que Cañizares 
juegue el primer partido del 
mundial en ausencia de 
Zubizarreta. 

Los dias 
contados 

ANGEL N. VELDUQUE 

La concejala 

Lo que el PP nunca le agradecerá bastante a An
gela María de Gracia es que se cree ciegamen
te lo que dice. Para quienes no conozcan al per
sonaje' esta mujer, segunda portavoz en el 

ayuntamiento de Ciudad Real, es una concejala de tantas 
que para mí que representa el nuevo estilo "Villalobos" que 
andan imponiendo los conservadores. Su forma de expresar
se. sus pausas. sus silencios y sus inflexiones de voz mere
cen el comentario y acreditan sus grandes aptitudes para la 
tragedia griega. 

Nunca se lo agradecerán bastante. Para quienes sólo la ha
bíamos escuchado lanzar las invectivas contra Lorenzo Se
las en plan un poco porterilla -no se me enfade, pero es que 
no dejaba bablar a nadie y hay que ver qué voces daba-, 
Angela María de Gracia ha mejorado mucho su puesta en 
escena. Yeso es ganar credibilidad a base de haber ido mu
cho a misa, forjándose un verbo reposado, un punto clerical 
y místico sobre el soporte de un timbre de voz moldeado co
mo el peinado de su pelo rubio. Por cierto que las peluque
ras deben ser las grandes beneficiadas de estas campañas 
electorales. 

A mí me gustaba verla el otro dia en Fernáncaballero, en 
plan maestra de trabajos manuales con las palmas de las ma
nos apoyadas en el borde de la mesa, mientras el tono del 
mensaje se le incendiaba en sus frágiles cuerdas vocales, in
dignándose de verdad y amagando el llanto con la respira
ción contenida. Expresión corporal: un diez. Pero nunca le 
agradecerán el esfuerzo. A Angela María de Garcia le duele 
España y hay que ver cómo se pone, como un caballo desbo
cado, sulfurándose y clamando al cielo por las tropelías que 
ella ve que se han cometido durante los años socialistas. Le 
duele en el alma y en su subconsciente aflora el sacerdote 
que lleva dentro y se explica y lo explica todo como el tono 
bien aprendido del párroco de su iglesia. En el fondo creo 
que es un poco mística y confesionariera. Y ese ramalazo le 
viene al pelo a su partido para construir ese proyecto de fu
turo que quieren, pero a diferencia del monólogo vacuo de 
sus compañeros a la concejala le sale el mensaje, lo lanza y 
hace que los demás se lo crean lo que dice que no es poco. 

A mí me recordaba un poco a esa diputada del PP, que no 
me acuerdo cómo se llama, que salió cuando lo de la compa
recencia de Mariano Rubio en el congreso, con un ojo tapa
do en plan pirata, más que nada por el moldeado de su pelo 
y su aire de mujer acomodada aunque la otra tiene más cara 
de mala que la concejala esta de la que hablamos. Nunca se 
lo agradecerán bastante los del PP a quienes les hace mucha 
falta mujeres de estas guerreras, con rostro de cordero pas
cual tras el que se esconde el discurso de un cura trabucaire. 
La cosa, el mitin. la charla, la lección, la clase tuvo su Gra
cia con la prosa comedial de Ana María una mujer que se 
explica mejor que su marido Francisco Llerena a quien le 
sale la voz más ronca por culpa del tabaco. 
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El conflictivo oficio de árbitro, hace correr mucha tinta en los medios de comunicación 

I LOS RIESGOS DEL ARBITRAJE EN CATEGORIAS INFERIORES 
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Arbitros: solos ante 
el peligro 

n árbitro de fútbol 
resultó mueno ha
ce pocos días en 
Argel como con
sec uencia de un 
golpe en la sien 

que le propinó un jugador al que 
poco antes había mostrado la tarje-

ta roja durante un pan ido de divi
siones inferiores. El encuentro tu
vo que ser suspendido y la policía 
ha abieno una investigación. 

A pesar de que aquí en España. 
de momento, no hemos llegado a 
tanto. bien es cieno que los conti
nuos tratos vejatorios. insultos y. 

A la izquierda, el joven colegiado Jase María Sánchez, se dirige al terreno de juego con 
el balón en la mano al comienzo de un encuentro, Sobre estas líneas, un momento del 

homenaje al árbitro Núñez MontarroSD, tras su retirada 

en ocasiones. agresiones físicas a 
los colegiados de categorías regio
nales y juveniles. propician do
mingo a domingo las condiciones 
idóneas para que cualquier dia una 
noticia similar salte a los periódi-
coso 

Quienes les conocen, aseguran 
que los árbitros de fútbol están he
chos de una "pasta" especial y si 
encima son de regional , más aun. 
¿ Qué razones puede tener un cha
val joven para pasar un mal rato, 
recibir toneladas de insultos o. en 
el peor de los casos, la bofetada de 
un iracundo espectador. el puñeta
zo de un crispadÜ' presidente de 
club o el cabezazo de un indigna
do jugador de fútbol que no le re
conoce el derecho a equivocarse? 

La cosa tiene difícil explica
ción. Es difícil entender los moti
vos, máxime cuando las dietas y 
gastos de arbitraje pocas veces su
peran las 5.000 pesetas por pani
do. Obviando la motivación eco-
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nómica, todos los árbitros consul
tados explican su "extraña" afición 
con el ambiguo argumento del 
"gusanillo que se lleva dentro" o 
"el veneno del arbitraje", unas ex
plicaciones que reflejan el incon
cebible entusiasmo por un oficio 
considerado de alto riesgo. 

(j)(j)(j) PARTE DE GUERRA 

Jose María Sánchez, un joven 
ciudarrealeño de 19 años, se deli
ne como una persona abiena y ale
gre aunque reconoce que su forma 
de ser cambia en los momentos 
previos y posteriores a la celebra
ción del pan ido. Motivos tiene de 
sobra, porque en los cuatro años 
que lleva arbitrando partidos de 
categoría regional ha sufrido otras 
tantas agresiones físicas, "una por 
temporada. El/ Corral de Calatra
va, Fuente el Fresno y Villarrll
bia. Me fIIvierol/ que dar la baja y 
ahora, arrastro Ul/ problema en 1111 

testículo por culpa de /ll/a de las 
agresiolles sufridas". A pesar de 
todo asegura no ser nadie los do
mingos que no tiene partido. "Yo 
recollo:co que somos UII poco ma
socas porque I/uestra pasiól/ es el 
fiítbo/". Una auténtica pasión sal
picada por esporádicas 
amen zas telefónicas, 
constantes insultos y algu
nos lanzamientos de pe
queños objetos por pane 
de los espectadores hasta 
que el vaso de la paciencia 
rebosa. En fin, que son 
personajes situados siem
pre en el ojo del huracán; 
domingo a domingo en el 
disparadero disfrutando de 
una engorrosa popularidad 
que nunca quieren para sí 
porque lo que más desean 
es pasar inadevertidos. 
Aunque saben que eso es 
casi imposible. 

Santiago Gómez acaba 
de finalizar su primera 
temporada como árbitro. 
Con sólo 14 años ya cono
ce el amargo sabor de la 
quina, por mor del contun
dente puñetazo en el estó-

Junto a estas líneas, el cole· 
giado Del Toro Almansa que mi
lita en tercera división; en la 

otra foto, Javier Núñez y su her
mano, también árbitro, con el 

trencilla, Anduj~r Oliver. 

mago que le propinó un jugador de 
juveniles del atlético Teresiano, de 
Malagón, dos años mayor que él. 
Su "bautismo de puños" parece ha
berle ayudado a tenerlo más claro 
aún: "no me ha afectado nada y 
desde luego no me vaya dejar il/
fluir por las presiol/es de la gel/te 
y de los jugadores. Si ellos se 
equivocal/, ¿por qué /10 podemos 
equil'ocarnos I/osotros?". 

Jose María Sánchez reconoce 
que el encrespado ambiente del 
público, puede llegar a predispo
ner "pero a mí me dicel/ que soy 
ami-casero". esa fama le ha costa
do que algunos li nieres no quieran 
formar pane del trío arbitral, por
que aseguran que all í donde va la 
arma. El, por su parte, defiende 
cada una de sus actuaciones "me 
busco problemas por ser demasia
do objetil'o" y arremete contra los 
coresponsales de los medios de 
comunicación locales "ell)/·oble
ma es el proful/do descol/ocimien
to el reglamel/to" y algunos de sus 
compañeros, a partes iguales . 
"Ames de cada partido me arrodi
llo y re:o y el colmo fl/e que estal/
do yo el/ la caseta en esa situa
ciól/, Ul/ sellar sil/ l'enir a cuel/to 

me dice "¿por qué te arrodillas si 
te vamos a matar?". Toda una per
la del amplio rosario de insultos 
que estos jóvenes han aprendido a 
soportar con paciente estoicismo, 
indiferencia y un punto de buen 
humor. 

(j)(j)(j) ''TE VEN COMO EL OGRO" 

Eladio del Toro es uno de los 
árbitros más veteranos que existen 
en esta provincia. A sus 39 años. 
esta es su tercera temporada en la 
tercera división, después de 10 
años vistiéndose de negro, "I/ul/ca 
hubiera pensado el/ ello si l/O file-

Dicen que hay gustos 
que merecen palos, 

un refrán que en ellos 
se cumple con 

matemática 
exactitud. 

se porque Ul/ amigo lile sugirió 
que por qué l/O me hacía árbitro 
dada mi gral/ afición por el fiítbol. 
y así lo hice. Esto es l/I/ vel/eno 
que /10 se puede evitar, porque por 
desgracia creo que todos hemos 
pasado algul/a experiel/cia desa
gradable que yo /10 se la deseo a 
I/adie. Y es que te vel/ como el 
ogro, hagas lo que hagas, I/l/I/ca 
ras a acertar". 

Pero el mal trago no es sólo pa
ra ellos porque la mayoría o tienen 
novia o están casados. Y a muy 
pocas les encanta ver a su respecti
vo, novio o marido, jugarse el cue
llo en un circo romano, con 22 le
ones y toda la plebe predispuesta 
en contra suya, con el pulgar hacia 
abajo, pidiendo la cabeza de estos 
mánires del balompié. Pero así es 
su afición. Dicen que hay gustos 
que merecen palos, un refrán que 
en ellos se cumple con matemática 
exactitud. 

Otra cosa son los insultos. Cual
quiera de ellos podría escribir un 
libro donde no aparecerían otras 
expresiones que no fueran vejato
rias o insultantes para el colegia
do. Pocas veces el ingenio aparece 
en las encendidas mentes de los 
forofos. Francisco Núñez, ya reti
rado del arbitraje h¿; sido el inicia-
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dar de una saga de 
árbitros en Ciudad 
Real. A lo largo de 
su larga carrera de
porti va que termi
nó en la segunda 
divi sión nacional. 
ha sido vícitima de 
agresiones y anéc
dotas de toda suer
te y condición, "en 
la Líll ea de la 
CO ll cepciólI me 
quedé perplejo 
porque llegaron a 
arrojarme UII cuer-
110 desde la 
grada". Los malos 
momento s "que 
hall sido muchos", 
los han traducido 
al lenguaje de la 
anécdota para po
derlas contar todas 
a sus hijos. conti
nudores de su com
pl icado "hobbie" . 
Las referencias a 
las infidelidades de 
sus esposas son el 
pan nuestro de ca
da , "a mi. -cuenta 
Núñez Montarro
so- Ilegaroll a de
cirme que ojalá me 
saliera UII cuerno por cada pelo 
de la barba y fíjate que la tellgo 
bastallte poblada", pero hasta su 
indiferencia puede llegar a salirles 
cara, como cuando a Francisco 
Núñez lo amenazaron con arrojar
lo al pilón, un dia que estaba abso
lutamente empapado por el chapa
rrón -de agua y de exabruptos- que 
estaba cayendo en el campo. Una 
inoportuna increpación que provo
có las carcajadas del colegiado en 
mitad del encuentro, redoblando 
las iras de los aficionados que in
tepretaban su risa como una toma
dura de pelo. "¿pero es que enci
ma te vas a reir?", 

La historia deportiva de este 
auxiliar de servicios del hospital 
de A1arcos, continúa en la persona 
de su hijo Javier Núñez, estudian
te de informática que milita en ter
cera división, con sólo 22 años de 
edad y muchas posibi lidades de 
ascender. Quienes le conocen 
apuntan su excelente proyección 
considerándole como uno de los 
firmes candidatos a ocupar una 
plaza entre los primeros árbitros 
del pais. Javier Núñez también ha 
tenido que ser atendido en el terre-
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~ 
A estos nuevos 
mártires del siglo XX 
les gusta jugarse el 
cuello en un circo 
romano, con 22 leones 
y toda la plebe en 
contra suya con el 
pulgar hacia abajo 
pidiendo la cabeza. 

no de juego. de un puñetazo en la 
boca del estómago. El. como todos 
sus compañeros se lo toma como 
gajes de su oficio y se esfuerza en 
estos dias por prepararse al máxi
mo para el curso de ascenso que 
hace pocas fechas ha tenido lugar 
en Guadalajara y en el que han 
concurrido numerosos jóvenes de 
Ciudad Real. una provincia que 
cuenta con 64 árb itros que cada 
temporada tienen que entedérselas 
con todos los clubes de regional, 

A ta izquierda, las mujeres de 
los árbitros, aceptan resi,na· 
das la inconcebible aficion de 

sus maridos, En la foto, duo 
rante et homenaje al árbitor 

Nuñez Montarroso 

Sobre estas líneas, el árbitro 
de segudna división de Ciudad 
Real, Francisco Núñez en el 

partido de su retirada, que en· 
frentó a la Real Sociedad con· 

tra el Sevilla de Maradona. 

preferente. tercera división y cate
gorías juveniles existentes en cada 
uno de los cien pueblos de esta 
provincia. 

iIJiIJiIJ HACE FALTA RECtCLAJE 

La necesidad del reciclaje cons
tante de los árbit ros de categorías 
inferiores es uno de los caballos 
de batalla del secretario de la aso
ciac ión prov incial de árb itros , 
Bernardo Sanjuan, "a mi me cri
ticall que pOllgo árbitros muy jó
relles y sin experencia ell partidos 
de categoría regional, pero si no 
les das partidos ¿cómo l'an a co
ger experiellcia?". A esta pregun
ta contes ta en parte, el árb itro 
Eladio del Toro "quieren primar 
la jUl'ellfud en el arbitraje cuando 
110 existe ulla base de árf¡itros jó
renes", 

Por su pane. el comité territo
rial de árbitros con sede en Cuen
ca. se está gastando parte de sus 
ingresos en la fomlación de cultu
ra deporiva de sus colegiados. Pa-

~ 
El reciclaje es la 
asginatura 
pendiente de los 
árbitros 

de los motivos que obligan al árbi
tro a ser el malo de la película y 
coincide con todos sus compañe
ros "en que hay que ser UII poco 
raliellles para ser árbitro porque 
hay partidos en los que te juegas 
la l'ida". 

La asociación dispone de un se
guro multirriesgo que cubre las 
agresiones. no sólo físicas, sino 
t;mbién los frecuentes daños ma· 
teriales que se producen sobre to
do. en los vehículos hasta el punto 
de que alguno afirma que el verda· 
dero peligro no está en la carretera 
sino cuando llegan al terreno de 
juego, donde una dotación de la 
fuerza pública les proteje su inte· 
gridad física. "Sall'O que la guar
dia cil'il sea forofa del equipo lo
ca/" , cuen ta un co legiado con un 
poco sentido del humor. A todos 
se les ha pasado por la cabeza la 
intención de dejarlo, pero les pue
de más su afición futbolílstica. sa
crificando su bienestar por una pa
sión a prueba de golpes. insultos y 
puñetazos en una especie de calva
rio por los terrenos de juego más 
cutres. La escasa protección les 
convierte en víctimas propiciato· 
rias de la encendida furi a de la 
masa. Igual que los toreros. mu
chos rezan antes de lidiar el como 
plicado lOro del partido. 

ra Bernardo Sanjuan , el desco-__________ _ 
nacimiento del reglamento es uno • ANGEL N. VELDUQUE 
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La guardia civil de Almadén detuvo el jueves por la mañana a Juan Francisco Moreno Pardo como 
presunto autor del asesinato de Cándido Pérez Cid, un empleado de la gasolinera El Cristo de esta 

localidad que murió de un disparo en la cabeza en la madrugada del pasado 13 de febrero. El 
detenido es un joven de unos veinte años, hijo del cabo de la guardia civil de Almadén. La jueza ha 

decretado su ingreso en prisión. 

POR EL ASESINATO DEL GASOLlNERO 

La guardia civil detiene al hijo del 
cabo del cuartel de Almadén 

~ 
El detenido ha 
declarado que la 
muerte de Cándido 
Pérez fue un 
accidente 

El disparo que 
casuó la muerte del 
empleado no se 
realizó con un arma 
reglamentaria 

La guardia civil ha 
descubierto al 
presunto homicida 
por la bala que mató 
a Cándido 

uan Francisco Mo
raga Pardo ingresó 
el jueves en la pri
sión de Herrera de 
la Mancha como 
presunto himicida 
de Cándido Pérez 
Cid. Así lo decidió 

la jueza de Almadén tras escu
char su declaración. El joven 
fue detenido en la mañana de 
ese dia por efectivos de la 
guardia civil de la localidad. 

El joven que tan solo tiene 
unos veinte años había declara
do horas antes en presencia de 
la guardia civil de la localidad 
estar implicado en los hechos 
que acabaron con la vida del 
empleado de la gasolinera El 
Cristo de Almadén, en la ma
drugada del pasado 13 de fe
brero, según informaciones 
procedentes del Gobierno Ci
vil. 

(iJ(iJ(iJ ACCIDENTE 

J uan Francisco Moraga 
Pardo explicó en sus primeras 
declaracines que la muerte de 
Cándido Pérez fue un desafor
tunado accidente. Según el de
tenido aquella noche acudió a 
la gasolinera para mostrar a 
Cándido Pérez una pistola que 
pertencía su padre, el cabo de 
la guardia civil de Almadén, 
Lorenzo Moraga. El arma, sin 
embargo, no era la que este 
agente tenía como reglamenta
ria, sino una particular que en 
cualquier caso estaba legaliza
da, según se apunta desde el 
Gobierno Civil. 

Al parecer el joven detenido 

Cándido Pérez era mu, conocido en Almadén 

era un apasionado de las armas, 
afición que según se especula 
podría compartir con Cándido 
Pérez Cid. En estas primeras 
delcaraciones,J uan Francisco 
Moraga explicó que mientras 
ambos observaban el arma, és
ta se disparó de forma impre
vista hiriendo de muerte en la 
cabeza al empleado que aquella 
noche estaba se servicio en la 
gasolinera. Atendiendo a estas 
mismas fuentes , el joven, asus
tado al comprobar que la bala 
había matado a su amigo, deci
dió escapar sin dejar rastro. 
Eran aproximadamente las cin
co y media de la madrugada y 
nadie había visto nada. 

El cadáver de Cándido Pé
rez Cid fue hallado horas des
pués en la tienda de la estación 
de servicio, en el mismo lugar 
donde supuestamente quedó al 

recibir el impacto de la bala. 
La investigación policial para 
esclarecer los hechos no ha re
sultado nada fácil. El asesinato 
de este hombre de 33 años, ca
sado y con dos hijos de corta 
edad, ha sido todo un misterio 
durantes estos meses. 

.(j)(j) PRUEBAS 

y es que en la sala donde se 
encontró el cadáver no quedó 
ni una sola prueba, según se 
apunta desde el Gobierno Ci
vil, que ofreciese pistas sobre 
el posible responsable. El he
cho de que no faltase dinero de 
la caja ni ningún otro objeto 
hizo que los efectivos policia
les descartasen inmediatamen
te el móvil del robo y baraja
sen la hipótesis de que el 
presunto asesino conociese a 
su víctima, ya que no es habi
tual que durante la noche se 
permita el paso de los clientes 
al despacho de la estación de 
servicio, donde tuvieron lugar 
los hechos. 

la guardia civil ha descubier
to al presunto responsable de 
la muerte gracias a la bala que 
acabó con la vida de Cándido 
Pérez. Los exámenes balísti
cos que se realizaron permitie
ron determinar el arma desde 
la que se disparó y posterior
mente a su propietario, el cabo 
de la guardia civil de A1mdén, 
a quien supuestamente el joven 
había cogido la pistola. 

La jueza de Almadén ya ha 
levantado el secreto de suma
rio sobre este caso. 

• P.P. 
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La localidad de 
Tomelloso fue 

doblemente premiada 
en la noche estelar de 
entrega de premios de 
la Casa de Castilla La 

Mancha en Madrid, 
en un acto en el que 

las provincias de 
Ciudad Real y Toledo 

acapararon cinco de 
los ocho premios en 

liza. 
Los premiados tras la conclusión del acto organizado por la Casa de Castilla La Mancha en Madrid. 

CIUDAD REAL Y TOLEDO ACAPARARON CINCO PREMIOS 

La noche de Tomelloso en Madrid 
omelloso 
fue la gran 
protagonis-
ta del acto 

e 
de entrega 
de premios 
que la Casa 
de Castilla 

La Mancha en Madrid organi
zó en la noche del viernes 27 
de mayo con motivo del home
naje a los castellanos machen
gos del año 1993 que se desa
rrolló en el marco del Rea l 
Cl ub de Tenis López- Maeso 
ante, aproximadamente, dos
cientas personas procedentes de 
distintos puntos de toda la re
gión. El pintor natural de la lo
calidad Antonio López 
García, y el propio municipio, 
en el capítulo de Premio Espe
cial a Pueblos, Villas y Ciuda
des , recibieron la dist inción . 
También fueron premiados la 
empresa Lacteas García Baque
ro S. A. de Alcázar de San 
Juan, el Hospital Nacional de 
Parapléjicos de Toledo, la poe
ti sa de Yepes , Ma ría Luisa 
Mora Alameda , la directora 

• general de Turismo, la alcarre
ña Ana María Salazar, el pre
sidente de la Cámara de Co
mercio e Industria de Cuenca 
Rafael Araque Pérez y el pre
sidente del Ateneo de Albacete 
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Tomás Mancebo Jiménez. 
Previamente a la celebración 

del acto, en la Galería Arieta 
enclavada en el madrileño ba
rrio de Salamanca, se inauguró 
la primera exposición homena
je en tomo a la figura del pintor 
tomellosero Antonio López 
Torres, que contó con la pre
sencia de su sobrino, el univer
sal pintor Antonio López Gar
cía, así como con la asistencia 
de l presiden te del Senado, 
Juan José Laborda, el diputa
do Javier Martín del Burgo, 
el alcalde de la localidad, F. Ja
vier Lozano, la presidenta de 

la peña de Tomelloso en Ma
drid, OIga Alberca y el gale
ri sta y propietario de Arieta, 
Juan Elua Veiga. 

Asimismo, la exposición, que 
se desarrollará en dos fases has
ta el próximo día 30 de noviem
bre, contiene un conjunto selec
tivo de la obra del Mu seo 
"Antonio López Torres" de 
Tomelloso, junto con dos obras 
del mismo autor de la colección 
de María Martínez Cabrero y 
un conjunto representati vo de 
pinturas y esculturas perlene
cientes a la Escuela Internacio
l/al del Realismo Español. A es-

El pintor Antonio López Garcia, a la izquierda. Junto a él, la poetisa de repes, Maria Luis Mora 
Alameda. 

te acontecimiento cultural asis
tieron, además de las personali
dades citadas, algunos repre
sentantes del ámbito artístico 
tome ll osero: el poeta Félix 
Grande, el caricaturista José 
Luis Cabañas, los pintores Fe
derico Huertas, Luis Cueva y 
Pepe Carretero. 

Por otro lado, la entrega de 
premios de la Casa de Castilla 
La Mancha en Madrid , que 
preside el periodista y escritor 
José Pedroche, se tradujo en 
que las provincias de Ciudad 
Real y Toledo acapararon cin
co de los ocho premios en liza. 
El pintor Antonio López, por 
el éxito alcanzado en su exposi
ción en el Museo Reina Sofia; 
a la localidad de Tomelloso , 
debido a su extraordinario es
fuerzo y aporlación al sector 
agroal imentario y medio-am
biental; a Lácteas García Ba
quero de Alcázar de San 
Juan , por su liderazgo en el 
mercado nacional; al Hospital 
Nacional de Parapléjicos de 
Toledo, único en España dedi
cado a la integración del lesio
nado medular, mientras que a 
Marísa Luisa Mora se le otor
gó por haber alcanzado el pre
mio de poesía Adonais 1993. 

• PABLO DIAZ-P. 
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CIUDAD REAL C U E N C A G U A D A L A J A R A 

E n Castlll a L a Mancha 

Los hechos y datos reales de nuestra región han convertido 
a Castilla-La Mancha en el mejor horizonte para la inversión. 
Hechos que nos han llevado a crecer en los últimos años 
por encIma de la media nacional y a contar con el máximo 
nivel de ayudas públicas a la inversión empresarial. 
Realidades como nuestras autovías, carreteras, AVE, 
infraestructuras industriales y energéticas, una localización 
pr ivilegiada con acceso directo a los grandes mercados del 
pa í s. 
Realidades como los programas de innovación 
tecno l ógico, con mano de obra cualificada 
conflictividad laboral. 

y desarrollo 
y una baja 

En Castil la-La Mancha los hechos hablan del mejor clima 
para realizar la mejor inversión. 
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EN LA CLAUSURA DE LA XI SEMANA DE LA SOLANA 

El broche de oro de la Xl Semana de la Zarzuela de La Solana, llegó -esta vez en fOlma de Rosa de 
Azafrán- de la mano de Alfredo Kraus. Un tenor en el que sus excepcionales dotes artísticas, sólo son 
superadas por las de su extraordinaria humanidad. Por eso, quizá en más de una ocasión haya querido 

identificársele, con el título de una de sus romanzas más famosas: "El último romántico". 
I , 

Alfredo Kraus: liLa zarzuela tendrla 
que ser tan universal como la ópera" 

Kraus, 
Recientemente ha 
vuelto a grabar 
"Doña Francisquita" 

En estos días triunfa 
en madrid con la 
obra ''Marina'' 

-56-

omántico. 
claro que 
sí. Pero AI
f r ed o 
Kraus no 
se conside
ra el últi
mo. "No, 

de ninguna manera, hay mu
chos jóvenes romónticos, con 
facultades , que empie:an la ca
/Tera , y que tendrán que seguir 
adelante para hacerse un nom
bre". 

Alfredo Kra us nació hace 
67 años en Las Pa lmas de 
Gran Canaria. Ingeniero Téc
nico. bien pronto iba a dejar los 
proyectos por el canto. El pre
mio obtenido en 1955 en Gine
bra, y su debut profesional en 
El Cairo con "Rigoletto" y 
"Tosca", serían u catapulta de
fmitiva. 

Alfredo Kraus ha cantado 
ininterrumpidamente en los 
mejores teatros del mundo. con 
los más importantes directores, 
inaugurando algunos locales, y 
conservando el récord de 
aplausos en muchos de ellos. 
(ji(ji(ji 

LA ROSA Y LA BOTA 

El ilustre canario -que vino a 
recoger la Rosa de Oro, pero 
que también se llevó el distinti
vo de la Orden de la Bota- po
see un curioso pelo de color 
azafrán y unos ojos de purísi
mo azul , como el de nuestro 
cielo. y fue recibido con los 
máximos honores por parte de 
la villa solanera. 

"¿Los tenores? PI/eden na-

la risita de Atfredo I /aus fue todo un acontecimiento para la Solana 

cer en Catalll/ia, o en Cana
rias, o en La Solana. Por cierto 
que aquel problema surgido 
con algunos cantall/es catala
nes, fue algo puramente cir
euns/ancial, que ya está oh'i
dado". 

y es que el tenor presume de 
no haber discutido ni peleado 
con nadie en toda su vida. Y 
así quiere seguir, al alcance de 
todo el mundo, siendo tan sólo 
"persona" .. que es de la forma 
en que le gustaría ser recorda
do cuando ya no esté. 

"¿Opera o Zar:l/ela ?" es una 
pregunta a la que sin vacilación 
responde: "Diré que la Opera 
es lo mío. Pero me da pena que 
la :ar:l/ela no tenga la misma 
lII1il ·ersalidad. reuniendo méri-

tos más que suficiell/es. Aun
que yo creo que se está produ
ciendo un rel'erdecimienfO de 
este género. Todo Trabajamos 
para el/o, y este pueblo está 
poniendo su granito de arena". 

El tenor canario. que si tu 
viera que elegir una ópera y 
una zarzuela se quedaría con 
"Rom eo y lldieta " y "Do/ia 
Francisquita", se siente orgu
lloso de sus cuatro hijos -"que 
al/nque nacieron en Milán, son 
espalioles y canarios"- y su es
posa Rosa , que ha sabido 
"comprenderme como nadie. y 
como nadie darme felicidad". 

En ese reverdecimiento de la 
zarzuela. que incluye nuevas 
representaciones y nuevas gra
baciones, el nombre de Alfre-
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liD faltó la presencia de los tunos, que interprefaron ' slas Canarias". Dos aspectos del homenaje que recibió el tenor de Gran Canaria. 

do Kraus ha vuelto a las pági
nas de los periódicos, por "cul
pa" de "Marina ", la obra que 
en estos días se puede ver en 
Madrid: "Es loy cantándola 
con muchas ganas, y quizá eso 
explique la estupenda acogida 
que está teniendo". 

En La Solana , Alfredo 
Kraus se interesó por el aza
frán , por la iglesia parroquial -
que visi tó- y por la comida 
manchega, que tal vez en una 
próxima ocasión pueda degus
tar a placer. 

y entre emocionados saludos 
de los solaneros, todos pudi
mos verificar, que "el último 
romántico" tiene grandes dosis 
de humanidad y de generosi-

dad, y que el día en que Alfre 
do Kraus se dedique a la ense
ñanza, al frente de la Cátedra 
de canto Reina Sofía, el pano
rama de la zarzuela será bien 
distinto. 

~(ji~ 
BALANCE POSITIVO 

Para el presidente de la Aso
ciación Cultural Amigos de la 
Zarwela "Federico Romero" 
Antonio García-Cervigón, en 
la edición recién concluida, se 
ha contabilizado una asistencia 
que en un 70% procede de es
pectadores de fuera de La So
lana , "un porcentaje que ha 
ido en aumento en los últimos 

La próxima edición de 
la Semana, contará 
con una ''Jornada de 
las Voces de Oro de la 
Zarzuela" 

años, aunque no por eso deja 
de ser importante e imprescin
dible la presencia de los sola
neras. Pero eso demuestra que 
poco a poco, con gran esfuer
zo, se van superando fronte
ras". Y es que la zarzuela, ni 
tiene, ni puede tener fronteras. 
Tan universal es la capacidad 
de comunicación de su música 
y sus libretos. 

En la actualidad, en su cali
dad de intérpretes de Zarzuela, 
la Asociación lleva seis monta
jes en su repertorio (La Rosa 
del Azafrán, La Parranda, Las 
Gavilanes, Luisa F emanda, El 
Huésped del Sevillano y una 
Antología), y para el próximo 
año habrá una más, La Calese
ra o El Bateo. "Aunque la que 
mayor aceptación tiene siem
pre, es La Rosa del Azafrán". 
afirma García-Cervigón. 

"La Compañía de Abarán 
(Murcia) ha resultado esplén
dida , y las Jornadas Escolares 
en las que han participado 
2.500 personas, lo mismo. En 
cuanto al presupuesto , se ha 
conseguido nivelar gracias al 
magnífico comportamiento de 
la taquilla". 

Aunque es de suponer que 
tampoco hayan venido mal las 
600.000 pesetas que Luis Co
bos, en su calidad de presiden
te de la Asociación de Intér
pretes y Ejecutantes, donó a 
la organización. 

Otra iniciativa que podría 
ponerse en marcha en la próxi
ma edición, es la "Jornada de 
las voces de oro", en la que in
tervendrían los galardonados 
en distintas semanas de la Zar
zuela. Es una buena ocasión 
para hacerles volver, y compar
tir con ellos una jornada de 
amistad. 

Mientras tanto, se ha comen
zado a trabajar para la designa
ción de Pregonero, Ama Ma
yor, y Rosa del Azafrán de 
Oro para la próxima edición. 
Para todas esas nominaciones 
ya hay nombres, pero por el 
momento son un secreto. 

• J_ M.C. 

-57-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #329, 5-11/6/1994.



6. 000 toledanos, un 10 Jor ciento de la ciudad practicamente, se desplazaron hasta Valladolid. La directiva pucelana reivindicó SIl falta de elegancia poniendo a todos los toledanos al SIII, neo 
gandase a vender entradas infantiles a los niños. Muchos niños toledanos tuvieron que pagar 4. 000 pesetas para acceder al /fuevo Estadio de lDrrilla 

L os 6. 000 aficionados toledanos que se desplazaron a Valladolid dictaron una auténtica lección 
magistral de lo que debe ser una afición y de cómo debe comportarse. El infortunio y la falta de 

neutralidad de un árbitro tan intrigante como desacertado privaron al Toledo de ascender a 1 Q 

División, aunque sus seguidores demostraron pertenecer a la máxima categoría 

11 Aunque juguemos en Segunda 
somos de Primera 11 

Una ciudad de 
63.000 habitantes 
derrotó etl ilusión a 
otra de medio millón 
-58-

ay ocasio· 
nes en las 
que la de· 
rrota es 
más digna 
que la 
victoria. " 
Esta frase, 

atribuida al escritor argentino 
Jorge Luis Borges, resume a 
la perfección la odisea que el 
C. D. Toledo vivió en la ciudad 
vallisoletana. El infortunio, y la 
intrigante actitud de un árbitro 

perdido en su soberbia, priva
ron al conjunto dirigido por 
Gonzalo Hurtado de lograr el 
merecido ascenso a la Iº Divi
sión del fútbo l español. 

El nerviosismo exhibido por 
la Directiva del Real Valladolid 
en esta promoción añadió ten
sión innecesaria a un choque 
que no presentaba en principio 
excesivas complicaciones. Lo 
primero fue el pedir 4.000 en
tradas en el partido de ida y de
volver cuatrocientas después 

de que se le entregaran ocho
cientas. Lo segundo vino no 
enviando entradas infantiles de 
500 pesetas para los niños tole
danos, con lo que los padres de 
muchos, de la mayoría, se vie
ron obligados a abonar 4. 000 
pesetas para que pudieran acce
der al Nuevo Estadio José Zo
rrilla. El tercer detalle estuvo 
en colocar a toda la afición to
ledana al sol, al borde de una 
insolación, cuando desde Tole
do se había insistido en retrasar 
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el partido una hora - las 20 ho
ras en vez de las 19- para evitar 
precisamente esa situación. A 
los aficionados toledanos no se 
les permitió adquirir entradas 
en sombra, ni tampoco , por 
motivos de seguridad, moverse 
en todo el partido de su sitio. 
y es que los taquilleros del es
tadio dieron toda una lección 
de mal estilo. " Sólo las /ene
mas a 5.000, como vaso/ros en 
el par/ido de ida ". 

(ji(ji(ji MEDIOCRES 

Pero a nadie que haya segui- 1I' 
a: 

do un poco al Real Valladolid ;¡¡ 
le debe extrañar el nerviosismo 
y el escaso cerebro de sus diri
gentes. En la ciudad la gente 
pasa olímpicamente del equipo. 
Hay ejemplos que lo demues
tran nítidamente. Con una po
blación próxima al medio mi
llón de habitantes han sido 
incapaces durante toda la tem
porada de llenar un estadio de 
32. 000 espectadores. Ni tan si
quiera el Madrid y el Barcelo
na lo consiguieron. Con el To
ledo se llenó porque la 
Diputación de Valladolid, que 
fletó 15 autobuses, compró en
tradas a mansalva y las repartió 
entre los niños. Por todo esto 
los niños de Valladolid entra-

Aunque el resultado no acompañó la gente se lanzó a la calle a festejar la gran temporada realizada por el Toledo. Brito Arceo ha entrado en la 
lista de demonios particulares de los toledanos. 

ron gratis mientras que los del 
Toledo tuvieron que pagar 4. 
000 pesetas- según los taquille
ros se habían agotado las infan
tiles- y bajo un sol de justicia. 

y es que el Real Valladol id 
es un equipo mediocre, que no 
sabe jugar al fútbol cuando tie
ne que llevar la iniciativa, y 
que tiene a sus seguidores en el 
más profundo de los aburri
mientos. Existe tal desunión y 
" galleo " en el vestuario que 
cuando terminó el partido los 
jugadores no di eron ni una 
", uelta al campo en agradeci-

Hurtado: 11 La afición sí 
ha ascendido a Primera 11 

T odos los indicios apuntan a que es
te madrileño de 50 años seguirá un año 
más dirigiendo al C. D. Toledo. 

P . ¿ Se esperaba la respuesta que la 
afición ha dado al equipo? 

R . La afición ha estado inconmensura
ble. Hay que consolidarla y mantenerla. 
Esta afición sí que ha ascendido a Prime
ra División, es una lástima que el equipo 
no lo haya hecho. 

P. ¿ No cree que.el Toledo empezó a 
perder el partido en los despachos? 

R . Está claro que cada vez cuesta más 
ascender a Primera. Los equipos de arri
ba están más protegidos que los débiles. 
Lo de Cuaresma ha sido inaudito. Resul
ta que el árbitro que le expulsa ve en el 
campo una determinada intención, y lue
go un señor del Comité de Competición, 

que está metido en 
un despacho, ve, no 
sabemos como, otra 
intención distinta. 
Está claro que con 
estas cosas se le qui
ta autoridad al árbi
tro . A nosotros se
guro que no nos 
hubiera ocurrido lo 
mismo. 

P . ¿ Me dice al 
go de Brito Arceo ? 

R . No me gu sta 
hablar de los árbi- L-__ 

tros, pero creo que en este caso existió 
una gran parcialidad, y al no medir igual 
influyó totalmente en el resultado. 

P. ¿ y algo del Valladolid? 
R . Es un equipo fuerte en defensa, pe-

ro con nosotros no ha demos
trado superioridad en ninguno 
de los dos partidos. Si no nos 
meten ese primer gol tan ton
to yo creo que no nos hubie
ran marcado ninguno. 

P . ¿ y de la Directiva del 
Valladolid? 

R . Tuvieron una serie de 
actos que demostraron su ner
viosismo y sus ganas de in
cordiar. Fue una estupidez no 
querer televisar el partido. 

P . ¿ En qué partido de es
ta temporada le ha gustado 

más su equipo? 
R. Ha habido varios partidos en los 

que hemos jugado muy bien al fútbol. 
Los dos encuentros con el Mallorca fue
ron muy buenos. 

-----------------------------------------------------------------------------------
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miento a la afición. Y al home
naje del día siguiente en la pla
za asistieron sólo" ciel/tos de 
personas". Muy pocos olvidan 
la imagen que ofreció el equipo 
pucelano ante el Celta. Aquel 
partido no sólo hizo daño al 
Valladolid, sino al fútbo l por 
entero. En cualquier caso una 
de las grandes alegrías de los 
toledanos fue comprobar como 
una ciudad de 63. 000 habitan
tes derrotaba a otra de med io 
mi llón. 

iIJiIJiIJ FRIVOLIDAD 

De todas fomlas el partido se 
empezó a perder mucho antes 
del domingo, en esos otros es
cenarios donde se encuentran 
los despachos. El levantamien
to de la sanción a Cuaresma, 
la no retransmisión del partido 
por televisión y la propia de
signación de Brito Arceo, el 
árbitro más polémico de la l " 
División. para el partido. dan 
fe de ello. 

Tres horas antes del encuen
tro. uno de los Vicepresidentes 
del Toledo , Antolín García 
Medina, recibía el primer av i
so del extraño carácter de Brito 
Arceo. El directivo toledano 
presenció como el trencilla ti
nerfeño, al charlar con una re
cepcionista del hotel, comenta
ba lo siguiente: " me alegraré 
mucho de que el Valladolid se 
quede en Primera ". Esta frase, 
cogida aisladamente, no justifi
ca la derrota del Toledo. pero sí 
proporciona una interesante 
pista sobre la idiosincrasia de 
este colegiado, sobre su frivoli 
dad, porque nunca jamás, por 
mucha libertad de expresión 
que exista y muy distendido es
té el ambiente, se puede permi
tir que un árbi tro rea lice este 
comentario. Daña su credibili
dad de una manera brutal. 

Ni que deci r tiene que el di
rectivo toledano se quedó estu
pefacto. Pero aun así se ident i
ficó y recriminó con vis 
diplomática a Brito lo poco 
conveniente que era ese co
mentario. " Esto se suele decir 
siempre en el sitio donde se 
va", se justificó el tinerfeño. " 
COI/migo no hay problemas. 
pero tel/gan en cue/1/a que soy 

- 60-

11 A la Federación le ha asustado 
que ascendiera un equipo con la 

infraestructura del Toledo 11 

E l lunes por la mañana, a 
primera hora, Carballo ya 
estaba trabajando en el des
pacho del club. 

P . ¿ Cómo se encuentra 
anímicamente ? 

R . Ahora mismo tengo que 
estar fastidiado, pero ya ves, 
es lunes y aquí estoy al pie 
del cañón. Creo que no debe
mos venirnos abajo, porque 
lo que se ha hecho es positi
vo, ha faltado únicamente el 
broche de oro, pero eso no ha 
sido sólo culpa del Toledo. 

P , ¿ Cree que el Vallado
lid ha tenido una actitud 
poco elegante? 

R . El hijo del presidente, 
Angel Fernández, no ha te
nido una actitud elegante. Pa
ra empezar le dije que pusiera 
el partido a las 20 horas, por 
el calor, y no me hizo caso, 
claro, es que el sol se lo estu
vo tragando todo el partido la 
afición de Toledo, que no la 
dejaron ni moverse para ir a 
por agua. Hay que reconocer
le que es un hombre hábil. Yo 
peco de que soy una persona 
que va con la verdad por de
lante, tanto en público como 
en privado. El, en cambio, 
no, y a mí la gente que por 
delante muy bien y que por 
detrás te pone verde ni me in
teresa ni la admito. 

P , En cualquier caso es
tará satisfecho con la res
puesta de los aficionados. 

R . Ha sido maravillosa de 
principio a fin. Tengo muy 
presente que Toledo ha en
contrado a su afición, y tam
bién que muchas victorias se 
forjan en la derrota. Me he 
emocionado y se me han sal
tado las lágrimas con esta 
gente. 

P . ¿ Le pareció una co
bardía de Brito Arceo el no 
pitar ninguno de los dos pe
naltys? 

R . No, él sabía perfecta
mente lo que hacía, y no me 
estoy refiriendo a que el 
asunto tenga un transfondo 
económico. Lo que pasa es 
que por otras circunstancias, 
prefería que estuviera en Pri
mera División en Valladolid, 
y si no pregúntele a nuestro 
Vicepresidente, AntolÍn Gar
cía Medina, lo que le dijo 
Brito Arceo a una de las rec
pecionistas en el Hotel. 

P , Pero a los árbitros los 
designa la Federación. 

R . Sí, y creo que a la Fe
deración le asustaba que un 
equipo con la infraestructura 
y el campo del Toledo subie
ra a Primera División. 

P , ¿ Está seguro de qué 
al final se ampliará el Salto 
del Caballo? 

R . Espero que sí, porque la 
mayoría de los disgustos que 
hemos tenido este año han si
do por el campo, más concre
tamente por el tema de las 
entradas. Si nos queremos 
comparar con el Valladolid 
desde luego que nos hace fal
ta un campo más grande. 

DE LA CRUZ 

Además, la capital de Castilla 
- La Mancha precisa de un 
estadio más digno. Todo el 
mundo dice que el Salto del 
Caballo es un futbolín, y aun
que me duela, tengo que re
conocer que así es. 

P , ¿ Va a subir las cuotas 
para la próxima tempora
da? 

R . En este mes de junio 
vamos a tener una Asamblea 
y serán lo propios socios 
quienes decidirán. Tengo 
aqui los precios de las tarifas 
de otros equipos y ni que de
cir tiene que las del Toledo 
son de las más baratas. 

P , ¿ Van a quedar los ju
gadores al día de primas, fi
chas y sueldos en esta tem
porada? 

R . Les queda por cobrar el 
último plazo de la ficha y el 
mes de 'junio, pero todavía 
nos quedan ingresos por per
cibir. La LFP nos adeuda 7 
millones de pesetas, y aún es
tán pendientes los 6 millones 
y medio de Aceites Dintel, de 
los que sólo hemos recibido 
muy buenas palabras. 
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mI/y enérgico, al que prOfeste o 
pierda tiempo le echo a la ca
lle". 

Pero a Brito le traicionó el 
subsconciente en el partido. 
Estaba representando tan mal 
su papel que al final rozó el ri
dículo. Cuando no pitó los dos 
penaltys consecutivos que le 
hicieron al Toledo, los jugado
res se fueron hacia él como una 
exhalación, y por supuesto que 
le dijeron de todo. Brito, debi 
do probablemente a su mala t;i 
conciencia, no expulsó a Mo-13 
reiras has ta que a éste se le~ 
agotaron las palabras. " No tie- ~ 
nes ca} .. ... para echarme ", le-; 
espetó hasta que se cansó. Al 
final el colegiado tinerfeño sí 
le expulsó, pero si hubiera esta
do más identificado con su de
cisión lo habría hecho nada 
más arreciar las protestas. 

Si a esto le añadimos que se
gún un directivo del Toledo, el 
Presidente del Valladolid le dio 
las gracias a Brito - el sabrá 
por qué - terminado el partido, 
qu eda bastante claro que la 
imagen de este árbitro ha que
dado enormemente dañada. En 
el momento que el C. D. Tole
do precisó de su neutralidad el 

trencilla le dio la espalda. Lo 
más fácil en estos casos es de
cantarse del lado del poderoso. 

y es que resulta evidente que 
hoy en día también es necesa
rio saber regatear por los des
pachos. La infraestructura de 2º 
División que Gonzalo Hurta
do siempre había invocado se 
ha echado especialmente en 

falta en este partido de la pro- ' 
moción. El Toledo ha estrenado 
categoría y todavía tiene que 
coger peso en la Federación. 
Cuando se negoció la posible 
retransmisión televisiva de los 
encuentros Emiliano Carballo 
pudo apreciar que al Toledo ni 
siquiera se le escuchaba. All í 
hablaban los equipos de Prime-

ra División y punto. Hay que 
empezar a hacer pasillos. 

En cualquier caso la Directi
va del Toledo quiere olvidarse 
cuanto antes del Valladolid y 
empezar ya a pensar en la pró
xima temporada. Todos los de
seos pasan porque se reforme 
el Salto del Caballo. El club to
ledano necesita imperiosamen-

Al contrario que en Toledo, la gente de Valladolid pasa totalmente de su equipo. l;¡ ciudad vallisoletana fue toledana por un día. 
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En los ambientes futbolisticos Brito Arcea tiene lama de hombre controvertido. Antolin García Medina, uno de los vicepresidentes del Toledo, le 
escuchó decir en el hotel a una recepcionista la siguiente frivolidad : "Me alegraré mucho si el Valladolid se queda en Primera • 

te un estadio medianamente de
cente y parece que lo va a obte
ner. La Consejería de Cultura 
cuenta con 800 millones en su 
presupuesto que van a ser em
pleados para ese fin. El objeti
vo es que el Salto del Caballo 
alcance los 12. 000 espectado
res. En el proyecto se contem
pla la construcción de una gra
da en la zona de enfre nte de la 
nueva tribuna. unirl a con el 
fondo que ahora existe y cons
turir un nuevo fo ndo ~onde 
ahora se ubican los vestuarios, 

- 62 -

que según el proyecto cambia
rían necesari amente de lugar. 
La voluntad política de llevar 
este proyecto adelante cuanto 
antes parece garant izada. 

Por lo demás la afición sigue 
eufó rica e identi ficada al mil 
por mil con su equipo pese a la 
derrota en Va lladol id. El aspec
to que presentaba la Plaza del 
Ayuntamiento el pasado martes 
habl a por sí sólo. Nunca esta 
ciudad había vibrado tanto con 
algo, ni siquiera con el Corpus. 

o se puede obviar que hasta 

Valladolid se desplazaron más 
de 6.000 personas, o en otras 
palabras . casi el diez por ciento 
de la ciudad. algo que no tiene 
precedentes. 

Además del estadio el próx i
mo reto que debe afrontar el 
Toledo es la conversión en So
ciedad Anónima antes del 31 
de diciembre de 1994. El capi
tal a desembolsar puede sobre
pasar los 11 5 millones. A buen 
seg uro que las in sti tuciones 
tendrán que tender la mano. 
• IGNACIO ARIZAGA 

Carballo y 
Hurtado no se 
han cansado 

de repetirlo. " 
El Toledo ya 
tiene una afio 
ción de prime· 
ra ". L;¡ pasión· 
por el equipo 
llega hasta 
Calzada de 

Oropesa, L;¡. 
gartera y 

Puente del Ar
zobispo. 

¿ y ahora 
qué? 

L os jugadores del C. 
D. Toledo están un poco 
asustados. Temen que en 
la próxima temporada se 
les exija excesivamente. " 
Un sexto puesto eSlaría 
bien, pero estoy seguro 
que la gente lo considera
ría un fracaso ", asegura
ba a este semanario un ju
gador. " Ahora se Irata de 
no volvernos locos a la 
hora de fichar ", comenta
ba un directivo. Gonzalo 
Hurtado enfoca el asunto 
desde una perspectiva ul
trarrealista. " El objetivo 
hay que fijarlo en función 
del dinero que tengamos y 
los jugadores que poda
mos fichar." Emiliano 
Carballo apuesta nítida
mente por el ascenso. 

Al fina l lo s números 
han cuadrad o. Sólo en 
concepto de taquillas se 
han recaudado 104 milo
nes de pesetas, lo que ha 
permitido enjugar la deu
da del año anterior y que
dar totalmente a cero con 
los jugadores. En cua l
quier caso, por mucha que 
sea la voluntad, la directi
va no va a tirarse en plan
cha en el capítulo de los 
fichajes. Lo que ha pasa
do con Esteban, jugador 
del Marbella fichado por 
el Atlético de Madrid, 
const ituye toda una lec
ción. Este lateral cobraba 
14 millones en el equipo 
sureño, cantidad levemen
te inferior a la que perci
birá en el Atlético. El To
ledo pretendía contratarle, 
pero cuando se enteró de 
su ficha se echó para 
atrás. Pagar 10 kilos a un 
jugador ya sería mucho. 
En el apartado de las ba
jas va a haber algunas 
más de las que se piensan. 
Hay que rejuvenecer al 
equipo a toda costa. Antes 
del 3 1 de diciembre el 
club tendrá que hacerse S. 
Anónima. 
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.. 
uniVERSIDAD DE CASTILLA -LA mAnCHA 

CURSOS DE VERANO 1994 

1.- LA REFORMA DE LAS SOCIEDADES DE RESPONSABILIDAD LIMITADA 
Director: D. Gaudencio ESTEBAN YELASCO. Cuenca. 27 al 29 de junio 

2.- LAS CIUDADES Y EL MEDIO AMBIENTE 
Director: D. Miguel PANADERO MOYA. Cuenca, 27 de Junio al 1 de Julio 

3.- EL DESEMPLEO EN ESPAÑA 
Directores: D. Oscar DE JUAN ASENJO y D. Juan Ignacio PALACIO MORENA. 

Cuenca, 4 al 6 de Julio 
4.- PERFIL Y PRESENCIA DEL POSTISMO LITERARIO 

Director. D. Joaquín GONZALEZ CUENCA. Cuenca, 4 y 5 de Julio 
5.- LA EMPRESA ANTE LA CRISIS: 

PROBLEMAS ACTUALES Y PERSPECTIVAS DE FUTURO 
Director: D. José V. GUARNIZO. Cuenca, 6 al8 de Julio 

6.- VI CURSO DE LITERATURA INFANTIL: 
EL NIÑO, LA LITERATURA Y LA CULTURA DE LA IMAGEN 
Directores: D. Jaime GARCIA PADRINO y D. Pedro C. CERRILLO TORREMOCHA. 

Cuenca, 7 al 9 de Julio 
7.- ACTUALIDAD DE LA GESTION DEPORTIVA 

Director: D. Onofre CONTRERAS. Cuenca, 11 al 13 de Julio 
8.- FUNDACIONES, MECENAZGO Y SOCIEDAD CIVIL EN EL UMBRAL 
DEL SIGLO XXI (A propósito de la nueva Ley de Fundaciones y Mecenazgo) 

Director: D. José Luis PIÑAR MAÑAS. Cuenca, 13 al 15 de Julio 
9.- LAS POLITICAS SANITARIAS A DEBATE 

Director: D. Elías ROVIRA GIL. Cuenca, 14 al 16 de Julio 
10.- LA FINANCIACION DE LAS COMUNIDADES AUTONOMAS Y CORPORACIONES 

LOCALES ANTE EL RETO DE LA UNION EUROPEA 
Director: D. Alfredo IGLESIAS SUAREZ y D. Miguel A. COLLADO YURRIT A. 

Cuenca, 18 al 19 de Julio 
11.- EL DERECHO INTERNACIONAL HUMANITARIO EN UN MUNDO 

EN EL CONFLICTO: EL CASO DE LA "EX-YUGOSLAVIA" 
Director. D. Juan Ignacio CATALINA A YORA. Cuenca, 21 al 23 de Julio 

12.- CURSO/TALLER: "JEFF WALL. THE COMPUTER-ASSITED PAINTINGS" 
Director: D. José Ramón ALCALA MELLADO y D. José Luis BREA. Cuenca, Septiembre 

13.- IV ESCUELA DE VERANO DE INFORMATICA 
Director: D. Isidro RAMOS SALA YERT. A1bacete, 29 de Junio al 1 de Julio 

14.- LA LEY DE ARRENDAMIENTOS URBANOS: NUEVAS PERSPECTIVAS 
Director: D. Federico Andrés RODRIGUEZ MORA T A. A1bacete, 14 y 15 de Julio 

15.- OLIVICULTURA Y ELAIOTECNIA 
Director: D. Andrés PORRAS PIEDRA. Almagro, 27 de Junio all de Julio 

16.- EL JUDAISMO, PRACTICA Y CREENCIA 
Toledo. 20 al 23 de Septiembre 

(parn cualquier información sobre el curso deben dirigirse al Museo Sefardí. TIf. 925 - 22 36 65) 

Entidades Colaboradoras: Excma. Diputación Prov incial de Cuenca, Excmo. Ayuntamiento de Cuenca. Excma. 
Diputación Provincial de Albacete, Consejería de Economía y Hacienda de la Junta de Comunidades de C-LM, Consejería de 
Obras Públicas de la Junta de Comunidades de C-LM, Consejería de Sanidad de la Junta de Comunidades de C-LM. Dirección 
General de Administración Local de la Junta de Comunidades de C-LM, Agtegación Nacional de Fundaciones para la promoción 
de la Acción Social "LUIS VIVES", Centro de Estudios del Derecho Internacional Humanitario (C.E.D.I.H.) de la Cruz Roja 
Española, Asamblea pronvincial de la Cruz Roja en Cuenca, Consejo Oleícola Internacional. Caja Castilla-La Mancha, Caja 
Rural de Albacete, Caja Rural de Ciudad Real y Unicaja de Ciudad Real. 

Parn más información deben dirigirse a: Vicerrectorado de Extensión Universitaria 
Ronda de Julián Romero, 18 

16071 -CUENCA 
Trno.: 969 - 22 82 01 Y 11 Fax: 969 - 22 89 84 
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El pasado 19 de 
mayo se entregaban 

en la sede del 
Ministerio de 

Agricultura los 
premios de la Gran 

Selección 94 de 
quesos y vinos de 

Castilla La Mancha. 
En caldos, La 

Mancha y 
Valdepeñas han sido 

las triunfadoras 
absolutas, frente a 
Méntrida, la gran 
perdedora que no 

consiguió ni una sola 
denominación. 

,~ 

La conquista de 
Madrid se plantea 
como el gran reto 
para los productos 
manChegos 
-64-

MENTRIDA FUE LA GRAN PERDEDORA 

Carta de vinos y quesos 
de la región para el 94 

I mercado de 
Madrid es 
preferencial 
y nos vamos 
a emplear a 
onda en esta 
tarea". Con __ .r estas pala-

bras, el consejero de Agricultu
ra, Fernando López Carrasco 
resumía el que debe ser uno de 
los principales retos del vino 
castellano-manchego. Estos re
cibieron los premios "Gran Se
lección 94" a lo largo de un ac
to multitudinario celebrado en 
el Ministerio de Agricultura. 

Aunque no faltó el ministro 
de Agricultura, Luis Atienza, 
los protagonistas indudables de 
la gala fueron los caldos y los 
quesos. Para los primeros ésta 
era su quinta edición, en tanto 
que los premios de los quesos 
se entregaban por segundo año. 

Dentro de los vinos hay que 
destacar el poderío absoluto de 

La Mancha y Valdepeñas , 
que volvieron a ocupar casi to
do el palmarés . Los grandes 
ausentes , los vinos de Méntri
da, que este año no consiguie
ron ni una sola denominación. 

Que de esta tierra salen vinos 
excelentes es algo que ya está 
demostrado y sabido, aunque 
es necesario que esta idea cale 
en el gran público y en el sec
tor de la hostelería que a fin de 
cuentas es su mejor escaparate. 

~~~ CONSUMO 

"Tenemos buenos vinos, pe
ro si no somos capaces de que 
nuestros productos lleguen al 
consumo, habremos 
fracasado", decía López Ca
rrasco. y es que para esta déca
da el sector se ha planteado co
mo reto ineludibl e la 
comercialización. Los esfuer
zos en la elaboración ya se hi-

cieron durante la década ante
rior. El consejero de Agricultu
ra informaba que en los últi
mos diez años las empresas y 
cooperativas de Castilla-La 
Mancha habían invertido en el 
sector agroa limentario unos 
25.000 millones de pesetas. 

Sin embargo, la comerciali
zación no parece tarea fácil , a 
pesar de contar con unos vinos 
que gozan de una excelente re
lación calidad-precio. Fél ix So
lís, propietario de Bodegas Fé
lix Solís de Valdepeñas y uno 
de los asiduos del palmarés -
"todos los O/los me dan algLÍn 
premio"-, indicaba a Bisagra 
que tenemos los mejores vinos 
de España. "Solo falta darlos a 
conocer dentro y fuera de Es
paña" y apuntaba que "lo peor 
es que en los restaurallles me
dios y altos no se encuentran 
vinos de esta tierra". 

Uno de los factores claves en 
la comercialización de los vi-
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nos de Castilla-La Mancha es 
la publicidad. Pero ésta no está 
fácil: "los bodegueros no tene
mos el suficiente margen ga
nancial como para dedicar mu
cho dinero a publicidad", 
explicaba Félix Solís. 

La Gran Selección 94 es una 
forma de publicidad importante 
para los mejores vinos de la re
gión. En el acto que tuvo lugar 
el pasado día 19 de mayo no 
faltaron representantes del 
mundo de la hostelería. Y es 
que ganar esta baza es funda
mental de cara a la promoción. 

El hecho de que Custodio 
Zamarra , sumiller de Zalaca
ín, sea nat ural de la provincia 
de Toledo, es una garantía de 
que en ese restaurante se hace 
una justa valoración de los vi
nos de Castilla La Mancha. 

En otros establecimientos de 
medio y alto nivel de la capital 
de España también se dan ex
cepciones. El restaurante Los 
Cigarrales, del toledano Vale
riano Fernández, tiene marcas 
como El Señorío de los LLa
nos, Don Fadrique o Pata Ne
gra como vino de la casa. "La 
aceptación es excelel1le, sobre 
todo por la buena relación en
tre la calidad y el precio", ase
gura Valeriano Fernández. 

y es que las grandes reservas 
de bodegas de La Mancha y 
Valdepeñas pueden costar en 

Lorenzete 93 recibió la medalla de bronce en la 
cooperatira Virgen de las 

Los Cigarrales unas mil pese
tas. "Si hablamos de un ti/llo 
normal, nos ponemos en las 
quinientas", asegura el empre
sario. Esta es una importante 
baza a su favor para competir 
con los riojas, los penedés o 
los ribera del Duero. 

También Adolfo Muñoz, 
propietario del Restaurante 
Asador Adolfo, reconoce que 
competir con estos vinos es ta
rea difícil. "La gellte es muy 

marquista" , asegura. 
La necesidad de promocio

nar el vino en los restaurantes 
es lo que ha llevado a los orga
nizadores de La Gran Selec
ción 94 a editar una carta que 
se introducirá en los restauran
tes. Las pretensiones son las de 
introducir estas cartas en todos 
los restaurantes medios y altos 
de la región, de Madrid, y de 
otras comunidades autónomas. 

Adolfo Muñoz asegura que 

en sus restaurantes los vinos de 
la tierra tienen preferencia. "No 
hay más que ver que en la se
malla gastronómica yo no meto 
más que vinos de la región". El 
también insiste en que la rela
ción calidad precio es excep
cional: "aqui encontramos vi
nos blancos por 250 y 350 
pesetas la botella. Demasiado 
buen vino hacemos para lo que 
cuesta". 

<l!ij)<I! GRANEL 

A pesar de los esfuerzos de 
elaboración y comercializa
ción, el volumen de vino que 
produce esta región es dema
siado elevado para pensar que 
toda la producción pueda tener 
salida. Y asi lo dicen claramen
te algunos bodegueros: "el vino 
embotellado no interesa. Hay 
que tenerlo porque sí, pero el 
que interesa es el granel", dice 
un cooperativista de 
Tomelloso. 

Es verdad que la cosecha del 
93 fue excepcional, tanto en los 
relativo a cantidades como a 
calidades, y por tanto, la venta 
de granel tuvo en la anterior 
campaña uno de sus mejores 
momentos. Pero también es 
cierto que en muchas ocasiones 
la mitad de la cosecha se desti
na a la destilación. "El margen 

Un queso entre los mejores del mundo 

El queso manchego empieza a tener 
su protagonismo dentro de la gala 
anual de los productos castellano

manchegos. Este año, por segunda vez 
consecutiva, la Consejería de Agricultura 
ha hecho entrega de los premios Gran 
Selección 94 de queso manchego. Y es 
que el producto no es para menos. "Tene
mos 1II1O de los mejores quesos del mun
do", dijo el Consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, a lo largo del ~ 
acto de entrega de los premios. S 

En el caso de los quesos no cabe hablar w 
. o 

de la enorme cantIdad de marcas que ..i 

existe respecto a los vinos. También exis-
te tan solo una denominación de origen. 
Pero el sector tiene su peso dentro de la 
economía regional: qu ince mil fami lias 
viven de la leche en la región. 

Sin embargo, hay que hablar solamente 

, 

rea fáci l. 
El queso manchego re

quiere como materia prima 
la leche de oveja manche
ga . Además necesi ta un 
proceso de elaboración 
muy particular, que en mu
chos casos encarece el pro
ducto. "A la gente no le 
gusta pagar por el queso 
J .500 pesetas el kilo", ex
plicaba uno de los respon
sables de Laguna del Ta
ray, marca premiada en la 

La Masiega, de Laguna de Taray IQum) obturo la medalla de oro en IIIS quesDS Gran Selección 94. 
manchegllSartesanoscurados. Aparte de la materia pri-

de un pequeño porcentaje de la produc
ción acogido a la denominación de ori
gen. Tampoco la comercialización es la-

ma, el queso manchego ha 
de madurar en recintos naturales, "en mu
ellOS casos cuevas donde las condiciones de 
humedad y temperatura son las idóneas". 
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comercial de los embale/lados 
es mínimo y los problemas muy 
¡:randes", dice un socio de la 
cooperati va Virgen de las Vi
ñas. de Tomelloso. 

y es que algunos cooperati
vistas, sobre todo los más ma
yores, entienden pero no siem
pre ven oportunas las 
importantes inversiones que 
hay que hacer en las instalacio
nes. "Nosolros estamos a la lÍl
tima y no paramos en gastar 
dinero en lécnicas para la ela
boración". dicen. 

Otro de los de Tomelloso, 
asiduo al palmarés de la Selec- ~ 

o: 
ción es Fernando Villena, de " 

:'i Vinícola de Tomelloso y presi- w 
o 

dente regional de ASAJA. Este .J 

justificaba el éxito de sus vinos ' 
diciendo que "eslamos utili:an· 
do la uva de forma diferellle". 

La medalla de oro de los tintos reserva fue a parar a Vega val Plata 85, de Bodegas Miguel Calatayud, de Valdepeñas. 

y en efecto, Vinícola de Tome
lioso utiliza la Macabeo para el 
vino blanco. frente a la Airén, 
mucho más común en todas las 
demás bodegas. 

Villena comparte la idea de 
sus paisanos de que la crisis 
económica está haciendo mella 
en el sector embotellador y que 
el granel este año ha tenido una 
gran temporada. Reconoce, sin 
embargo, que el sector produc
tor "hace sus velllas a primeros 
de Olio)' la subida de los pre
cios se \'0 a quedar en el seClor 

especularil'O". 
Desde todos los frentes se 

hace referencia a la dificultad 
que con lleva el abrir mercados 
en el exterior. Aunque las cosas 
están cambiando. "Ya vamos 
sin ninglÍn complejo a las fe
rias il1lemacionales, porque 
con estas calidades no pode
mos lener complejos". decía el 
consejero. De todos modos, pe
netrar en el mercado alemán. 
británico o francés es suma
mente difícil. entre otras cosas. 
porque los franceses tienen co-

Una de las claves del queso manchego 
es que al no someter la leche a tempera
turas muy altas, se mantienen los aromas 
naturales de ésta, que se ven incrementa
dos durante la fermentación. asi como en 
un largo proceso de maduración. 

(j)(j)(j) CATEGDRIAS 

pado el mercado y los únicos 
vi nos españoles que se ven fue
ra son los riojas. 

y ahora desde Br use las 
quieren complicamos las cosas. 
La reforma de la Organización 
Común del Mercado del Vino, 
que se es tá tramitando en la 
Unión Europea, fue objeto de 
alusiones por parte del conseje
ro a lo largo del acto de entrega 
de los premios. "Defendemos 
que la reforma del vino l/O se 
haga en inferioridad de condi
ciones respeclO a aIras seclO-

res. como los cereales o la le
che". Añadía que "no se puede 
discriminar al sur de Europa 
porque las relllas de las fami
lias agrarias del sur no SOI1 su
periores a las del norte". 

Por su parte, el Ministro de 
Agricultura, Lui s Ati enza, 
afirmaba que era pronto hablar 
del veto ante la Comisión Eu
ropea hasta que no hayan ago
tado todas las vías previas. Esta 
mi sma semana , el mini stro 
asistía en Talavera de la Rei
na a la inauguración del mer-

queso manchego ha supuesto 
un importante impulso para el 
producto. No hay más que 
comprobar las cifras de hace 
nueve años con las actuales. 
Por ejemplo, el número de 
ovejas manchegas se ha dupl i
cado en ese tiempo, pasando 
de las 224.300 en 1985 a las 
474.706 de la actualidad. 

En la Gran Selección 94 de quesos se El número de piezas e/abo-
establecieron las categorías de artesanos radas durante este tiempo se 
semicurados, artesanos curados, indus- ha mu ltip licado por muchos 
triales semicurados e industriales cura- más enteros, pasando de los 
dos. Estas categorías sólo se diferencian N 44.000 piezas del 85 a más 
en pequeños matices de sabor, pero con ~ del millón que se producen en 
una importante repercusión en el precio :'i la actualidad. 
final , lo que hace que el consumidor se lo ~ También las cifras de ex-
piense. "Imentamos hacer I'er la diferen- ~ portación hablan por sí solas. 
cia elllre el queso induslrial )' el artesa- La marca Don Pedro, de Quesos Los Carrajales de Fuensafida, recibió el oro Hasta 1987 no se tenía conta-
nal", explica la representante de una em- en industriales curados. bili zado ni un so lo queso 
presa manchega. desde hace cincuenta años se hacían con- manchego de exportación; durante 1993 

No es tarea fácil, pero el sector está cursos en Herencia para mejorar la cali- se vendían en el exterior más de cien mi l 
empeñado en ello. Tradición al producto dad del producto. piezas. El precio ha experimentado un 
no le falta. Se ti ene conocimiento que La creación del Consejo Regulador del crecimiento considerable. pasando de las 
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cado de ganados y afirmaba 
que hablar de veto "sería poner 
la carreta delante de los bue
yes, porque la negociación del 
vino no ha empezado todavía". 

~~~ EL PALMARES 

Oentro del palmarés de la 
Gran Selección 94 de vinos 
hay que destacar la presencia 
abrumadora de los vinos de La 
Mancha y Valdepeñas frente a 
la ausencia absoluta de Mén
trida. El direc tor general de 
Comercialización Agraria, Pe
dro Antonio Cebrián, se la
mentaba de este hecho. En el UJ o 
Consejo Rector de la Oenomi- .J 

nación de Origen de Méntrida -; ~~~;'To;P,;;;;¡;;~;;¡;;~~~:;¡;;;;¡'¡;;;-;~M;;~¡;;¡;;Ag,ftui~ 

Rosados ~ 

(Quintanar de la Orden ). 
O.O.Mancha. 

Medalla de Plata: Lazarillo 
1993, de Coop. Nuestro Padre 
Jesós del Perdón 
(Manzanares). O.O.Mancha. 

Medalla de Bronce: Castillo 
de Manzanares, de Vinícola de 
Castilla (Manzanares) 0.0. 
Mancha. 

Tintos Reserva: 
Medalla de Oro: Vegaval 

Plata 1985, de Miguel Cal ata
yud S.A. (Valdepeñas). 0 .0 . 
Valdepeñas. 

Medalla de Plata: Casa de la 
Viña 1985, de Casa de la Viña 
S.A. (La Solana). 0.0. Valde
peñas. 

Medalla de Bronce: Viejo 
Videva 1987, de Bodegas Vide
va S.A. (Valdepeñas). 0 .0. 
Valdepeñas. 

daban una explicación simple: 
"imaginamos que no nos han 
premiado porque no los hemos 
gustado". 

Los vinos premiados son los 
siguientes: 

Blancos: 
Medalla de Oro: Añil 1993, 

de Vinícola de Tomelloso 0 .0. 
Mancha. 

Medalla de Plata: Zagarrón 
1993, de N uestra Señora de 
Manjavacas , de Mota del 
Cuervo. 0.0. Mancha 

Medalla de Oro: Castillo de 
Almansa 1993, de Bodegas Pi
queras, de Almansa. 0 .0. AI
mansa. 

Medalla de Plata: Zagarrón 
1993, de Nuestra Señora de 
Manjavacas (Mota del 
Cuervo). O.O.Mancha. 

Medalla de Bronce: Viña 
Alambrada 1993 de Bodegas 
Herm anos Rubio 
(Villasequilla). O.O.Mancha. 

Este año Agricultura 
va a elaborar una 
carta de los vinos 
premiados que se 
distribuirá en los 
restaurantes medios y 
altos de Madrid y 
alrededores 

Tintos Gran Reserva 
Medalla de Oro: Viña Al bali 

1984, de Viña Albali Reservas 
S.A. (Valdepeñas). 0 .0. Val
depeñas. 

Medalla de Plata: Oon Fadri
que 1983, de Bodegas J .Santos 
S.L. (Quintanar de la Orden). 
0.0. Mancha. 

Medalla de Bronce: Señorío 
de Guadianeja 1984, de Viníco
la de Castilla S.A. (Manzana
res). 0.0. Mancha. Medalla de Bronce: Lorenze

te 1993. Virgen de las Viñas de 
Tomelloso. 0.0. Mancha. 

Tintos jóvenes 
Medalla de Oro: Oon Fadri

que 1993, de Bodegas J.Santos 

850 pesetas kilo de 1985 a las 1.175 pe
setas del año pasado. 

La Comunidad Europea es nuestro 
principal cliente, y en especial Francia 
seguida de Holanda. Fuera de Europa, 
Argentina es nuestro principal cliente. 

Segón los datos facilitados por el Con
sejo Rector, en la región existen cincuen
ta y cuatro queserías industriales y cua
renta y dos queserías artesanales. 

Existen además cámaras de madura
ción, cinco en total , algunas en manos de 
empresas tan importantes como el Grupo 
Navidul, en Torrijos. Las otras se en
cuentran en Cabrera Salazar, de Manza
nares, Quesos Barrajón, de Quintanar 
de la Orden y José Andrés Muñoz Qui
rós, de Campo de Criptana. 

Las intenciones de las autoridades re
gionales son las de dar al queso mayor 
realce. Para ello la consejería de Agricul
tura ha solicitado ante la Unión Europea 
la denominación de origen para el corde
ro manchego. Con ello quedaría cerrado 
el CÍrculo en tomo a la especie y su pro-

ducto. 
El Consejo Regulador ejerce también 

su control sobre las ganaderías. En la ac
tualidad existen 1.372 ganaderías de ove
jas manchegas inscritas en la denomina
ción de origen. Oe ellas, la mayor parte 
corresponden a las provincias de Ciudad 
Real (51 3 ganaderías) y Cuenca, con 
439. A Toledo le corresponden 228. 

~~~ EL PALMARES 

Los quesos premiados en la Gran Se
lección 94 han sido los siguientes: 

Artesanos Semicurados. 
Medalla de Oro: El Consuelo, de Los 

Claros s.L. (Villamayor de Calatrava). 
Medalla de Plata: Gómez Moreno, .de 

Juán José Gómez Calcerrada, de Heren
cia. 

Medalla de Bronce: Miro Plata, de Es
tanislao Fco. Moral, de ViIlarejo de 
Fuentes. 

• BEATRIZ JIME EZ 

Artesanos Curados. 
Medalla de Oro: La Masiega, de Lagu

na de Taray (Quero). 
Medalla de Plata: Manzanaro Corrales, 

de Juan Moreno Manzanaro (Herencia). 
Medalla de Bronce: Mayorazgo, de 

S.A.T. Sotuélamos (Sotuélamos). 
Industriales Semicurados. 
Medalla de oro: Coqueya Plata, de Co

queya S.A. (Villarrobledo). 
Medalla de Plata: Coquem Etiqueta 

Roja de Cooperativa Quesera Manchega 
(Albacete). 

Medalla de Bronce: Oon Bernardo 
Bronce, de Forlasa (Villarrobledo). 

Industriales Curados: 
Medalla de Oro: Oon Pedro, de Quesos 

los Carvajales (Fuensalida). 
Medalla de Plata: Oon Bernardo Plata, 

de Forlasa (Villarrobledo). 
Medalla de Bronce: Corcuera, de Euse

bio Corcuera (La Pueb la de 
Montalbán). 
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r , ., , PO 
LEO ARIES 

La chipiriquitifláutica vida 
que llevas te puede acarrear 
no un mordisco de la bacte

ria asesina sino un ósculo de algún pulpo 
tentaculoso de esos que se pegan como la
pas y que no hay dios que se los pueda 
quitar de encima. Esto no quiere decir que 
la semana sea propicia para relacioncillas 
eroticonas, pues no está el horno de tu co
razón para bollos afectivos. No muerdas a 
los compañeros/as de trabajo. En lo refe
rente a la economía no te dejes avasallar 
por embaucadores de pacotilla. 

TAURO 
La vitamina que tu cuerpo ne
cesita no la vas a encontrar 
precisamente en la zanahoria 

o en la cáscara de las manzanas, sino en las 
relaciones con algún gurrupéndulo/a de 
esos que se te cruzan en la vida social. Pero 
no te dejes influir por gansimonadas y pa
labrería, de lo único que te puedes fiar es 
de los hechos. 
La vida económica está un poquito compli
cada, pero no es como para tirarse por un 
acantilado. Un poquito de amor es mejor 
que un exceso de sexo. 

bEl GEMINIS 
Los astros del firmamento o 
cielo dicen que el mes de ju
mo va a ser Importante en tu 

vida visto desde un plano afectivo amoro
so. También se han pronunciado en lo rela
tivo a una situación financiera un poquito 
turbia. El escrutinio del vuelo de las aves 
pronostica viajes con algún contratiempo, 
lo que no dicen es si el contratiempo es 
bueno, malo o regular. 
Tu cuerpo necesita raciones de luna llena, 
baños de sol y agüita del río. 
Tus papeles necesitan !OOOOOrden'. 

CANCER 
Pásate por la faja el toro de 
las relaciones y córtale las 
orejas en una faena de esas 

que tú te prodigas de tarde en tarde. No es 
semana de las que se pueda decir que "tu 
gozo en un pozo", pero tampoco es para 
hacer el don Tancredo esperando que pase 
lo que sea. Echate "pa alante" y estúdiate a 
fondo dos o tres posturas del Kamasutra 
antes de arrancarte, igualmente haz algo 
para reforzar tu ánimo y tu alegría, no vaya 
a ser que des una espantá y tengan que 
echarte el toro del amor vivito al corral. 
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Paciencia y saber esperar 
son ingredientes que cubri

'--__ --' rán de razón tu existencia, lo 
mismo que les pasaba a los de acuario la 
semana pasada. No gastes tu tiempo en 
dar vueltas a la cabeza; en caso de dar 
vueltas hazlo amarrado a un lozano cuer
po y respira hondo hasta lograr la relaja
ción perfecta. Los astros te pueden pro
porcionar maravillosas relaciones 
sensuales, ¡si te dejas!. Es posible que 
eches al garete una buena operación eco
nómica. 

VIRGO 
Las relaciones etemas se con
vierten tan rutinarias como los 

'--__ ---' matrimonios de toda la vida. 
Vuestro existir necesita más salsilla y no 
tanto espagueti desaliñado. Los astros os 
aconsejan que no toméis decisiones a la li
gera, especialmente si tienen que ver con 
asuntos del vil metal. Si quieres entretener
te con decisiones a la ligera, hazlo en cues
tiones de "amor mixtus", es más gratifican
te en tiempos presentes. 
Tu salud mental requiere que te preocupes 
menos de tu cuerpo. 

LIBRA 
Tu vida huele a viaje y carre
tera, a papeles amarillos y ofi

'------' cinas de torres de expedientes 
que te embarazan, a cornucopias, a sueños 
que se convierten en pesadillas, a dolores 
reflejos en el occipucio y a largos paseos 
por la superficie de un lago de aguas crista
linas sobre las que reposan ninfas y sátiros 
entre juegos amorosos. 
Tu economía tiene aromas poco convincen
tes. 
Tus relaciones amorosas propenden al ba
Jonazo. 

ESCORPIO 
Semana muy apropiada para 
toda situación que tenga que 

'-------' ver con las agradables sorpre
sas y con las relaciones amoroso sentimen
tales, siempre que éstas tengan algo trans
gresor. 
Procúrate un viajecito donde no te conoz
can y desbarra un poquirriquitín, pues tu 
salud mental necesita que hagas un parén
tesis en tu entorno. 
Un poco más desparpajo te vendría bien 
para que tus relaciones sociales salgan fa
vorecidas. No te fíes de aduladores. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
La pólvora de tus relaciones 
está expuesta a vicisitudes 
que te pueden traer más de 
un dolorcillo de cabeza. No 

corren buenos tiempos para la mitad de 
los nativos de este signo, los tontolhigo de 
los tacaños, pues rondan sobre sus cabe
zas precisiones claras que indican que ya 
ha llegado el "finis coronat opus". Otros 
nativos, en cambio, tienen excelentes 
perspectivas de ascenso, sobre todo si son 
generosos con personas de principios crí
ticos, que no criticones. 

CAPRICORNIO 
Tres o cuatro pasaditas por la 
báscula vendrán pintiparadas 

'--__ ---' para que tomaseis conciencia 
de lo necesario que sería que estuvieseis 
quince o veinte días a lechuga y judías 
verdes, agua y poco más. 
Los amores sensuales no son fruto que va
yan a caer de la higuera en un pis pas, pe
ro tampoco es para que pongáis el grito en 
el cielo. 
Lo que no tiene buena perspectiva es la 
economía, especialmente en lo referente a 
inversiones apresuradas. 

ACUARIO 
Dos onzas de plomo entre ceja 
y ceja sería poco peso para al

'------' gún aventajado de la daga de 
esos que disfrutarían con hincárosla en el 
costado. Pero no pasará demasiado tiempo 
antes de que cojan la cuesta abajo. 
La vida amorosa debe ser un poquito el 
descanso del guerrero, especialmente si los 
afectos los traduCÍs en algo más "cannnal". 
Los doloooooooooohcillos de cabeza tie
nen mucho que ver con el eeeeehhjjjjtréjjj 
y con desarreglos funcionales producidos 
por ingestas poco racionales. ¡Ozú!. 

PISCIS 3'" .Ji I-.:......:~=-.:.-=-----
1j> - Los gansirnonos que te acom-

Al. ) pañan en la vida laboral lo 
único positivo que te pueden 

traer es el abandono del lugar de trabajo y 
el hacer un poggggito el longuis y mandar 
a hacer gárgaras a tanto mindundi con deli
rios de grandeza. La pela no es tu fuerte es
tos días, en los que es posible que tengas 
más salidas que entradas. 
La vida erótica necesita un poquito de teo
ría antes de meterte en prácticas alocadas 
que te pueden llevar a situaciones no plena
mente satisfactorias. ¡Hhhooooooooooo! 
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o Encuentro 
de Corales 
en Almadén 

Almadén se ha revelado como 
la auténtica capi tal regional de 
los encuentros corales. El VD 
Encuentro de Corales de 
Castilla La Mancha, viene a 
consolidar ese prestigio, 
conseguido hace décadas por la 
Coral de Mineros de Almadén. 
La presente edición, corregida 
y aumentada. 

No es la primera vez -y espe
ramos que no sea la última
que hemos aplaudido los es
fuerzos que en pro de la Cul
tura se realizan en nuestra 
ciudad. Recibimos con albo
rozo en su día, la convocato
ria de los premios de Pintura 
y Escultura del ayuntamiento 
capitalino. Sin embargo, nos 
pareció desproporcionada la 
diferencia de las dotaciones 
económicas. Millón y medio 
para Pintura, y medio millón 
para Escultura. Y no hace 
fa lta ser muy experto en Be
llas Artes, para comprender 
que la Escultura ha sido dis
criminada. Carcía Donaire, 
nuestro escultor más notable, 
aunque no siempre reconoci
do, así lo ha denunciado. 

• 

o El retorno de Gregorio Prieto 
Con el nombre de "El eterno retomo juvenil de Gregario Prieto", 
se presentaba en el Patio de Dibujos de la Fundación que lleva su 
nombre, un delicioso librito con textos de Francisco Nieva, e 
ilustraciones del propio Gregorio Prieto. El libro contiene la 
conferencia pronunciada por Nieva en la sede de la Fundación, con 
motivo del primer aniversario del fallecimiento del pintor 
valdepeñero. Según se anunció en el transcurso del acto, la 
próxima conferencia podría estar a cargo del Duque del Alba. 

o Entrega de los premios "Don 
Quijote" 

La pasada semana, en un céntrico restaurante de Toledo, el 
Consejero de Industria y Turismo Alejandro Alonso, y la 
Directora General de Turismo Ana María Salazar, procedían a 
la entrega de los premios "Don Quijote" en las tres categorías 
de su primera ed ición. José Jiménez García-Herrera y 
Vicente García Canseco, José Rosell Villasevil y Joaquin 
Muñoz Coronel, recibían el primero, segundo, y tercer 
premios, por sus trabajos sobre el Parque Natural de 
Cabañeros, Lugares Cervantinos de Toledo, y los Pueblos, 
Paisajes y Gastronomía de Ciudad Real, respectivamente. Los 
premios están destinados a premiar la difusión de la imagen 
turística de Castilla La Mancha, en sus diversas facetas. 

o El ballet de Carmen Cortés 
Fue el pasado viernes en el Teatro Municipal Quijano. La 
Compañía de Carmen Cortés inauguraba el Gran Festival de 
Danza organizado por la Delegación Municipal de Cultura. 
"El amor brujo" de Falla llenó la primera parte con un baile, 
un toque y un cante muy ajustados a lo que la obra es y 
representa, y que obtuvo su premio en los numeroso 
aplausos cosechados. Farruca, Soleá y Tangos pusieron fin a 
la segunda parte, en el mismo nivel de calidad. El sábado, 
una espléndida velada por la Compañía de Blanca Calvo, y 
"nuestro" Grupo de Ballet Clásico de Ciudad Real. 
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EXPOSICIONES 

A rgamasilla de Alba. 
Centro Cultural Casa de 
Medrano. Exposición de la 
obra de Gregorio Prieto 
donada a la ciudad. 
Expos ic ión "La Mancha
Paisajes y Espacios", colec
ción de témperas que cons
tituyeron los "escenarios" 
de la se rie de dibujos ani
mados "Don Quijote de La 
Ma ncha" . (Producciones 
C ruz Delgado-José 
Romagosa). 

Ciudad Real. 
En la Cámara de 
Comercio e Industria, ex
pone has ta el 13 de junio 
Mariví Sáenz, bajo el título 
"La Estación de las lluvias. 
(Ritmos)". 

Programación Cultural de 
Junio. 
Intenso programa de activi
dades culturales para junio 
en Ciudad Real. Zarzuela, 
teatro de calle, Música de 
las Tres Culturas, y la Opera 
"La f lauta mágica " de 
Mozart, por la Orquesta de 
Cámara de Varsovia. 

V aldepeñas. 
Taberna Casa El Cojo. Del 
14 de mayo al 14 de junio, 
pi ntu ra s de Bernabé 
Gilabert Barba. 

CONYOCATORIAS 

A lcáza r d e San Ju a n. 
Cursos de Cata . 

El Consejo Regulador de 
la De n o min a ci ó n d e 
Origen " La Mancha " , ha 
convocado Cursos de Cata, 
e n los tres nive les de 
E le me nt a l, Medio y 
P e r feccio nam ie nto . 
Organ iza el propio Consejo, 
en s u sede de Alcázar de 
San Ju an . Patrocin a e l P. 
I.P. -Diputac ión Provincial. 
P lazas li mitadas . 
Información: 54.15.23, Srta. 
Teodora. 

Campo de Criptana 
El ayuntamiento convoca 

el XXIV Certamen Poético 
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"Pastora Marcela" y el 
XV Premio Literario 
"Valentín Arteaga" , el pri
mero de e ll os dotado con 
200.000 pesetas, y el segun
do con 70.000. El plazo de 
admisión de originales fi na
liza el 30 de junio. 

Ciudad Real. 
El ayuntamiento ha reali

zado di ve rsas convocato
rias: 

I Certamen de 
Escultura. Fecha de entre
ga de obras, del 15 al 30 de 
se ptie mbre e n e l "Mu seo 
Mu nicipal Lóp ez 
Villaseñor". Unico premio 
de 500.000 pesetas y meda
lla. 

III Premio "López
Villaseñor" de Pintura. 

Entrega de obras, del I de
octubre al 10 de noviembre. 
Premio único de 1.500.000 
pesetas y medalla. 

III Curso de Pintura 
"Manuel López 
ViIlaseñor" . Inscripción , 
has ta e l 15 de juli o. 
Celebración, del 1 al 30 de 

G uía Roja Michelín 1994. Recientemente ha 
aparecido la vigésimo-segunda edición de la consi
derada "biblia del gastrónomo". Incluye datos de 
1.900 localidades y 5.757 establecimientos. Entre 
sus novedades está el indicativo "comida esmerada 
a p.recios modera~C!s", y "un tercer restaurante que 
recibe las tres codlcl3das estrellas Michelín". En lo 
gue a Castilla La Mancha se refiere el restaurante 
, Las Rejas" de Las Pedroñeras, con'sigue la máxi
ma categoría de esta Comunidad, con "una estrella". 

septi e mbre . Lu ga r, 
Mu seo López 
Vil/aseñor. 

Certamen de 
Carteles " C entro
Joven 94" 

La Co ncejalía de 
Ju ve ntu d de l 
Ay unt am ien to de 
Puertollano, convoca 
un co nc urso para el 
cartel anunciador de 
"Centro Joven 94". El 
prem io está do tado 
con 75.000 pesetas, y 
el plazo fi nal iza el 10 
de jun io a las 20 ho
ras. 

VI Certamen de 
Poesía y Narración Joven 
de Tomelloso. 

El Consej o Esco lar 
Municipal, el Consejo de la 
Juventud y el ayuntamiento 
de Tomelloso, convocan el 
Certame n "Ciudad de 
Tomel/oso", para jóvenes de 
15 a 30 años, en las modali
dades de Narración y 
Poesía. El plazo finaliza el 
15 de jun io, y los premios 
son de 50.000 pesetas. 

VI Concurso de Cartel 
anunciador de la Feria y 
Fiestas 

El ay untamiento de 
Tomell oso co nvoca 
Concurso de Cartel anuncia
dor para sus fiestas. El pre
mio es de 75 .000 pesetas, y 
el plazo de presentación de 
originales, finaliza el 15 de 
junio. 

Cursos de Verano en la 
UNED 

El Centro Provincia l 
Asociado "Lore nzo 
Lu:uriaga", ha convocado 
4 1 cursos de verano. Entre 
ellos, 6 son de carácter na
cional , 14 corresponden a 
Perfecc ionami e nt o de l 
Pro feso rad o, y 5 so n 
Abiertos. Plazo de matrícu
la, hasta el 10 de junio. Para 
mayo r infor mac ió n , 
32.16. 14 y 32.24.36. 
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Moda hombre mediterránea 

Tinte, 2 Ciudad Real 231136 
\~,--------------------------------------~\ 

Moda Hombre 

Moda Mujer 

Ramón y Cajal, 12 - 231141 - Ciudad Real 
R. Cabañero, 2 - 410841 - Puertollano 
Pintor Mendoza, 22 - 310722 - Valdepeñas 

Playa Mayor, 2 - Ciudad Real 

Tallas especiales en señora y caballero 
y también serie B 

\ 

Estas 
son 
tus 
tiendas 
de moda, 
no lo dudes 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #329, 5-11/6/1994.



Qf n un lugar de la Mancha . . . 

Donde el sosiego, la buena mesa y 

la belleza del entorno se dan cita. 

119 e noche se oye 

el silencio. 

A las horas de comer 

hasta la poesía se 

saborea en la mesa. 

Yíso bel 

j!}ospebería 

:fflarqués 

~ 1 amanecer, 

concierto de trinos 

junto con la luz 

radiante de esta 

tierra y el aroma 

persuasivo de la 

sierra, inundarán 

su aposento. 

Q:nllr ~hlln!Jro, s/ ll . U::rIéfollo 926 1 3371 :3:3 · 56 11150 bel fflarqués (~iubab l\ral ) 

[ 
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